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CONFÉRENCE DES CHEFS DE POLICE ET D'ORGANES SÉCURITAIRES ARABES 

Bencheikh appelle 
à la conjugaison des efforts 

face au crime organisé

ONU - CONSEIL DE SÉCURITÉ 

Sall et Ramaphosa dénoncent
la sous-représentation 

de l'Afrique

ALGÉRIE-FRANCE

Le Président Tebboune
reçoit le ministre français

des Affaires étrangères
P. 24P. 24 P. 14
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HUILE D’OLIVE

Ses incroyables
bienfaits santé

BOURSE-ENTREPRISES
Deux entreprises
privées déposent

une demande
d'admission à la
Bourse d'Alger

P. 6

F        T B A L L

ALGÉRIE-FRANCE

Le Drian : «La France veut
renouer une relation de

confiance avec l'Algérie»
Le ministre de l'Europe et des Affaires étrangères de la République française, Jean-Yves Le Drian, a indiqué mercredi à Alger que sa visite en Algérie a pour objec-

tif de "renouer une relation de confiance", marquée par le respect de la souveraineté de chacun, exprimant son "souhait" de travailler à "lever les blocages et les
malentendus qui peuvent exister entre les deux pays".
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COUPE ARABE DE LA FIFA-2021 
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MÉTÉO 
Des pluies parfois
orageuses sur
plusieurs wilayas 
du Centre et 
de l'Est (BMS)

Des pluies, parfois sous forme d'averses orageuses,
affecteront, à partir de ce mercredi, plusieurs wilayas
du Centre et de l'Est du pays, indique un bulletin mé-
téorologique spécial (BMS) émis par l'Office national
de la météorologie.

Placées en vigilance «Orange», les pluies affecteront
les wilayas de Tipaza, Alger, Blida, Boumerdes, Bouira
et Médéa où les quantités de pluie estimées oscilleront
entre 20 et 30 mm durant la validité du BMS qui s'étend
du mercredi à 15h00 au jeudi à 06h00.

Les wilayas de Tizi-Ouzou, Bejaïa, Jijel, Skikda, An-
naba, El Tarf, Bordj Bou Arreridj, Sétif, Mila, Constan-
tine, Guelma et Souk Ahras sont également
concernées par ces pluies dont les quantités prévues
sont estimées entre 20 et 40 mm du mercredi à 18h00
au jeudi à 15h00.

SÉTIF 
L'agresseur d'une
mineure arrêté 

Les services de police de la wilaya de Sétif, ont
réussi, mardi, à arrêter l'agresseur d'une mineure,
dans un quartier de la ville, en moins de 20 heures
après son forfait, a indiqué mercredi un communiqué
de la Direction générale de la sûreté nationale (DGSN).

L'agresseur, un repris de justice de 37 ans, a été pré-
senté devant le Procureur de la République territoria-
lement compétent, précise la même source.

ANIE
Révision périodique 
des listes électorales 
à compter de dimanche
prochain 

L'Autorité nationale indépendante des élections
(ANIE) a appelé mercredi les citoyens non inscrits sur les
listes électorales, notamment ceux âgés de 18 ans le 31 dé-
cembre 2021, à s'inscrire au niveau de la commune de leur
résidence. Conformément aux articles 62 et 65 de la loi or-
ganique portant régime électoral, la période de révision
périodique des listes électorales sera ouverte le 12 décem-
bre et se poursuivra jusqu'au 16 décembre 2021, a précisé
l'ANIE dans un communiqué.

A cette occasion, l'autorité a appelé l'ensemble des élec-
teurs qui ont changé leur lieu de résidence à se rapprocher
de la commission de révision des listes électorales de la
commune de leur nouveau lieu de résidence pour s'ins-
crire en déposant une demande d'inscription sur les listes
électorales accompagnée d'une pièce d'identité et d'un do-
cument prouvant la résidence dans cette commune.

Les citoyens peuvent accéder au site web de l'ANIE sur
le lien suivant: https://services.ina-elections.dz/registrer
pour une pré-inscription en ligne sur les listes électorales
de la commune. Les bureaux de la commission de révision
des listes é lectorales de la commune resteront ouverts
tous les jours fixés, de 09h00 à 16h30. En ce qui concerne
les citoyens établies à l'étranger, l'ANIE a indiqué qu'ils
doivent se rapprocher des représentations diplomatiques
ou consulaires en vue de s'inscrire suivant les mêmes dé-
marches.
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EDUCATION 
Les vacances scolaires
d'hiver du 9 décembre
2021 au 1er janvier 2022  

Le ministère de l'Education nationale a annoncé mardi
un réaménagement des dates des vacances scolaires d'hi-
ver, qui ont été fixées du jeudi 9 décembre 2021 au 1er jan-
vier 2022 pour les trois paliers, indique un communiqué
du ministère.

FOIRE INTERNATIONALE 
DE DAKAR 
45 sociétés 
algériennes participent 
à la 29e édition 

Quelque 45 sociétés algériennes, publiques et privées,
prennent part à la 29e édition de la Foire internationale
de Dakar (Sénégal), qui se déroule du 6 au 20 décembre,
a indiqué mardi un communiqué du ministère du Com-
merce et de la Promotion des exportations.

Ces sociétés relèvent des différents secteurs productifs,
à leur tête les industries agroalimentaires, les produits
agricoles, les matériaux de construction et les produits de
beauté, ainsi que le secteur des transports et des services,
a précisé le communiqué.

Un espace d'exposition de 600 m2 a été réservé aux en-
treprises algériennes, a noté la source.

Lors de la cérémonie d'ouverture de cette Foire, tenue
lundi, les participants ont affirmé que "les produits algé-
riens occupaient une place importante dans le marché
africain compte tenu de leur qualité", insistant sur la
conjugaison des efforts entre les pays africains pour aug-
menter la part des exportations hors hydrocarbures.

Ils ont plaidé, en outre, pour la recherche d'opportu-
nités de partenariat dans le cadre du principe gagnant-ga-
gnant, notamment avec l'entrée en vigue ur de la Zone de
libre-échange continentale africaine (ZLECAF), a conclu
le communiqué.

CONSEIL DE LA NATION 
Plénière jeudi consacrée
aux questions orales 

Le Conseil de la nation tiendra, jeudi, une séance
plénière consacrée aux questions orales adressées à
quatre membres du Gouvernement, indique mer-
credi un communiqué de la Chambre haute du Par-
lement.

Lors de cette plénière, des questions orales seront
adressées aux ministres de l'Education nationale, des
Transports, des Ressources en eau et de la Sécurité
hydrique et de la Santé, précise la même source.

TRIBUNAL DE SIDI M'HAMED
3 ans de prison ferme
requis à l'encontre de
l'ancien wali de Sidi 
Bel Abbès Mohamed
Hattab 

Le procureur de la République près le tribunal de Sidi
M'hamed (Alger) a requis, mercredi, une peine de trois
(3) ans de prison ferme assortie d'une amende d'un (1)
millions de DA à l'encontre de l'ancien wali de Sidi Bel
Abbès, Mohamed Hattab, poursuivi pour corruption.

Mohamed Hattab, dont le procès s'est ouvert mercredi
au Pôle pénal économique et financier près le tribunal
de Sidi M'hamed, est poursuivi pour octroi d'indus avan-
tages en violation des dispositions législatives et régle-
mentaires, dilapidation de deniers publics, abus de
fonction et non déclaration de biens.

Outre l'ancien wali Mohamed Hattab, qui a par la suite
occupé le poste de ministre de la Jeunesse et des sports,
le procureur de la République a requis la même peine à
l'encontre de l'homme d'affaires, Mohamed Benbada et
deux ans de prison ferme avec confiscation des biens sai-
sis à l'encontre de l'ancien directeur de wilaya des do-
maines de l'Etat, Ahmed Djelloul, de l'ancien directeur
de l'industrie, Abdelkader Mebarki, du chef de départe-
ment des forêts, Boutenzar Tayeb, du directeur des tra-
vaux publics, M ohamed Osmani et de l'ancien directeur
du cadastre, Taher Djebri.

UNION DES COMITÉS OLYMPIQUES NATIONAUX ARABES 
L'Algérien Kheireddine Barbari intègre 
le bureau exécutif  

Le Secrétaire général du Comité olympique et sportif
algérien (COA), Kheireddine Barbari a intégré le Bureau
exécutif de l'Union des comités olympiques nationaux
arabes (UCONA), à l'issue des élections qui se sont tenues
mercredi à Ryadh (Arabie saoudite).

Pour cette 20e assemblée générale de l'instance, la
Saoudien l'Emir Fayçal Nawaf Fahd Abdelaziz a été réélu
pour un nouveau mandat olympique (2021-2024) à la tête
de l'UCONA, qui compte 22 pays adhérents.

Outre l'élection du président et des membres du bureau
exécutif, les membres de l'AG ont également discuté de
l'agenda des prochaines compétitions et fixé la date et le
lieu de la prochaine réunion.

Outre ses fonctions de Secrétaire général du COA, Bar-
bari est également le président de la fédération algérienne
de cyclisme (FAC) depuis 2019.
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"Ce déplacement (en Algérie) a
pour double objectif de renouer
une relation de confiance entre
nos deux pays, marquée par le res-
pect de la souveraineté de chacun,
mais aussi de regarder vers l’avenir
pour travailler à la relance et à
l’approfondissement de notre par-
tenariat qui est indispensable", a-
t-il indiqué dans une déclaration
à la presse à l'issue de l'audience
que lui a accordée le président de
la République, Abdelmadjid Teb-
boune. 

"La France et l’Algérie ont des
liens profonds animés par la den-
sité des relations humaines entre
Algériens et Français, et ancrés
dans une Histoire complexe", a-t-
il ajouté. 

Le chef de la diplomatie fran-
çaise a également "exprimé le sou-
hait de travailler à lever les blocages
et les malentendu s qui peuvent
exister entre les deux pays", pré-
cisant qu'au cours des échanges,
les deux parties ont convenu de
reprendre certains axes de la coo-
pération bilatérale. 

"Cela se traduira par la reprise
d'un dialogue opérationnel entre
partenaires sur les questions hu-
maines et migratoires, et aussi par
la reprise d'un dialogue opération-
nel sur la lutte contre le terrorisme
et par nos efforts communs pour
assurer la sécurité de nos deux

pays", a-t-il dit, exprimant aussi
son "souhait que le dialogue que
nous relançons aujourd'hui puisse
conduire à une reprise des
échanges politiques entre nos deux
gouvernements en 2022". 

Dans ce sens, il a fait observer
qu'"au-delà des blessures du passé
que nous devons regarder en face
et au-delà des malentendus qu'il
nous revient de dépasser", il a ex-
primé une nouvelle fois son souhait
de voir les deux pays "reprendre
ensemble la voie d'une relation
apaisée et pouvoir regarder vers
l'avenir". 

"Je veux redire, ici, que l'Algérie
est un partenaire essentiel pour
la France sur le plan bilatéral, mais
également sur le plan régional. 

Nous entendons continuer à
coordonner nos initiatives diplo-
matiques pour favoriser le proces-
sus d'une transition politique en
Libye à la suite de la Conférence
de Paris à laquelle le ministre des
Affaires étrangères et de la Com-
munauté nationale à l'étranger,
Ramtane Lamamra, avait repré-
senté le Président Tebboune". 

"Nous avons également fait le
point sur la situation au Mali où
l'Algérie joue un rôle important",
a-t-il indiqué, soulignant que "l'en-
gagement de l'Algérie dans la mise
en œuvre de l'Accord de paix et de
réconciliation est un élément es-

sentiel du processus de paix au
Mali". 

"Je tiens à saluer cet engagement
et je forme le vœu que notre dia-
logue se poursuive sur ce sujet",
a-t-il affirmé. 

Dans le même sillage, il a indi-
qué que la France et l'Algérie font
face ensemble à "des défis majeurs
dans un environnement régional
et international incertain", souli-
gnant que les deux pays "doivent
être en mesure de proposer des
réponses opérationnelles aux défis
que représente le terrorisme dans
la région sahélienne, mais aussi
l'émigration clandestine ainsi
qu'aux enjeux de développement
économique". 

"Sur tous ces sujets et parce que
nos intérêts sont communs, notre
concertation est primordiale et
c'était le sens de ma présence au-
jourd'hui à Alger", a ajouté M. 

Le Drian qui s'est dit "heureux
de revenir en Algérie" où "j'ai eu
l’honneur et le plaisir de m’entre-
tenir longuement avec le Président
Tebboune et avec mon homologue
M. Lamamra". 

"Je voudrais les remercier de
leur accueil chaleureux", a-t-il réi-
téré, souligna nt qu'"il était im-
portant pour moi de me rendre à
Alger pour une visite de travail et
d’évaluation de la relation bilaté-
rale". 

CONFÉRENCE INTERNATIONALE 
SUR LES MATHÉMATIQUES 
APPLIQUÉES À BLIDA 
Présentation de plus 
de 80 articles scientifiques

Plus de 80 articles scientifiques, portant sur des sujets en relation
avec le domaine des mathématiques, ont été présentés et débattus
durant les travaux de la Conférence internationale sur les mathé-
matiques appliquées, organisée à l'université Saad Dahleb de Blida,
a-t-on appris, mercredi, auprès du président de cette Conférence,
Mohamed Hechama. 

"Le comité scientifique qui a supervisé cette rencontre scientifique,
ouverte, hier mardi, a réceptionné 260 articles de chercheurs et de
doctorants, dont 84 seulement ont été retenus, par manque de temps
d'une part et pour des considérations académiques et objectives,
d'autre part", a déclaré, à l’APS, M. Hechama. 

Ces contributions scientifiques, ont été présentées, deux jours
durant, par visioconférence, en raison de l’impossibilité pour de
nombreux chercheurs et experts internationaux du domaine des
mathématiques de plusieurs pays, à l’instar des Etats-Unis d'Amérique
(USA), de la Suède, de l'Arabie saoudite et du Yémen, d’assister à
cette conférence, marquée par un riche débat entre ces derniers et
leurs homo logues algériens de plusieurs universités algériennes. 

M. Hechama, qui a souligné que l'anglais a été adopté par les par-
ticipants et les animateurs de cette Conférence, pour présenter leur
articles, a indiqué qu'il a été "agréablement surpris" quant à la
maîtrise de cette langue par les étudiants algériens, ainsi que leur
orientation vers son utilisation car leur permettant de "communiquer
avec tous les chercheurs, des différentes nationalités et d'accéder
aux dernières nouveautés et recherches publiées dans cette langue",
a-t-il dit. De son côté, le président de cette conférence a affirmé que
cette rencontre scientifique "encourage les étudiants, réticent à s'ins-
crire dans la spécialité mathématiques appliquées, à s'orienter vers
cette spécialité, au vu de l’intérêt accordé par les autorités supérieures
pour ce domaine et qui se traduit par la création d'une école des ma-
thématiques, et d’une école de l'intelligence artificielle, qui est un
domaine d'application des mathématiques", a-t-il observé. Le pro-
fesseur de mathématiques à l'université de Bel Abbes, Mouffok
Chohra, un des meilleurs chercheurs arabes dans le domaine, a
souligné, pour sa part, le rôle important de ces rencontres scientifiques,
qui constituent une opportunité pour les jeunes étudiants d'entrer
en contact avec des exper ts internationaux et de bénéficier de leurs
expériences dans divers sujets liés aux mathématiques, dont l'algèbre
et la géométrie, outre certains problèmes mathématiques difficiles. 

ANP 
27 éléments de soutien aux
groupes terroristes arrêtés
en une semaine (bilan) 

Vingt-sept (27) éléments de soutien aux groupes terroristes ont
été arrêtés, depuis le début du mois de décembre en cours, dans des
opérations distinctes menées par des unités et des détachements de
l'Armée nationale populaire (ANP) à travers le territoire national,
selon un bilan opérationnel rendu public mercredi par le ministère
de la Défense nationale. 

«Dans la dynamique des efforts continus dans la lutte antiterroriste
et contre la criminalité organisée multiforme, des unités et des dé-
tachements de l'ANP ont exécuté, durant la période du 1er au 7 dé-
cembre 2021, plusieurs opérations ayant abouti à des résultats de
qualité qui reflètent le haut professionnalisme, la vigilance et la dis-
ponibilité permanente de nos forces armées à travers tout le territoire
national», note la même source. 

Ainsi, et dans le cadre de la lutte antiterroriste, des détachements
de l'ANP «ont arrêté 27 éléments de soutien aux groupes terroristes
dans des opérations distinctes à travers le territoire national», alors
que «dans le contexte des opérations de lutte contre la criminalité
organisée et dans la dynamique des efforts intenses visant à contre-
carrer le fléau du narcotrafic dans notre pays, des détachements
combinés de l'ANP ont arrêté, en coordination avec les différents
services de sécurité au niveau des territoires des 2e et 3e Régions
militaires (RM), 20 narcotrafiquants et ont déjoué des tentatives
d’introduction de quantités de drogues via les frontières avec le
Maroc, s’élevant à 4 quintaux et 76 kilogrammes de kif traité, tandis
que 23 autres narcotrafiquants ont été arrêtés en possession de 108
kilogrammes de la même substance et 50255 comprimés psychotropes,
saisis dans diverses opérations exécutées à travers les autres RM». 

Par ailleurs, des détachements de l'ANP «ont intercepté, à Ta-
manrasset, In Guezzam, Bordj Badji Mokhtar, Djanet et Tindouf, 223
individus et saisi 14 véhicules, 370 groupes électrogènes, 155 mar-
teaux-piqueurs, des quantités d'explosifs, des outils de détonation
et d'autres équipements utilisés dans des opérations d'orpaillage
illicite, ainsi que 56,5 quintaux de mélange d’or brut et de pierres,
alors que 13 autres individus ont été arrêtés, 15 fusils de chasse, 40
tonnes de denrées alimentaires destinées à la contrebande et 5530
unités de diverses boissons ont été saisis à Batna, Tiaret, Aïn Té-
mouchent, Laghouat et In Guezzam». 

De même, les Garde-frontières «ont déjoué des tentatives de
contrebande de quantités de carburants s'élevant à (12062) litres à
Tamanrasset, Tébessa, El-Tarf et Souk Ahras». 

Dans un autre contexte, les Garde-côtes «ont déjoué, à Oran, des
tentatives d'émigration clandestine de 27 individus à bord d’embar-
cations de construction artisanale, alors que 471 immigrants clan-
destins, de différentes nationalités, ont été appréhendés à Djanet, In
Amenas, Tlemcen, Tébessa et El-Oued». 

ALGÉRIE-FRANCE 
La France "veut renouer une
relation de confiance" avec
l'Algérie (Le Drian)
Le ministre de l'Europe et des Affaires étrangères de la République française,
Jean-Yves Le Drian, a indiqué mercredi à Alger que sa visite en Algérie a pour
objectif de "renouer une relation de confiance", marquée par le respect de la
souveraineté de chacun, exprimant son "souhait" de travailler à "lever les
blocages et les malentendus qui peuvent exister entre les deux pays".

Le ministère de l'Edu-
cation nationale a an-
noncé mardi un réamé-
nagement du calendrier
des vacances scolaires
d'hiver, qui débuteront
le 9 décembre 2021 et se
termineront le 1er janvier
2022, suite à l'enregistre-
ment de cas de covid-19
dans les établissements
scolaires, a indiqué un
communiqué du minis-
tère. Ce réaménagement
des dates des vacances
scolaires d'hiver «inter-
vient suite à l'enregistre-
ment, ces derniers jours,
de cas de covid-19 dans
les établissements sco-
laires des trois cycles de

l'enseignement, parmi
les élèves, les enseignants
et le personnel adminis-
tratif, ce qui a entraîné
la suspension des cours
dans de nombreuses wi-
layas», a précisé la même
source. Face à cette si-
tuation, «il a été décidé
de réaménager le calen-
drier des vacances sco-
laires d'hiver, qui sont
désormais fixées du jeudi
9 décembre au samedi
1er janvier dans toutes
les régions», a ajouté le
communiqué. «Les en-
seignants et le personnel
administratif continue-
ront toutefois à travailler
du 12 au 16 décembre 2021

pour s'acquitter des
tâches liées à la fin du
premier trimestre (cor-
rection des épreuves,
conseils de classe, saisie
des notes sur la plate-
forme numérique, etc.)»,
selon la même source. 

Les parents d'élèves
pourront récupérer les
bulletins scolaires de
leurs enfants au niveau
des écoles le jeudi 16 dé-
cembre 2021 de 9h00 à
14h00, a fait savoir le mi-
nistère. 

Dans le cadre de la
lutte contre l'épidémie
de covid-19, une vaste
campagne de vaccination
sera organisée du 12 au

16 décembre à travers
tous les établissements
scolaires (trois cycles),
en coordination avec le
ministère de la Santé, se-
lon la même source. 

Après avoir rappelé les
mesures préventives
prises très tôt par l'Algérie
pour lutter contre la pro-
pagation de cette pandé-
mie, le ministère de
l'Education nationale a
appelé les acteurs de l'en-
seignement «sans excep-
tion» à se faire vacciner
contre la covid-19 pour
préserver la santé de tous,
d'autant que «plusieurs
pays font face à une qua-
trième vague». 

EDUCATION 
Les vacances scolaires d'hiver fixées 
du 9 décembre au 1 janvier 2022



Jeudi 9 décembre 20214 DK NEWS ACTUALITÉ 
ALGÉRIE - PALESTINE 
Conférence des factions palestiniennes 
en Algérie, un apport qualitatif 
dans la concrétisation de l'unité 
(responsable palestinien) 

Dans une déclaration à l'APS, Zaki
Abbas, dirigeant du mouvement Fatah et
directeur de la Commission générale aux
affaires arabes et chinoises s'est dit "opti-
miste" quant à la tenue prochaine d'un
sommet des factions palestiniennes qui,
a-t-il dit, constitue "un apport qualitatif".

M. Zaki a insisté sur l'importance de la
concrétisation de l'unité palestinienne
en cette conjoncture difficile qui prévaut
en Palestine, soulignant que l'unité
nationale constitue "une réponse aux
opérations de normalisation et aux
démarches malveillantes à travers les-
quelles l'occupant veut diviser le monde
arabe".

L'ennemi israélien a réalisé des
triomphes en procédant à la division de
la Nation arabe et de la scène palesti-
nienne".

Pour ce dirigeant palestinien qui
rejette en bloc la normalisation, l'unité
palestinienne "est également importante
pour permettre à l'Algérie de faire face à
ceux qui se sont détournés de la question
palestinienne et d'interdire à l'entité sio-
niste d'imposer sa tyrannie dans le
Continent africain qui a toujours sou-
tenu la cause palestinienne.

Le dirigeant palestinien a réitéré "le
soutien de tous les membres du mouve-
ment Fatah et de toutes les factions
palestiniennes à l'initiative du Président
Abdelmadjid Tebboune qui a rappelé les
dialogues tenus en Algérie, lesquels
avaient aplani les divisions entre les
Palestiniens, ainsi que les efforts de ce
pays de tenir des conférences et des dia-
logues jusqu'à la création de l'Etat pales-
tinien déclarée par le Président palesti-
nien Yasser Arafat depuis l'Algérie".

M. Zaki a ajouté qu'aujourd'hui, "le
moral du peuple palestinien est retrouvé
grâce à ce généreux appel de l'Algérie qui
accueille encore chaleureusement les
Palestiniens", saluant le rôle du

Président Tebboune en ce moment déci-
sif et en ces circonstances difficiles, d'au-
tant que "la Palestine demeure une cause
sacrée pour le peuple algérien".

Il a en outre précisé que l'Algérie, qui
reste "l'école de la révolutio n et de l'unité
et la garante de la préservation des
constantes nationales", estimait que son
indépendance ne saurait être parachevée
sans celle de la Palestine, en poursuivant
aujourd'hui la même approche correcte
en faveur du soutien de la cause palesti-
nienne".

Après avoir évoqué l'extrait "Nous
serons toujours avec la Palestine, qu'elle
ait tort ou raison" de feu Houari
Boumediene, le dirigeant palestinien a
indiqué que "la Palestine est le ciment de
la position arabe ou la dynamite qui la
fait exploser", soulignant l'importance de
la rencontre des deux présidents palesti-
nien et algérien avant le sommet arabe.

"Avant de demander aux Arabes de
s'unir sur notre cause lors de leur som-
met, nous devons renforcer l'unité

interne pour expulser l'occupant et libé-
rer la patrie", a-t-il ajouté.

S'agissant des sessions du dialogue
palestino-palestinien, M.

Zaki a précisé que les sessions de
réconciliation ont été suspendues en rai-
son des circonstances "exceptionnelles",
soulignant que "le mouvement Fatah
brandit un slogan scandé par le leader de
la marche palestinienne, Yasser Arafat
+Le Fatah doit rechercher l'unité comme
une question de vie, tandis que la divi-
sion nous représente la mort+".

En conséquence, il a relevé la néces-
sité de "surmonter toutes les difficultés et
de mettre fin à tous les différends".

Lundi, le Président de la République,
Abdelmadjid Tebboune avait annoncé
l'organisation prochaine à Alger d'une
Conférence unificatrice des factions
palestiniennes, un appel qui a été salué
par son homologue palestinien,
Mahmoud Abbas qui s'est en outre féli-
cité de tous les efforts de l'Algérie visant à
renforcer l'unité palestinienne.

Le parti Tajamoue Amal El
Djazair (TAJ) s'est félicité de
la décision du président de la
République, Abdelmadjid
Tebboune relative à la tenue
prochainement à Alger d'une
conférence unificatrice
regroupant toutes les fac-
tions palestiniennes dans les
plus brefs délais, a indiqué
mercredi un communiqué de

cette formation politique.
TAJ a estimé que la déci-

sion du Président Tebboune,
pour la tenue d'une confé-
rence unificatrice regrou-
pant les factions palesti-
niennes en Algérie, reflétait
"la position inaliénable et
inconditionnelle de l'Algérie
contre la normalisation", a
précisé le communiqué.  La

décision reflète également
"les principes de l'Algérie,
Gouvernement et peuple,
quant au soutien à la ques-
tion palestinienne et la fidé-
lité aux principes de la
Révolution du 1er Novembre
appelant à faire triompher
les causes justes", a noté le
parti. 

Lundi, le Président de la

République, Abdelmadjid
Tebboune avait annoncé l'or-
ganisation prochaine à Alger
d'une conférence unifica-
trice des factions palesti-
niennes, un appel qui a été
salué par son homolo gue
palestinien, Mahmoud Abbas
qui s'est félicité des efforts de
l'Algérie visant à renforcer
l'unité palestinienne.

Le ministre de la Numérisation et des
Statistiques, Hocine Cherhabil, a reçu,
mardi à Alger, le directeur du Fonds des
Nations unies pour la population, région
monde arabe (FNUAP), Louai Chabana,
avec qui il a examiné les moyens de ren-
forcement de la coopération bilatérale en
matière de production et de traitement
des informations statistiques.

Lors de cette rencontre qui s'est dérou-
lée au siège du ministère, les deux parties
ont abordé les domaines constituant les
axes du 7e programme de coopération
avec l'Algérie pour la période 2022-2026.

La rencontre a permis d'examiner la pos-
sibilité pour le ministère de la
Numérisation et des Statistiques de tirer
profit de l'expérience du FNUAP concer-
nant les techniques et les nouvelles moda-
lités appliqués dans les opérations de sta-
tistiques, et ce, en préparation du recen-
sement général de la population et de l'ha-
bitat, qui aura lieu durant le 1e semestre
de 2022, a fait savoir M. Cherhabil dans
une déclaration à la presse à l'issue de la
rencontre.

Les deux parties ont évoqué, en outre,
les avantages potentiels à tirer des diffé-

rentes formes de soutien offertes par le
FNUAP en vue d'effectuer les enquêtes et
les études prospectives organisées après
parachèvement de ce recensement géné-
ral.

Il a été examiné également la possibi-
lité d'élaborer des programmes de forma-
tion au profit des éléments de l'Office
national des statistiques (ONS) en 2022, a
poursuivi le ministre.

Pour sa part, M. Chabana a souligné
qu'il avait écouté, lors de cette réunion,
une explication exhaustive concernant le
plan d'action du ministère pour ce qui est

de la population, de la numérisation, de la
mise à jour des registres et de l'améliora-
tion des services, affirmant que l'Algérie
constituait une priorité pour le FNUAP
ainsi qu'un Etat important.

Cette rencontre s'inscrit dans le cadre
de l'ordre du jour de la visite de M.

Chabana en Algérie, qui s'étalera sur 4
jours, et durant laquelle il devra rencon-
trer de hauts responsables d'Etat afin
d'«examiner les moyens de coopération et
d'amélioration de la performance du
FNUAP en Algérie».

APS

ALGÉRIE - TURQUIE 
Benbouzid examine
avec l'ambassadrice
turque les voies 
et moyens d'élargir 
la coopération 
et le partenariat 
entre les deux pays 

Le ministre de la Santé, Abderrahmane
Benbouzid a reçu, mardi, l'ambassadrice de la
Turquie en Algérie Mahinur Ozdemir, avec
laquelle il a passé en revue les voies et moyens
d'élargir la coopération et le partenariat entre
les deux pays dans le domaine de la santé,
selon un communiqué du ministère.

Les deux parties ont examiné les perspec-
tives de la coopération bilatérale dans le
domaine de la santé et les moyens de la ren-
forcer, précise la même source.

Le ministre s'est félicité «du niveau des
relations de fraternité et d'amitié liant
l'Algérie et la Turquie dans tous les secteurs
notamment la santé», relevant l'existence de
projets qui vont ouvrir de «nouveaux hori-
zons» pour la coopération entre les deux par-
ties.

Le ministre a insisté sur l'importance
«d'élargir la coopération et le partenariat
entre l'Algérie et la Turquie au vu du niveau de
la médecine atteint dans ce pays aussi bien les
soins que la prise en charge des malades»,
ajoute le communiqué.

L'ambassadrice turque s'est, de son côté,
réjouit du niveau «des relations privilégiées»
liant les deux pays frères, soulignant leur
«dimension historique séculaire».

Elle a également mis en avant «l'avancée
significative enregistrée par le secteur de la
santé en Turquie et le niveau professionnel et
de spécialité remarquable caractérisant la
performance de plusieurs hôpitaux notam-
ment publics».

Les entretiens ont porté sur «la concrétisa-
tion des projets de partenariat notamment ce
qui a trait aux structures sanitaires», ainsi que
«les différentes entreprises de réalisation, la
construction de structures sanitaires et hospi-
talières et l'investissement turc en Algérie».

Aussi, la rencontre était une occasion pour
passer en revue la situation pandémique dans
les deux pays.

Les deux parties ont salué les efforts
consentis par le secteur de la santé face à la
pandémie de la COVID-19, notant l'impor-
tance de la vaccination pour limiter la propa-
gation de la pandémie et retourner à la vie
normale».

Au terme de la rencontre, le ministre de la
santé et l'ambassadrice turque ont convenu
«de poursuivre l'action de coordination afin
de renforcer les relations bilatérales et le par-
tenariat au mieux des intérêts des deux pays et
peuples», conclut la même source.

Le membre du Comité central du Mouvement Fatah, Abbas Zaki s'est dit optimiste, mercredi,
quant à la tenue à Alger d'une conférence inclusive regroupant toutes les factions 
palestiniennes, estimant que cet évènement permettra d'avancer vers la concrétisation 
de l'unité nationale palestinienne, désormais nécessaire pour faire face à la vague 
de normalisation avec l'entité sioniste.

TAJ salue la décision du Président Tebboune
portant organisation d'une réunion unificatrice

des factions palestiniennes à Alger 

NUMÉRISATION ET STATISTIQUES 
M. Cherhabil examine les moyens de coopération 
avec le représentant du FNUAP 
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Consacrée à la préparation d'une
conférence nationale sur le dévelop-
pement et la promotion de la
construction et de la maintenance
navales, la rencontre a permis de
débattre des aspects organisationnels
et pratiques de cette conférence (pro-
gramme, ateliers, etc.).

A cette occasion, le ministre des
Transports a appelé à évaluer et
recenser les moyens disponibles et à
assurer la coordination entre tous les
acteurs du secteur afin de mettre en
place "une stratégie nationale de
construction navale répondant aux
normes internationales et à même de
contribuer à la relance économique
en misant sur les capacités natio-
nales".

De son côté, le ministre de la Pêche
et des productions halieutiques a mis
en avant "l 'importance capitale"
qu'accorde l'Etat à ce domaine vital,
au regard de la grande facture d'im-
portation induite par l'acquisition de
différents navires de l'étranger, rele-
vant, à ce titre, l'importance d'œuvrer
sérieusement pour le développement
de l'industrie de la construction
navale et la maintenance locale des
navires, à travers la valorisation des
capacités nationales et en comptant

sur des entreprises locales pour
atteindre les objectifs tracés.

Cette réunion intervient, selon la
même source, en exécution des ins-
tructions du Président de la
République relatives à la relance et au
développement de l'industrie navale,
à son entretien et à la promotion de la
façade maritime de l'Algérie. 

A l'occasion, le ministre des
Transports a appelé tous les présents,
à contribuer efficacement à la réus-
site de cette conférence qui devra

amorcer une nouvelle ère pour le
domaines de l'industrie de construc-
tion navale. 

La rencontre a vu la présence de
cadres du ministère des Transports,
de représentants du ministère de
l'Industrie, du ministère de
l'Enseignement supérieur et de la
Recherche scientifique, du ministère
de la Défense nationale et d'un nom-
bre de sociétés nationales publiques
et privées activant dans le domaine
portuaire et de transport maritime.

Le ministre des
Transports, Aïssa Bekkaï
a mis en avant la néces-
sité d'améliorer les per-
formances des ports et de
conférer plus de flexibi-
lité à leur mouvements
commerciaux, indique
un communiqué du
ministère. A ce propos, M.
Bekkaï a exigé l'utilisa-
tion des derniers sys-
tèmes et technologies
conformes aux normes
internationales en

vigueur. Le ministre, qui
présidait mardi une ren-
contre au port d'Alger, a
affirmé que cette
démarche "fera de
l'Algérie un élément effi-
cace et une plateforme
logistique importante
dans le bassin méditerra-
néen".

Ont assisté à la réu-
nion des cadres du minis-
tère des Transports, le
PDG du complexe des ser-
vices portuaires, les PDG

des ports, des représen-
tants des corps de sécu-
rité, en présence du
Secrétaire général (SG) de
la Fédération nationale
des travailleurs des ports
algériens (FNTP) et des
membres de son bureau,
note la même source. 

La réunion a été
consacrée à "l'examen de
la stratégie dédiée au
développement et à la
mise à niveau des ports
algériens, la modernisa-

tion de leur gestion et
services, avec l'implica-
tion de tous les acteurs
afin que ces installations
vitales pu issent jouer
leur rôle de locomotive de
l'économie nationale". A
cette occasion, M. Bekkaï
a remercié les travail-
leurs pour leur travail
constant en faveur du
développement et de la
promotion des perfor-
mances des ports, a
conclu le communiqué.

Le ministre des Transports, Aïssa
Bekkaï, a donné des instructions
aux responsables de l'Agence natio-
nale d'études et de suivi de la réali-
sation des investissements ferro-
viaires (ANESRIF) pour suivre au
quotidien les projets vitaux de
l'agence, a indiqué mercredi un
communiqué du ministère.

Le ministre a donné ses instruc-
tions lors de la réunion qu'il a prési-
dée mardi avec les cadres du minis-
tère, le directeur général et des
cadres de l'ANESRIF, dans le cadre
de la série de rencontres prévues
avec les différents établissements
du secteur, a précisé la même
source.

A cette occasion, le directeur
général de l'Agence nationale
d'études et de suivi de la réalisation
des investissements ferroviaires a
présenté un exposé sur les missions
et la vision de l'agence, ainsi que les

objectifs tracés dans le cadre du
Programme national de développe-
ment du transport ferroviaire, et les
projets réalisés et ceux en cours de
réalisation.

Le responsable de l'agence a
relevé certaines entraves rencon-
trées au niveau de certains projets
vitaux et liées notamment aux mar-
chés , aux maîtres d'oeuvre et au
transfert de propriété qui impactent
négativement l'avancement des tra-
vaux sur certaines lignes, a souligné
le communiqué.

A l'issue de l'exposé, M. Bekkaï a
souligné le rôle important de
l’ANESRIF, compte tenu des objec-
tifs fixés par l'Etat en vue de déve-
lopper ce mode de transport, et eu
égard à sa contribution à désengor-
ger les villes et à accompagner
divers projets économiques, notam-
ment en reliant les ports au réseau
ferré national, aux zones d'activité

et aux grandes usines. A ce propos,
le ministre a enjoint les responsa-
bles de l'Agence de suivre au quoti-
dien ces projets vitaux, à travers un
système informatisé dédié au taux
d'avancement des travaux et à la
cadence de leur réalisation, tout en
définissant les obstacles rencontrés
par les sociétés nationales et étran-
gères, notamment ceux résultant de
pratiques et cumuls du passé, pour
les soumettre au débat et les traiter
dans les plus brefs délais.

M. Bekkaï a également invité les
responsables de l'Agence à redou-
bler d'efforts et à coordonner avec la
tutelle et tous les acteurs pour
atteindre les objectifs tracés.

Placer de nouveau cette Agence
sous la tutelle du secteur des trans-
ports, "c'est lui redonner un nou-
veau souffle" et la mettre au cœur du
plan de la relance économique, a
conclu le communiqué.

PÊCHE - CONSTRUCTION NAVALE 
Bekkaï plaide pour une stratégie
nationale de construction navale 
aux normes internationales 
Le ministre des Transports, Aïssa Bekkaï a plaidé mardi lors d'une réunion avec le
ministre de la Pêche et des productions halieutiques, Hicham Sofiane Salaouatchi,
pour la mise en place d'une stratégie nationale de construction navale répondant
aux normes internationales et à même de contribuer à la relance économique, 
a indiqué un communiqué du ministère.

TRANSPORTS 
Nécessité de promouvoir les performances
des ports 

TRANSPORT FERROVIAIRE 
Bekkaï donne des instructions pour suivre
au quotidien les projets vitaux en cours 
de réalisation 

TRANSPORT MARITIME 
DES VOYAGEURS 
Pdg ENTMV : ‘’pas 
de hausse des prix 
des billets’’ 

Le PDG de l’Entreprise nationale de transport
maritime de voyageurs (ENTMV), Issad Kamel, a
indiqué mercredi à Alger que les prix des billets
appliqués avant la crise ont été maintenus.

"L’Entreprise a maintenu les mêmes tarifs
appliqués avant 2020, et ce malgré les difficultés
de l’entreprise du fait la crise sanitaire", a pré-
cisé M.

Issad sur les ondes de la Radio nationale
Chaine II.

Il a, dans ce cadre, donné l’exemple du prix
du billet Alger-Marseille (France) en Aller-
Retour avec voiture, maintenu à près de 56.000
DA, en plus de l’application de tarifs promotion-
nels durant l’hiver.

L’ENTMV a repris son activité de transport
maritime des voyageurs depuis le 21 octobre der-
nier vers l’Espagne et depuis le 1er novembre
vers Marseille.

Cette reprise a été tout de même limitée à
deux traversées par semaine.

M. Issad a, dans ce cadre, remercié les pou-
voirs publics pour la décision de reprise de l’ac-
tivité en la qualifiant de "bouffée d’oxygène"
pour l’Entreprise.

Concernant les conditions de voyage, M. Isaad
a indiqué que, pour pouvoir embarquer, les pas-
sagers embarquant de l’Algé rie doivent présen-
ter un test PCR négatif de moins de 48h, et de
moins de 36h pour ceux qui embarquent de
l’étranger, en plus d'un carnet de vaccination
contre la Covid-19 .

Pour les billets achetés avant la crise sani-
taire, il a expliqué qu'ils restent valables jusqu'à
leur consommation, et que même le rembourse-
ment des billets était possible.

L’ENTMV est prête à la Concurrence 
Quant à l’ouverture du marché maritime, il a

laissé entendre que l’entreprise était prête à la
concurrence.

"L’ENTMV n’a pas peur de cette concurrence
car elle a un marché qui existe depuis 40 ans", a-
t-il dit.

Actuellement, l’ENTMV possède 4 bateaux à
savoir, Badji Mokhtar III, El Djazair II , Tassili II
et Tarek Ibn Ziyad.

Badji Mokhtar III, réceptionné en août der-
nier, est d’une capacité de 1800 passagers et 600
voitures.

Il est destiné à la ligne Alger-Marseille, a-t-il
rappelé.

L'acquisition du bateau a été financée par le
FNI avec un budget de 175 millions de dollars,
selon lui.

Quant au navire EL Djazair II, d’une capacité
de 1300 passagers et 300 voitures, il est destiné
actuellement pour les traversées vers Alicante
(Espagne).

Pour les bateaux Tassili II, d'une capacité de
1300 voyageurs et 300 voitures, et Tarik Ibn
Ziyad, d'une capacité de 1300 voyeurs et 450 voi-
tures, ils sont "en main tenance afin de les pré-
parer pour l’été", a-t-il indiqué.

Revenant sur l'impact de la crise sanitaire, il a
souligné que l’Entreprise a accusé une perte de
13 milliards de dinars durant les 18 mois de sus-
pension de son activité, une période durant
laquelle l’entreprise s’était limitée à des presta-
tions de fret maritime, ce qui lui a permis
notamment de verser les salaires de tous ses
employés.

APS
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BOURSE-ENTREPRISES
Deux entreprises privées déposent une
demande d'admission à la Bourse d'Alger 

Lors de son passage à la
chaîne 1 de la Radio nationale,
M. Benmouhoub a précisé que
deux entreprises, une petite et
une moyenne, avaient déposé
des demandes au niveau de la
Commission d'organisation et
de surveillance des opéra-
tions de bourse (COSOB) en
vue de leur admission à la
Bourse d'Alger, sans dévoiler
les noms des entreprises.

Rappelant les nombreuses
incitations offertes par la
bourse, notamment celles
liées à l'exonération fiscale, le
DG a fait remarquer que les
sociétés inscrites à la bourse
tenaient plus longtemps que
les autres, d'où l'intérêt pour
les investisseurs et les chefs
d'entreprises d'adopter une
culture boursière.

Une fois inscrite à la
bourse, l'entreprise bénéficie
d'un organisme d'audit qui
tend à améliorer sa gouver-
nance, ses performances et
ses résultats, a-t-il indiqué,

rappelant le contrat si impor-
tant signé récemment par le
ministère des Finances et une
société étrangère aux fins
d'acquérir un système de tra-
ding doté de dernières tech-
nologies, appliqué d'ailleurs
par la Bourse d'Alger.

Concernant les conditions
d'admission à la bourse, il a
considéré que les retombées
de la crise sanitaire sur l'éco-
nomie et les résultats des

entreprises ont poussé à faci-
liter l'octroi de licences d'ac-
cès sans exiger un relevé des
Etats financiers certifiés
(EFC), en cette conjoncture
exceptionnelle mondiale.

Se félicitant de l'annonce
du président de la République
au sujet de l'accès prochain
d'entreprises publiques et
privées à la Bourse d'Alger et
de la révision du type de
financement, ce qui rétablira

- selon lui - la confiance au
niveau des marchés et moti-
vera les entreprises à accéder
à la bourse, M. Benmouhoub a
souhaité que la bourse s'érige
en un véritable complément
du financement bancaire.

Quant à l'ouverture du
capital des entreprises
publiques en bourse, le DG de
la Bourse d'Alger a noté que le
marché était prêt à recevoir de
telles opérations, rappelant
que les bénéfices des actions
cotées en bourse atteignent
6,25% jusqu'à 10%, et sont
totalement exonérés d'impôt.
Le capital échangé au niveau
de la bourse au cours des six
premiers mois de l'année en
cours avait dépassé les 44 mil-
liards de dinars, et que le
volume des échanges a aug-
menté au cours des six pre-
miers mois de l'année en
cours, en se chiffrant à 192
titres contre 97 titres, l'année
dernière, a-t-il conclu. 

SITUATION ÉCONOMIQUE
Le CNESE examinera
en janvier le rapport
de conjoncture pour
2020 et 2021

Le Conseil national économique, social et
environnemental (CNESE) examinera, lors
de son Assemblée générale, prévue en janvier
prochain, le rapport de conjoncture pour les
années 2020 et 2021, afin de présenter au pré-
sident de la République, M. Abdelmadjid Teb-
boune, l'état de l'économie nationale, a indiqué
mercredi à Alger son président, M. Rédha Tir.

«Lors de la prochaine session de l'Assemblée
générale du CNESE, qui se tiendra au mois
de janvier, nous allons examiner le rapport
de conjoncture pour les deux années 2020 et
2021, pour donner au Président de la Répu-
blique l'état de l'économie nationale sur les
différents plans», a déclaré M. Tir sur les
ondes de la Radio Algérienne. Par ailleurs, le
président du CNESE a souligné la nécessité
d'aller vers une «réforme moderne» de la po-
litique monétaire de l'Etat qui obéit à «des lo-
giques locales et au contexte régional et in-
ternational». «Il y a aujourd'hui une nécessité
d'aller vers une refonte moderne de la politique
monétaire de l'Etat, qui y va de la refonte du
système financier, bancaire et fiscal», a-t-il
dit.

Selon lui, ce dossier fait partie des «réformes
structurelles profondes», dont la réussite est
liée au rétablissement de la confiance entre
les opérateurs économiques (du secteur public
et privé) et le gouvernement par la relance
d'un «dialogue sérieux», et à une «révision
générale de l'arsenal juridique autour du sys-
tème monétaire». «Le gouvernement doit œu-
vrer à ce que ces réformes soient faites dans
les plus brefs délais. Il y a urgence d'accélérer
le rythme de cette transformation structurelle,
qui doit obéir à des logiques locales et au
contexte régional et international», a préconisé
M. Tir. En plus de la stabilité politique et ins-
titutionnelle existant en Algérie, le président
du CNESE a souligné, à propos de la réforme
économique d'une manière globale, l'impor-
tance d'aller vers des textes de lois «flexibles»
qui encouragent, notamment, la transparence,
et vers une administration «souple, efficace
et plus réactive». «La dualité du dinar pose
actuellement un véritable problème. Ce phé-
nomène qui nécessite un diagnostic profond,
est un mauvais incitateur pour l'investissement
et encourage l'informel et les surfacturations
massives», a, par ailleurs, déploré M. Tir. 

Le Directeur général (DG) de la Bourse d'Alger, Yazid Benmouhoub a annoncé,
mercredi, le dépôt par deux entreprises du secteur privé de demandes d'accès à

la Bourse d'Alger.

La Société algérienne de gestion du ré-
seau de transport de l'électricité (GRTE) a
entamé mercredi à Adrar une opération
de maintenance de pylônes et de lignes de
transport de l’électricité de haute tension
(220 kilovolts), sans avoir à couper le courant
dans la wilaya. L’opération, première du
genre dans la wilaya et à laquelle ont pris
part des équipes techniques des sections
régionales (Sétif, Annaba, Oran et Hassi-
Messaoud) de l’entreprise, entre dans le
cadre d’un programme visant à assurer la

continuité de l’acheminement de l’électricité
aux clients (ordinaires et entreprises) du
groupe Sonelgaz, notamment dans la wilaya
d’Adrar qui connait une véritable dyna-
mique économique, a indiqué le chef de
service du transport de l’électricité à Adrar,
Abdelaziz Berkani. Les équipes techniques,
qui ont bénéficié d’une formation qualitative
dans le cadre d’un partenariat étranger
jouissant d’une grande expérience dans le
domaine, s’emploient, durant une période
de 10 jours, à faire un diagnostic de l’état

des pylônes de lignes de transport d’élec-
tricité à haute tension, en inspectant les
isolateurs détériorés du fait de divers fac-
teurs et leur remplacement par de nou-
veaux, et ce, dans des conditions entière-
ment sécurisées. L’opération de mainte-
nance se poursuit sur les pylônes de lignes
de haute tension sur l’axe Adrar-Timimoun
et Adrar-Aoulef, sur une distance de plus
de 400 kilomètres. Le but étant de renforcer
la sécurité énergétique du développement
économique de la région, a-t-on souligné. 

ADRAR
Exécution d’une opération de maintenance de pylônes
d’électricité de haute tension

TRAVAIL
Trois agences de la Caisse nationale des
retraites inaugurées dans le sud du pays

Trois agences de la Caisse na-
tionale des retraites (CNR) ont été
inaugurées mercredi dans les wi-
layas de Touggourt, El-Menea et
Béni-Abbès, dans le cadre du rap-
prochement de l’administration du
citoyen. L’ouverture de ces nou-
velles structures intervient dans le
cadre du redéploiement de la CNR
à travers le pays, pour couvrir les
collectivités promues au rang de
wilaya. Dans la wilaya de Touggourt,

la CNR a ouvert son agence dans
un ancien local de l’APC qui a été
réaménagé et doté d’équipements
modernes nécessaires pour assurer
de bonnes conditions de travail
pour son personnel et d’accueil du
citoyen, a indiqué Labed Bekkari,
adjoint-directeur d’Administration
générale à la CNR.

Outre une structure similaire
ouverte dans la wilaya de Béni-
Abbès pour répondre aux doléances

des retraités et ayants droits, la CNR
a inauguré une agence dans la wi-
laya d’El-Menea dans le cadre de
cette déconcentration administra-
tive, ont indiqué les services de la
wilaya. Dans le même cadre, une
agence similaire avait été inaugurée
mardi dans la wilaya d’Ouled-Djellal
et une autre est programmée pour
demain jeudi dans la wilaya d’El-
Meghaier, selon un communiqué
de la CNR. 

AIN TÉMOUCHENT 
Rezig : «Reprise économique 
et des indicateurs positifs
enregistrés» 

Le ministre du Commerce et de la promotion des exportations,
Kamel Rezig a fait état, mardi à Ain Temouchent, de «la reprise de
l'économie nationale et des indicateurs positifs enregistrés, grâce à la
politique judicieuse mise en place par le Président de la République,
Abdelmadjid Tebboune pour booster l'économie». M. Rezig qui super-
visait l'ouverture du Salon régional pour la promotion du produit
national et la promotion des exportations à la commune de Targa a
mis en avant «la reprise économique et les indicateurs positifs enregistrés
grâce à la politique judicieuse mise en place par le Président de la Ré-
publique, Abdelmadjid Tebboune pour booster l'économie», relevant
que le taux de croissance a atteint 6% à la fin du troisième trimestre de
l'année en cours. Dans son allocution prononcée devant les opérateurs
économiques participant à cet évènement régional de trois jours placé
sous le thème «l'export, un métier», M. Rezig a fait savoir  qu'en 2020,
plus de 20.000 nouveaux registres de commerce ont été établis. Cela
veut dire de nouveaux postes d'emploi ont été crées, a-t-il poursui vi.
Ces indicateurs dénotent d'un retour à la normale de l'économie na-
tionale, a déclaré M. Rezig. «Il y a des chiffres encourageants en matière
de réduction d'importations et d'augmentation du volume d'exportation
des produits locaux. Il s'agit là d'une question importante pour la pro-
motion de l'économie nationale ainsi qu'au profit du consommateur
algérien», a poursuivi le ministre «Notre pays sera en 2022 un chantier
économique qui va nous permettre de récolter ses fruits durant les
prochaines années dans le cadre d'une Algérie nouvelle forte écono-
miquement avec ses capacités commerciales et d'exportation», a-t-il
dit. Le ministre a fait une tournée aux différents pavillons de l'exposition
organisée par la chambre d'industrie et de commerce de Sidi Belabes
et son homologue d'Ain Témouchent, où il a eu des échanges avec plu-
sieurs opérateurs économiques activant dans le domaine d'exportation,
leur assurant «l'accompagnement de l'Etat à la faveur de la stratégie de
promotion des exportations du produit national et la relance de l'éco-
nomie nationale». Le ministre a supervisé le coup d'envoi du lancement
d'une caravane d'exportation de produits nationaux comme le ciment,
les pâtes et le marbre, en direction des marchés étrangers dont la
France, l'Italie, la Mauritanie, les Etats unis, et le Niger. 

APS

L'accélérateur de start-up Algeria Venture a signé
mardi à Alger un mémorandum d'entente avec l'institut
Haba, portant sur la promotion, le développement et
l'accompagnement des start-up algériennes. Le mémo-
randum d'entente a été paraphé par le directeur général
d'Algeria Venture, Sid Ali Zerrouki et le président du
Conseil d'administration de Haba Institute, Mohamed
Damou, en présence du ministre délégué auprès du
Premier ministre chargé de l'Economie de la connais-
sance et des start-up, Yacine El Mahdi Oualid. Ce mé-
morandum d'entente permettra aux start-up de bénéficier
de l'expérience du professeur établi aux Etats-Unis, Bel-
gacem Haba, et des autres membres de l'institut, en
matière d'innovation, d'octroi de financement, et du
montage des projets. Il permettra également aux jeunes
pousses algériennes d'accéder aux carnets d'adresses
des experts de l'institut, à leur tête le professeur Haba,
afin de promouvoir leurs idées à l'international. Pour
le ministère, il s'agit d'un mécanisme qui permet d'«être
à l'écoute des experts algériens de la diaspora et qui
auront un grand rôle à jouer dans la phase de la mutation

de l'économie national», a souligné M. Oualid lors de la
cérémonie de signature. De son coté, M. Haba a indiqué
que la signature de ce document constitue une première
phase dans la coopération avec Algeria Venture, qui
sera suivie par d'autres actions concrètes. Selon lui, «les
start-up ont besoin, pour pouvoir réussir, de bien étudier
le marché, et d'élaborer une stratégie de développement
adaptée aux besoins», ce qui nécessite un soutien de la
part des institutions étatiques mais aussi des seniors
dans les différents domaines d'activité. Quant à M.
Damou, il a souligné la nécessité de multiplier les ini-
tiatives visant à promouvoir les start-up afin de créer
un écosystème permettant la transition vers l'économie
de la connaissance. Fondé par le professeur Haba, «Haba
Institue» est un incubateur créé en 2015 à Alger. Il a
pour objectif de façonner et modeler un écosystème
fertile et favorable à l'épanouissement et l'investissement
dans l'innovation et la créativité, contribuer à la mise
en place d'un cadre apte à stimuler toutes les énergies
impliquées, et à contribuer à promouvoir le partenariat
public-privé.

START-UP
Signature d'un mémorandum d'entente 
entre Algeria Venture et l'institut Haba
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CÉRÉALES
Le blé poursuit son recul 
sur le marché européen

Sur Euronext, le prix du
blé tendre reculait de 3,75 eu-
ros à 276,50 euros la tonne
sur l'échéance de décembre
- proche de la clôture - et de
3,50 euros sur celle de mars
à 288,25 euros la tonne, pour
près de 16.000 lots échangés.
Le maïs reculait de trois euros
à 244,25 euros la tonne sur
l'échéance de janvier et de
2,50 euros à 242,75 euros la
tonne sur celle de mars, pour
un millier de lots échangés.

Le rapport mensuel Wasde
du ministère américain de
l'Agriculture (USDA) doit être
publié jeudi soir. "Les cours
des matières premières res-
tent très volatils, très tribu-
taires des conditions clima-
tiques, des prix de l'énergie",
a souligné Marc Zribi, chef

de l'unité grains et sucre de
FranceAgriMer, lors d'un
point presse. Globalement,
"on a eu beaucoup de facteurs
haussiers ces dernières se-
maines", notamment du fait
d'une "demande toujours très
dynamique" et de stocks ten-

dus chez les principaux pay s
exportateurs, a-t-il indiqué.
Un relâchement est constaté
depuis le plus haut atteint le
23 novembre (311,50 euros la
tonne), en raison notamment
du "niveau record" de la pro-
duction australienne "même

si la qualité est dégradée dans
certaines régions". Sans
compter que le niveau du
quota à l'exportation envisagé
par la Russie, s'il est confirmé
à 9 millions de tonnes pour
le blé, "n'effraie pas grand
monde à ce stade". Quant au
maïs, "les stocks de fin de
campagne sont plutôt confor-
tables", "ce qui a contribué à
une détente relative des
cours". Du côté de l'orge, "les
cours demeurent très élevés
sous l'effet de la vigueur de la
demande", en particulier chi-
noise, a rapporté Marc Zribi.
Par ailleurs, "les conditions
de culture sont plutôt favo-
rables en Amérique du Nord
et en Europe à l'exception de
quelques points de vigilance",
a aussi déclaré M. Zribi. 

PÉTROLE
Légère hausse du
Brent à 75,61 dollars

Les prix du pétrole affichaient une petite hausse
mercredi, dans le sillage du fort rebond du début de
semaine alimenté par l'affaiblissement des craintes
autour du variant Omicron sur la demande à venir
d'or noir. Ce mercredi matin, le prix du baril de
Brent de la mer du Nord pour livraison en février
montait de 0,23% à 75,61 dollars. A New York, le baril
de West Texas Intermediate (WTI) pour le mois de
janvier grappillait 0,14% à 72,15 dollars. "Le pétrole
reprend son souffle après deux fortes séances de
hausse", constate Victoria Scholar, analyste. Les
cours de référence sont remontés de près de 10%
depuis les premiers échanges lundi à la faveur d'un
abaissement du risque supposé de la souche Omicron.
Le nouveau variant du Covid-19 n'apparaît en effet
pas plus dangereux que le Delta et les vaccins seraient
a priori efficaces, ont déclaré des scientifiques de
l'Organisation mondiale de la santé (OMS) et de la
Maison Blanche. "Les investisseurs écartent le scé-
nario du pire", estime Mme Scholar, fait de retour
de confinements synonymes de chute de la demande
d'or noir, "ce qui entraîne un rebond des actifs les
plus vendus" juste après l'a nnonce le 25 novembre
de la détection d'Omicron en Afrique du Sud. Les
investisseurs sont également attentifs à l'état des
stocks aux Etats-Unis. L'American Petroleum Institute
(API), la fédération qui regroupe les professionnels
du secteur pétrolier dans le pays, a fait état mardi
d'une baisse des réserves commerciales de brut de
3,1 millions de barils la semaine passée. L'Agence
américaine d'information sur l'Energie (EIA), aux
estimations jugées plus fiables, publiera ses propres
chiffres mercredi. Le marché table sur une baisse,
de l'ordre de 1,5 million de barils, selon la médiane
d'analystes interrogés par l'agence Bloomberg. 

Les prix du blé reculaient mercredi à la mi-journée dans un marché demeurant volatil à la
veille de la publication d'un rapport américain sur les prévisions de production et les

stocks mondiaux très attendu par les marchés.

Les cours du soja se sont repliés mardi,
le marché redoutant une possible baisse
des importations chinoises sur fond de
tensions géopolitiques, tandis que le
maïs a profité de l'accélération du pétrole.
«Le marché imagine que les tensions
entre Etats-Unis et la Chine pourraient
ralentir les exportations» américaines,
a expliqué Virginia McGathey, présidente
de McGathey Commodities. La Chine est,

de loin, le plus gros importateur mondial
de soja, pesant à lui seul plus de la moitié
des importations, tandis que les Etats-
Unis sont le deuxième exportateur de la
planète. En cas d'escalade, prévient l'ana-
lyste, la Russie «va verrouiller toute sa
production de blé, ce qui va mettre le
marché sous pression et on pourrait voir
le prix aller bien au-delà de 8 dollars (le
boisseau), voire 9 dollars». Le boisseau

de blé (environ 27 kg) pour livraison en
mars 2022 a gagné 0,43% à 8,0850 dollars
contre 8,0625 dollars lundi. Le boisseau
de maïs (environ 25 kg) pour livraison
en mars également a pris 0,42% à 5,8600
dollars contre 5,8350 dollars à la précé-
dente clôture. Le boisseau de soja (envi-
ron 27 kg) pour livraison en janvier a
perdu 0,89% à 12,5025 dollars contre
12,6150 dollars vendredi.

Le Trésor américain a annoncé mardi avoir ouvert jusqu'au
7 février une période de consultations sur un projet émanant
de la loi destinée à lutter contre la corruption, le blanchiment
d'argent et l'évasion fiscale des sociétés-écrans.

Le Congrès américain avait adopté en janvier dernier une
loi imposant aux sociétés américaines de déclarer au gouver-
nement fédéral leurs bénéficiaires effectifs, marquant une
rupture pour les Etats-Unis, où la législation en la matière
peut être extrêmement souple, par exemple dans des Etats
comme le Delaware, fief du président Joe Biden. La proposition

créerait une base de données pour enregistrer les «propriétaires
effectifs» de toutes les entreprises et de nombreuses fiducies,
c'est-à-dire toute personne qui possède 25% d'une entreprise
ou peut prendre des décisions pour l'entreprise, a rappelé
mardi le Trésor.

«C'est un étape majeure pour combler les lacunes en matière
de transparence des entreprises qui permettent à la corruption
de prospérer et aux fonds illicites d'affluer aux Etats-Unis», a
estimé la secrétaire américaine au Trésor Janet Yellen dans
un communiqué.

MARCHÉS 
Le soja se replie à Chicago, inquiétude 
sur la demande chinoise

USA-FINANCE
Accord au Congrès
américain pour un
vote sur le plafond
de la dette

Un accord a été trouvé mardi pour permettre
au Congrès américain de voter prochainement
sur un relèvement du plafond de la dette et
éviter ainsi un défaut de paiement des Etats-
Unis, une menace imminente aux consé-
quences potentiellement catastrophiques. Le
plafond de la dette est le montant maximum
d'endettement des Etats-Unis. Fixé par le
Congrès américain, il doit être relevé ou sus-
pendu d'ici le 15 décembre sans quoi les Etats-
Unis ne seraient plus en mesure du jour au
lendemain d'honorer les paiements à leurs
créanciers et devraient sabrer dans leurs dé-
penses. Cette situation sans précédent plon-
gerait la finance et l'économie américaines
mais également, par ricochet, internationales
dans l'inconnu et pourrait provoquer une ré-
cession. Les Etats-Unis, qui comme toutes
les grandes économies ou presque vivent à
crédit depuis des décennies pour ce qui
concerne la dépense publique, ont déjà relevé
à de multiples reprises ce fameux «plafond»,
ce qui requiert normalement les voix des élus
démocrates et républicains. Mais l'opposition
républicaine refuse cette fois de le faire, as-
surant que cela reviendrait à offrir un chèque
e n blanc à Joe Biden, au moment même où
ils l'accusent de contribuer à une inflation
galopante.

USA
Nouvelle étape dans la mise en oeuvre 
de la loi anti-évasion fiscale

FMI-SUÈDE-ESPAGNE
La Première ministre
suédoise renonce à la
présidence du comité
monétaire

La première ministre de Suède Magdalena An-
dersson quittera fin décembre son poste de présidente
du Comité monétaire et financier (CMFI) du Fonds
monétaire international, a annoncé mardi l'institution
de Washington.

Mme Andersson, première femme à occuper ce
poste, avait remplacé en janvier Lesetja Kganyago,
gouverneur de la Banque centrale d'Afrique du sud.
Elle était alors ministre des Finances et disposait
d'un mandat de trois ans. Le CMFI est composé de
24 membres qui sont des gouverneurs de banques
centrales, des ministres des Finances ou des res-
ponsables de rang comparable, et qui figurent parmi
les pays membres du FMI. «Le mandat de Mme An-
dersson en tant que présidente a été productif et
fructueux, avec des réalisations clés, notamment le
soutien extraordinaire apporté aux membres du
FMI en raison de la pandémie, l'accord et la mise en
oeuvre de la plus importante allocation de DTS de
l'histoire, et des efforts importants pour renforcer
le Fonds afin de mieux servir les membres», a com-
menté le FMI dans un communiqué. Le Fonds a
précisé que le processus de sélection du prochain
président était actuel lement en cours.

FINANCES
Le Qatar prévoit un déficit
budgétaire réduit en 2022

Le Qatar, premier producteur et exportateur mondial de
gaz naturel liquéfié, prévoit un déficit budgétaire réduit en
2022 par rapport à celui de 2021, a annoncé mardi le ministère
qatari des Finances. Avec une estimation prudente d'un prix
du baril de brut à 55 dollars pour l'année prochaine (contre
40 dollars pour le calcul de l'année 2021), le Qatar devrait
voir ses recettes liées aux hydrocarbures grimper à 196
milliards de riyals qataris (environ 47,9 milliards d'euros),
soit une hausse de 22,4% par rapport au budget précédent.
«Les dépenses devraient augmenter de 4,9% par rapport à
l'année dernière pour atteindre 204,3 milliards de riyals en
2022, en raison notamment de la hausse des coûts opérationnels
liés aux préparatifs du Mondial 2022», a indiqué mardi dans
un communiqué le ministre des Finances, Ali ben Ahmed al-
Kuwari. Le déficit budgétaire de 2022 devrait ainsi atteindre
8,3 milliards de riyals (environ 2 milliards d'euros), contre
34,6 milliards (près de 7,8 milliards d'euros) en 2021, toujours
selon le ministre qatari. Pour couvrir ce déficit, Doha mise
sur «les soldes de trésorerie disponibles et l'émission de titres
de créance locaux et étrangers, si nécessaire», a ajouté le
communiqué. «Le gouvernement continue d'accorder la prio-
rité aux projets d'infrastructure (...) à la santé et à l'éducation
des Qataris», est-il indiqué dans le texte, qui ne précise
toutefois pas les dépenses prévues pour la défense et la
sécurité, alors que ces secteurs comptaient 21,7% du budget
2021.

MARCHÉS
Les Bourses
chinoises en très
légère hausse 
à l'ouverture

Les places boursières chinoises ont ouvert en
très légère hausse mercredi, sur fond d'espoir d'une
implication accrue de Pékin dans la crise du secteur
immobilier.

A Hong Kong, dans les premiers échanges,
l'indice composite Hang Seng gagnait 0,06% à
23.997,81 points. En Chine continentale, la Bourse
de Shanghai prenait 0,11% à 3.599,02 points et celle
de Shenzhen 0,54% à 2.490,8 points. 



SÛRETÉ DE WILAYA D'ALGER 
30 kg de câbles électriques récupérés à Baraki
et un réseau criminel démantelé à Bab El Oued 

Selon la même source, la
7e sûreté urbaine de
Semmar relevant de la cir-
conscription administra-
tive de Bir Mourad Rais, a
traité une affaire de vol
après l'arrestation d'un
individu alors qu'il escala-
dait le nouveau pont
menant vers la ville de
Baraki.

Après perquisition des
lieux, 30 kg de câbles élec-
triques enroulés dans un
sac en plastique ont été
récupérés.

Par ailleurs, la brigade
de la police judiciaire (PJ)
relevant de la sûreté de la
circonscription adminis-
trative de Bab El Oued a
démantelé un réseau crimi-
nel spécialisé dans le vol et
l'agression à l'arme blanche
et aux projectiles pyrotech-
niques. 

Traitée au niveau du par-
quet territorialement com-
pétent, l'affaire s'est soldée

par l'arrestation de 11 indi-
vidus ayant commis plu-
sieurs vols par effraction et
avec agression à la Basse
Casbah. 

Sur la base d'informa-
tions sécuritaires, il a été
procédé à la localisation du

lieu où se cachait le groupe
criminel suite à quoi les mis
en cause dont deux femmes
ont été arrêtés. 

L'opération s'est égale-
ment soldée par la saisie de
41 capsules de comprimés
psychotropes de différents

types, 06 armes blanches
prohibées, 7 téléphones
portables et des tenues tra-
ditionnelles (Caftans). Les
mis en cause ont été déférés
devant le parquet territo-
rialement compétent, lit-on
dans le communiqué.

CONSTANTINE
Décès de deux
personnes asphyxiées
au monoxyde de
carbone à Ain Smara
selon la protection civile

Deux (2) personnes résidant dans le quartier
Zaâtar Tayab (1650 logements) dans la commune
d’Ain Smara (Constantine) sont décédées, mer-
credi, asphyxiées au monoxyde de carbone (CO)
émanant du chauffage, ont indiqué les services de
la direction de la protection civile (DPC).

Entrainant la mort de deux personnes, à savoir
un homme (62 ans) et sa femme (41 ans), cet acci-
dent est du à une intoxication de monoxyde de
carbone provenant de l'appareil de chauffage, a
affirmé la cellule de la communication et de l’in-
formation de ce corps constitué.

Les deux dépouilles des victimes, a souligné la
même source, ont été retrouvées à l'intérieur de
leur domicile, implanté dans cette localité située
à 15 km au Sud-ouest de Constantine.

Les corps sans vie ont été évacuées par les élé-
ments de la protection civile de la même com-
mune vers la morgue de l'hôpital Mohamed
Boudiaf de la commune d’El Khroub (Sud de
Constantine), a fait savoir la même source.

A noter qu’une enquête a été ouverte par les
services de sécurité territorialement compétents
pour déterminer les circonstances exactes de ce
drame.

TIZI-OUZOU
Près de deux kilos 
de kif traité saisis 
en novembre dernier 

Près de deux kilos de kif traité ont été saisis par
les services de la police judiciaire relevant de la
sûreté de wilaya de Tizi-Ouzou, durant le mois de
novembre écoulé, a-t-on appris, mercredi, auprès
de cette institution sécuritaire.

Selon la chargée de communication, le com-
missaire de police Djamila Temmar, outre cette
quantité de drogue saisie dans le cadre des opéra-
tions de police de lutte contre le trafic et la
consommation de stupéfiants, les même services
ont également saisi, durant la période indiquée,
plus de 1040 comprimés psychotropes.

Ces saisies ont été effectuées dans le cadre de
46 affaires traitées par la police judiciaire, met-
tant en cause un total de 62 personnes, dont 33 ont
été présentées au parquet et parmi lesquelles 12
ont été placées en détention préventive, 12 autres
ont été citées à comparaître, une placée sous
contrôle judicaire et 8 ont bénéficié de la liberté
provisoire, a-t-on précisé. 

TRIBUNAL CRIMINEL
D’OUARGLA 
Réclusion à perpétuité
pour fratricide

Le tribunal criminel de première instance de
la Cour d’Ouargla a prononcé mercredi la
réclusion à perpétuité à l’encontre de H.B (51
ans) pour homicide volontaire de son frère
(A.B).

Selon le déroulé du procès, l’affaire remonte
au mois d’aout 2020, lorsque la victime a été
découverte, ensanglantée, près du domicile de
son frère au quartier Choual dans la commune
de Rouissat (Ouargla).

Evacuée par un de ses frères (L.B) et un cou-
sin à l’hôpital d’Ouargla, la victime, atteint de
deux coups de couteau au cou et à l’abdomen, a
succombé à ses blessures.

L’expertise a démontré que les traces de sang
prélevées sur l’arme du crime étaient iden-
tiques à celles trouvées près du domicile du mis
en cause (H.B).

Après s’être dissimulé durant cinq jours, le
mis en cause, qui avait affirmé avoir été agressé
par son frère, s’est finalement rendu aux ser-
vices de Police.

Dans son réquisitoire, le représentant du
ministère public avait demandé l’application de
la peine maximale, eu égard à la gravité des
faits.

Les services de la sûreté de wilaya d'Alger ont récupéré 30 kg de câbles électriques 
en cuivre à Baraki et démantelé un réseau criminel spécialisé dans le vol et l'agression 
à l'arme blanche et aux projectiles pyrotechniques, a indiqué, mercredi, un communiqué
des mêmes services.

Une personne a trouvé la mort et
120 autres ont été blessées dans des
accidents de la circulation survenus
à travers plusieurs wilayas du pays
au cours des dernières 24 heures,
indique mercredi un bilan de la
Protection civile. 

Durant la même période, la
Protection civile a enregistré le
décès d'un personne asphyxiée par
le monoxyde de carbone (Co) à Sétif,
dans la commune de Béni Aziz.

Il s’agit d’un homme âgé de 72
ans, décédé par l’inhalation de
monoxyde de carbone émanant

d’un appareil de chauffage à l’inté-
rieur de son domicile, situé au
douar Taïraout, précise la même
source.

Les éléments de la Protection
civile sont intervenus également
pour prodiguer des soins de pre-
mière urgence à 11 personnes
intoxiquées par le monoxyde de car-
bone émanant d'appareils de chauf-
fage et chauffe-eau à l’intérieur de
leurs domiciles à travers plusieurs
wilayas du pays.

Dans le cadre des activités de
lutte contre la propagation du coro-

navirus (Covid-19), les unités de la
Protection civile ont effectué,
durant les dernières 24 heures, 16
opérations de sensibilisation à tra-
vers le territoire national rappelant
au x citoyens la nécessité du port de
la bavette et le respect des règles de
la distanciation physique.

Les mêmes unités ont également
effectué 11 opérations de désinfec-
tion générale à travers le territoire
national, ayant touché l’ensemble
des infrastructures et édifices
publics et privés, quartiers et
ruelles, note la même source.

ACCIDENTS DE LA ROUTE 
Un mort et 120 blessés ces dernières 24 heures 
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MOSTAGANEM 
Arrestation de l'auteur présumé de l’agression
mortelle sur un policier 

Les éléments de la sûreté de wilaya de Mostaganem ont
arrêté mardi l'auteur présumé d'agression mortelle dont a
fait l’objet un policier qui se dirigeait vers son lieu de tra-
vail, selon un communiqué de la cellule de communica-
tion et de presse de la Direction générale de la Sûreté
nationale (DGSN). 

Le communiqué, dont l’APS a reçu une copie, informe
l’opinion publique que les services de la sûreté de wilaya
de Mostaganem ont arrêté le suspect de l’agression lâche

contre un policier relevant de la brigade de la police des
frontières maritimes au niveau du port commercial de
Mostaganem.

Le policier se rendait lundi soir à son lieu de travail au
niveau de la brigade de sécurité précitée, au moment de
l'agression qui lui a coûté la vie, ajoute le communiqué.

Le mis en cause âgé de 20 ans, originaire de la wilaya de
Mostaganem, sera déféré devant les autorités judiciaires
compétentes, a-t-on fait savoir.

TLEMCEN 
Un mort et 8 blessés dans un accident 
de la circulation 

Une femme est morte et
huit autres personnes ont
été blessées dans un acci-
dent de la route, survenu
mardi dans la wilaya de
Tlemcen, a-t-on appris de
direction de la protection
civile de la wilaya.

La chargée de commu-
nication de la direction de
la protection civile de la
wilaya, Djamila Abboudi, a
indiqué, à l’APS, que cet
accident s’est produit
mardi matin entre les vil-
lages de «Ouchba» et «El-
Madhik» relevant de la
commune de Chetouane,

au niveau de la RN7, suite
au dérapage d’un bus qui
transportait des voyageurs,

desservant la ligne reliant
les communes de Tlemcen
et Ouled Mimoun, percu-

tant une construction en
cours de réalisation.

Cet accident a causé la
mort d’une femme âgée de
28 ans et fait huit autres
personnes blessées, il s'agit
d'hommes âgés entre 22 et
52 ans.

Les blessés ont été éva-
cués à l’hôpital universi-
taire de Tlemcen pour y
recevoir les soins néces-
saires et le corps de la
femme a été déposé à la
morgue du même établis-
sement, selon la même
source.

APS
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AFRIQUE DE L’OUEST ET CENTRALE 
38 millions de personnes menacées 
par la famine (ONU) 

Les deux agences onu-
siennes estiment que la
situation va encore empi-
rer.

Si des mesures rapides
ne sont pas prises, près de
36 millions de personnes
devraient souffrir de la faim
dans cette région entre juin
et août 2022, période diffi-
cile pour l’alimentation,
dite de «soudure», avant les
prochaines récoltes.

Il s’agit d’une augmenta-
tion de 24 % par rapport à
2020.

En outre, deux millions
de personnes en
République centrafricaine
(RCA) ont besoin d’une aide
humanitaire urgente.

Au total, 38 millions de
personnes en Afrique de
l’Ouest, au Cameroun et en
RCA ne seront pas en
mesure de satisfaire leurs
besoins fondamentaux, y
compris alimentaires, sans
aide extérieure.

Les récentes analyses de
l’insécurité alimentaire et
nutritionnelle du Cadre
Harmonisé dans la régi on,
révèlent que, pour la
période d’octobre à décem-

bre 2021, 26 millions de per-
sonnes sont en situation
d’insécurité alimentaire
aiguë. Il s’agit de la «phase 3
ou pire» du Cadre intégré
de classification de la sécu-
rité alimentaire (IPC).

Au Nigeria, environ
13.500 personnes connaî-
tront une situation «catas-
trophique» (phase 5 du sys-
tème d’alerte précoce),
c’est-à-dire «des conditions

proches de la famine, dans
certaines régions inaccessi-
bles de l’Etat de Borno, dans
le nord-est du Nigeria», a
alerté le conseiller régional
pour le Bureau de la FAO au
Sahel et en Afrique de
l’Ouest, Amadou Diop, lors
d'une conférence de presse
virtuelle depuis Dakar
(Sénégal). Parmi ces 36 mil-
lions de personnes en situa-
tion d’insécurité alimen-

taire aiguë (Phase 3 ou
pire), «près de 2,6 millions
seront en situation d’ur-
gence (Phase 4) lors de la
prochaine période de sou-
dure, de juin à août 2022», a
déclaré le conseiller régio-
nal pour le Bureau de la
FAO au Sahel et en Afrique
de l’Ouest, Amadou Diop,
lors d’une conférence de
presse virtuelle depuis
Dakar (Sénégal).

FRANCE 
Un homme
condamné 
à la prison pour 
avoir dépecé 
un veau vivant 

Un homme de 35 ans a été condamné
mardi par le tribunal correctionnel de
Strasbourg, dans l'est de la France, à qua-
tre mois de prison ferme pour avoir
«dépecé et décapité» un veau vivant, a-t-
on indiqué de sources concordantes.

Cet homme «qui avait dépecé et déca-
pité» l'animal «dans son garage» en août
dernier a été condamné à 4 mois ferme
«assortis d'une interdiction définitive de
détenir un animal», a indiqué sur Twitter
la police nationale du Bas-Rhin.

Il devra également régler «la somme
de 300 euros de dommages-intérêts» aux
sept associations de défense des animaux
qui s'étaient portées parties civiles, parmi
lesquelles l'association Stéphane Lamart,
a indiqué cette dernière dans un commu-
niqué.

Les faits s'étaient déroulé le 27 août,
dans un quartier du sud-ouest de
Strasbourg.

La police avait reçu plusieurs appels
évoquant des hurlements d'animal pro-
venant d'un garage.

Sur place, les policiers avaient trouvé
«un veau, agonisant et partiellement
décapité, les quatre membres sectionnés
et un individu attelé à dépecer la bête»,
avait indiqué la police dans un communi-
qué.

EFFONDREMENT D'UN
IMMEUBLE EN FRANCE 
Deux morts et cinq
blessés 

Une octogénaire a été retrouvée sans vie
dans la nuit de mardi à mercredi sous les
décombres d'un immeuble qui s'est effon-
dré mardi dans le sud-est de la France, por-
tant le bilan du drame à deux morts, ont
annoncé les pompiers du Var.

«Une victime a été localisée puis extraite,
il s'agit d'une femme de 82 ans malheureu-
sement décédée» à la suite de l'effondre-
ment de l'immeuble de Sanary-sur-Mer,
une ville du littoral méditerranéen à une
cinquantaine de kilomètres à l'est de
Marseille, ont précisé les pompiers. Une
dernière personne, a priori le fils de cette
octogénaire, âgé d'une quarantaine d'an-
nées, est toujours portée disparue. Mardi
un premier corps avait été découvert, celui
d'un homme d'une trentaine d'années,
père d'un bébé retrouvé sain et sauf avec sa
mère, elle-même seulement blessée aux
jambes.

Selon le dernier bilan, l'effondrement a
fait deux morts et cinq blessés, la mère, son
enfant ainsi que trois blessés légers évacués
rapidement vers l'hôpital à l'arrivée des
secours.

Un précédent bilan a fait état de trois
personnes blessées et cinq disparues.

Alors que les reche rches se poursuivent
pour trouver la dernière victime potentielle
de ce drame, les causes de l'effondrement
de ce petit immeuble de trois étages situé
sur le vieux port de Sanary-sur-Mer sont
encore indéterminées.

Mais il s'agirait sans doute d'une explo-
sion due au gaz, selon les premières consta-
tations des secours arrivés sur le site, qui
avaient détecté une forte odeur émanant
des débris, selon la préfecture du Var. Une
enquête pour déterminer les causes de la
mort a été ouverte dès mardi.

L'explosion la plus meurtrière en France
d'un immeuble due au gaz remonte au 26
décembre 2004, avec 19 morts, à Mulhouse
(Haut-Rhin).

Plus récemment, le 12 janvier 2019, qua-
tre personnes, dont deux pompiers, avaient
perdu la vie et 66 avaient été blessées dans
l'explosion provoquée par une fuite de gaz à
Paris, dans le IXe arrondissement.

APS

TANZANIE 
Au moins quatre morts dans l'effondrement 
d'un immeuble à Dar Es Salaam 

Au moins quatre personnes ont été
tuées et 17 autres blessées après qu'un
immeuble d'un étage s'est effondré
lundi soir dans la banlieue de la capi-
tale commerciale tanzanienne Dar es
Salaam, a déclaré mardi un responsa-
ble.

Kheri James, commissaire du dis-
trict d'Ubungo, a indiqué que deux
femmes avaient trouvé la mort quand
l'immeuble en construction s'est

effondré sur deux maisons voisines.
«Deux hommes qui faisaient partie
d'une équipe bâtissant l'immeuble
ont aussi été tués dans l'effondrement
du bâtiment dans la zone de Goba», a
précisé M. James dans un entretien
téléphonique.

Il a expliqué que le bâtiment s'était
effondré lundi à environ 15H00 heure
locale, ajoutant que certaines des 17
personnes blessées étaient dans un

état grave. Le commissaire a ajouté
que parmi les blessés figuraient des
voisins et des contractuels engagés
pour la construction du bâtiment, qui
devait accueillir des commerces.

«Les enquêteurs de diverses
agences de sécurité travaillent pour
déterminer la cause de l'effondrement
de l'immeuble», a déclaré le responsa-
ble, ajoutant que les lieux seront
déblayés après l'e nquête.

Près de 38 millions de personnes sont menacées par la faim en Afrique de l’Ouest 
et du centre à cause de l’impact de la pandémie de Covid-19, de la sécheresse 
et de l’insécurité dans la région, ont averti mardi l’Organisation pour l’alimentation 
et l’agriculture (FAO) et le Programme alimentaire mondial des Nations Unies (PAM).

CLIMAT 
Des inondations liées au changement climatique
frappent plusieurs archipels du Pacifique 

Plusieurs archipels du
Pacifique réparaient les
dégâts mercredi après des
inondations dues à des tem-
pêtes et à de fortes marées,
les scientifiques mettant
notamment en cause la mon-
tée du niveau de la mer liée
au changement climatique.

Les gouvernements des
Iles Marshall, des Iles
Salomon et des Etats fédérés
de Micronésie ont tous fait
état d'inondations frappant
leur territoire, et certaines
parties des Vanuatu étaient
également touchées.

«Le gouvernement des
Etats fédérés de Micronésie a
été informé d'importantes
inondations à l'eau de mer à
travers les îles du pays en rai-
son des fortes marées et de
tempêtes», a déclaré dans un
communiqué le président du
pays, David Panuelo.

A Majuro, la capitale des
Iles Marshall, la mer a sub-
mergé des jetées et a inondé
plusieurs sections de la route

menant vers l'aéroport, avant
de se retirer.

La police des îles Salomon
a lancé une mise en garde,
demandant aux habitants de
se tenir à l'écart des rivières
en crue. Selon Murray Ford,
spécialiste du climat à
l'Université d'Auckland en
Nouvelle-Zélande, ces inon-
dations s'expliquent par une
combinaison de mauvaise
météo, de marées particuliè-

rement puissantes, d'un phé-
nomène climatique de type
«La Niña» et de l'élévation sur
le long terme du niveau de la
mer largement due au
réchauffement du climat.

«Un événement comme
celui-ci aurait été relative-
ment bénin dans les années
1990, mais le niveau de la mer
est nettement plus élevé
aujourd'hui qu'à l'époque»,
a-t-il expliqué. «La montée

du niveau de la mer accroît la
fréquence et la magnitude de
ce type d'événement», a-t-il
ajouté. Selon M. Ford, des
mesures effectuées depuis le
début des années 1990 mon-
trent que le niveau de la mer
à Majuro s'élève de 4,8 milli-
mètres par an en moyenne.
«Malheureusement, avec
cette élévation régulière, ces
inondations vont devenir
plus fréquentes, plus éten-
dues et bien plus graves.

Nous devons planifier et
nous préparer à cela mainte-
nant», a déclaré pour sa part
Ben Graham, un ancien diri-
geant des îles Marshall habi-
tant Majuro.

Les archipels du Pacifique
figurent parmi les pays les
plus exposés au réchauffe-
ment climatique, certains
risquant même d'être totale-
ment engloutis par l'éléva-
tion du niveau de la mer, un
phénomène auxquels s'ajou-
tent des cyclones de plus en
plus violents.



Le ministre de la Santé,
Abderrahmane Benbouzid
s'est engagé lors d'une
audience accordée mardi aux
membres de la Coalition
nationale des syndicats de la
Santé (CNSS) à ne ménager
aucun effort pour améliorer
la situation du secteur et à
trouver des solutions à tous
les problèmes soulevés, a
indiqué mercredi un com-
muniqué du ministère.

M. Benbouzid a exprimé,
lors de cette réunion, l'atta-
chement de son département
ministériel à "la communica-
tion et la concertation avec
l'ensemble de partenaires
sociaux", relevant que "tous
les dossiers et les préoccupa-
tions avaient été pris en
charge et présentés au
Gouvernement".

La commission en charge
du suivi des revendications
des syndicats de la Santé "fait
des efforts considérables

pour améliorer la situation et
résoudre les problèmes sou-
levés, conformément aux
instructions du Président de
la République", a-t-il pour-
suivi.

Les sixième et septième
tranches de la prime Covid-
19 seront versées une fois
l'enveloppe financière déblo-
quée, a-t-il rassuré.

Les syndicalistes ont rap-
pelé, à l'occasion, les déci-

sions du Président de la
République au profit des
professionnels du secteur,
pour ne citer que "la révision
des statuts particuliers des
différents corps de la santé et
des régimes indemnitaires y
afférents, l'assurance globale
(100%), la bonification de
l'âge de départ à la retraite et
le capital décès pour les
employés du secteur morts
dans l'exercice de leur fonc-

tion", soulignant "la nécessité
de satisfaire leurs revendica-
tions dans les plus brefs
délais, notamment l'amélio-
ration du pouvoir d'achat".

Il y a lieu de rappeler que
la CNSS regroupe les sections
syndicales suivantes: le
Syndicat national des prati-
ciens de la santé publique
(SNPSSP), le Syndicat natio-
nal algérien des psycho-
logues (SNAPSY), le Syndicat
national des biologistes de
santé publique (SNBSP), le
Syndicat des infirmiers algé-
riens, le Syndicat national
des professeurs d'enseigne-
ment paramédical
(SNPEPM), le Syndicat natio-
nal autonome des auxiliaires
médicaux en anesthésie et
réanimation de santé
publique (SNAAMARSP),
ainsi que le Syndicat national
autonome des sages-femmes
algériennes de santé
publique (SNASFASP).

Le ministère de la Santé a organisé en
coopération avec le Programme des
Nations Unies pour le développement
(PNUD), les 6 et 7 décembre en cours, une
session de formation approfondie sur la
communication en temps de crise au
profit de plus de 300 chargés de commu-
nication, a indiqué mardi un communi-
qué du ministère.

Selon la même source, plus de 300
chargés de communication au niveau des
différents établissements sanitaires ont

bénéficié, sur deux étapes (29/30 novem-
bre dernier et 6/7 décembre en cours),
d'une session de formation approfondie
sur la communication en temps de crises. 

Ce cycle vise «le renforcement des
capacités des chargés de communication
au niveau des différents établissements
sanitaires en matière de communication
dans l'objectif d'améliorer leurs pra-
tiques en leur assistant à relever les diffé-
rents défis imposés par les crises sani-
taires», précise le communiqué. Cette

session vise également «à constituer et à
encadrer un réseau de communication
sanitaire comprenant les chargés de
communication des directions de la San
té et des établissements de Santé en plus
des établissements sous tutelle», souligne
le ministère. 

Cette formation s'inscrit dans le cadre
du «projet de réponse solidaire euro-
péenne à la Covid-19 en vue de faire face
aux différents défis imposés par cette
pandémie», conclut la même source.
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BILAN DE LA PANDEMIE DU COVID-19

188 nouveaux cas, 166 guérisons et 8 décès 

SANTÉ - SYNDICATS
Benbouzid s'engage à améliorer la situation du
secteur et solutionner les problèmes soulevés

MINISTÈRE DE LA SANTÉ 
Session de formation au profit de plus de 300
chargés de communication au niveau des
établissements relevant du secteur sanitaire 

Cent quatre-vingt-huit (188) nouveaux 
cas confirmés de coronavirus (Covid-19),

166 guérisons et 8 décès ont été enregis-
trés ces dernières 24 heures en Algérie,

indique mercredi le ministère de la Santé
dans un communiqué. 

Le total des cas confirmés s'élève ainsi à 212.047, celui des
décès à 6.122 cas, alors que le nombre de patients guéris est

passé à 145.677 cas. Par ailleurs, 19 patients sont actuellement
en soins intensifs, ajoute la même source. 

En outre, 21 wilayas n'ont recensé aucun cas durant les der-
nières 24 heures, 22 autres ont enregistré de 1 à 9 cas, tandis
que 5 wilayas ont enregistré 10 cas et plus.

Le ministère de la Santé rappelle, par la même occasion,
que la situation épidémiologique actuelle exige de tout
citoyen vigilance et respect des règles d'hygiène et de distan-
ciation physique, tout en insistant sur le respect du port du
masque.

EL-OUED 
Caravane médicale
pour 300 familles 
dans les zones d’ombre 

Quelque 300 familles nécessiteuses résidant
dans six zones d’ombre à travers quatre com-
munes de la wilaya d’El-Oued bénéficient de
consultations médicales spécialisées dans le
cadre d’une caravane médicale initiée par les
services de la Protection civile, a-t-on appris
mercredi des organisateurs.

L'action de solidarité intervient en applica-
tion d'un programme de la Direction générale
de la Protection civile visant à assurer une
prise en charge sanitaire au profit des popula-
tions nomades et ceux des zones éparses, a
affirmé le directeur de wilaya de la Protection
civile, le comandant Ahmed Baadji. Plus de 500
consultations médicales sont au programme
de cette caravane qui sera aussi une occasion
pour prodiguer des conseils notamment aux
malades chroniques, de distribuer des médica-
ments et des équipements, en plus de mener
une campagne de vaccination contre le
Coronavirus, a ajouté le comandant Baadji. En
parallèle, des rendez-vous ont été donnés à des
personnes atteintes de maladies graves afin de
bénéficier d'interventions chirurgicales qui
auront lieu dans les prochaines semaines au
niveau des établ issements publics hospita-
liers.

S’étalant sur cinq jours (5-9 décembre),
l'initiative, dont l’encadrement est assuré par
une dizaine de médecins (généralistes et spé-
cialistes) et un staff paramédical de 15 élé-
ments, accompagné de 25 agents de la
Protection civile, est organisée avec le
concours des directions de la Santé et de
l’Action sociale et la Solidarité.

ORAN
76 cas enregistrés chez
des enfants depuis le
1er novembre dernier 

La wilaya d’Oran a enregistré, durant la
période allant du 1er novembre au 7 décembre
courant, 76 cas de Covid19 chez des enfants
âgés entre 4 mois et 18 ans, a-t-on appris de la
direction locale de santé.

Les 76 cas sont asymptomatiques, et n’ont
pas nécessité une hospitalisation, a précisé le
chargé de communication de la Direction de la
santé, Youcef Boukhari, ajoutant qu’il s’agit
d’enfants dans l’entourage d’adultes testés
positifs.

S’agissant les cas relevés dans des établisse-
ments scolaires, le même responsable a indi-
qué que seulement 9 cas ont été enregistrés ces
semaines passées, 7 dans un lycée à Ain El
Turck et deux dans un autre lycée à Boutelilis.

Des membres du conseil du pilotage de la
prise en charge de la Covid19 au niveau de
l’EHU d’Oran, qui gère l’hôpital de Nedjma,
avaient indiqué, mardi, dans une conférence
de presse, que les enfants sont un vecteur de
transmission important du coronavirus. 

AÏN DEFLA 
40 % de la population cible, vaccinée 
contre la Covid-19 

Quelque 230 000 citoyens
ont été vaccinés contre la
Covid-19 à Aïn Defla depuis le
lancement de l’opération à ce
jour, soit 40 % de la popula-
tion ciblée par cette opéra-
tion et estimée à 588 000 per-
sonnes, a-t-on appris, mardi,
du directeur local 
de la Santé . "

Ce résultat est acceptable,
mais reste insuffisant par
rapport aux prévisions et aux
objectifs consistant à vacci-
ner 70% de la population
cible dans le but d'atteindre
l’immunité collective", a
estimé Smaïl Benbraham.

Dans le but de booster la
vaccination et d’inciter le
citoyen à consentir à cet acte
de prévention, le même res-
ponsable a fait état de la
reprise, dès cette semaine, de
l’opération lancée il y a plus
de trois mois au niveau des

espaces publics, laquelle vise
à rendre le vaccin plus acces-
sible pour le citoyen.

" Outre les espaces publics
des centres urbains, nous
aurons comme point de mire
les zones reculées de la
wilaya, afin de permettre à
un maximum de citoyens de
se faire vacciner", a-t-il expli-

qué. Admettant que la situa-
tion épidémiologique est
"stable" depuis plus de deux
mois au niveau de la wilaya, il
a toutefois noté q ue la vigi-
lance doit "être de mise", par-
ticulièrement dans ce
contexte marqué par l’éven-
tualité d’une quatrième
vague de la pandémie, invi-

tant la population à se faire
vacciner. "Depuis un peu
plus de deux mois, la situa-
tion épidémiologique est
certes stable à Aïn Defla qu’il
s’agisse du nombre de décès
ou du nombre d’hospitalisa-
tions quotidiennes, mais face
au risque d’apparition d’une
quatrième vague de la pan-
démie, la vaccination
demeure le meilleur moyen
pour se prémunir contre la
maladie", a-t-il fait savoir.

Pour parer à toute éven-
tualité, les services sanitaires
de la wilaya ont pris toutes les
dispositions pour maîtriser
la situation en cas d’une
hausse vertigineuse des cas
de Covid-19, a-t-il assuré, fai-
sant état de la disponibilité
du vaccin au niveau des
structures sanitaires de la
wilaya.

APS
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P A N D E M I E  D E  C O R O N A V I R U S
Nouvelles rassurantes sur Omicron 

«Il n'y a aucune raison de
douter» du fait que les vac-
cins actuels protègent les
malades contaminés par
Omicron contre les formes
sévères du Covid-19, a estimé
mardi soir Michael Ryan, le
responsable des urgences de
l'OMS.

Le responsable de l'OMS a
souligné que l'on en était au
tout début des études d'un
variant détecté seulement le
24 novembre par les autori-
tés sud-africaines et qui a
depuis été repéré dans des
dizaines de pays.

«Le comportement géné-
ral que nous observons
jusqu'à présent ne montre
aucune augmentation de la
sévérité. De fait, certains
endroits en Afrique australe
font état de symptômes plus

légers», a insisté le médecin,
à l'instar de ce qu'avait dit un
peu plus tôt Anthony Fauci,
conseiller de la Maison
Blanche. Il est «quasiment
certain» qu'Omicron ne

cause pas de cas plus graves
que Delta, a déclaré mardi le
scientifique américain, ajou-
tant qu'il faudrait attendre
«deux semaines au moins»
pour sa voir s'il se révèle

même moins dangereux. «Il y
a quelques signes montrant
qu'il se pourrait même qu'il
soit encore moins grave», a-t-
il ajouté.

Toutefois, Omicron est
«clairement hautement
transmissible», probable-
ment davantage que Delta,
selon le Dr Fauci.

L'apparition de ce variant
a provoqué une certaine
panique, notamment en
Europe qui déjà en proie à
une massive cinquième
vague de cas de Covid-19 pro-
voqués par le variant Delta.

Plusieurs pays à travers le
monde avaient annoncé des
fermetures de frontières,
notamment pour les Sud-
Africains, suscitant la colère
de Pretoria, qui dénonce une
ostracisation injustifiée.

M. Guterres se place 
à l'isolement après
contact avec une
personne testée
positive

Le secrétaire général de l'ONU, Antonio
Guterres, s'est placé à l'isolement après
avoir été en contact avec une personne qui
a été testée positive au nouveau coronavirus,
a annoncé son porte-parole adjoint, Farhan
Haq.

"Par mesure de précaution, M. Guterres
a annulé tous ses engagements et travaillera
de chez lui jusqu'à ce qu'il soit testé le jeudi
9 décembre", a écrit mardi M. Haq dans
une note aux journalistes accrédités à l'ONU.

Le secrétaire général aurait dû à l'origine
participer ce mercredi à une réunion de
haut niveau du Fonds central pour les in-
terventions d'urgence (CERF), avant de
donner le jour suivant un discours lors du
débat ouvert du Conseil de sécurité consacré
à la sécurité sur fond du terrorisme et du
changement climatique.

Sa présence prévue en tant qu'invité
d'honneur à un gala annuel de l'Association
des correspondants de l'ONU ce mercredi
soir à Manhattan est également annulée. 

CONGO 
L'OMS juge 
«peu probable»
l'élimination du sida
en Afrique d'ici 2030 

L'Organisation mondiale de la Santé
(OMS) a jugé «peu probable» que l'Afrique
mette fin au sida en tant que menace pour la
santé publique d'ici à 2030 en raison d'ac-
tions tardives prises par plusieurs pays et de
difficultés aggravées par la COVID-19, rap-
portent des médias.

Le continent africain a réalisé des progrès
considérables dans la lutte contre le VIH au
cours de la dernière décennie, réduisant de
43% le nombre de nouvelles infections et
diminuant de près de moitié le nombre de
décès liés au sida, a indiqué mardi le bureau
régional de l'OMS pour l'Afrique dans un
communiqué.

Cependant, «il est peu probable que le
continent mette fin au sida en tant que
menace pour la santé publique d'ici à 2030,
car de nombreux pays ont pris du retard par
rapport aux principaux objectifs intermé-
diaires d'élimination de la maladie et les dif-
ficultés liées à la COVID-19 ont aggravé la
situation», a souligné le communiqué.

Selon le document, en vue de mettre fin au
sida d'ici à 2030, les pays devraient atteindre
les «objectifs 95-95-95» d'ici à 2025, à savoir:
95% des personnes vivant avec le VIH
connaissent leur statut sérologique (objectif
1), 95% des personnes qui connaissent leur
statut sérologique sont placées sous traite-
ment (objectif 2), et 95% des personnes qui
reçoivent un traitement suppriment leur
charge virale (objectif 3).

«L'Afrique a déjà réalisé d'immenses pro-
grès, et nous savons comment mettre fin au
sida.

Mais à moins que les gouvernements n'ac-
célèrent le rythme, n'augmentent les res-
sources et ne s'engagent à renforcer leurs
systèmes de santé fragiles, nous ne parvien-
drons pas à parcourir la dernière ligne
droite», a déclaré Matshidiso Moeti, direc-
trice régionale de l'OMS pour l'Afrique.

«La COVID-19 a rendu encore plus difficile
la lutte contre le VIH, mais un virus ne doit
pas prendre le pas sur un autre.

Nous devons lutter simultanément contre
la COVID-19 et contre le VIH», a-t-elle souli-
gné.

En 2020, le nombre de personnes vivant
avec le sida dans le monde est estimé à 37,7
millions, dont 1,5 million de nouvelles infec-
tions, selon l'OMS.

APS

Les vaccins anti-Covid sont a priori efficaces contre Omicron, qui ne semble pas plus 
dangereux que Delta, le variant qui circule le plus dans le monde, ont déclaré de hauts
scientifiques de l'OMS et de la Maison Blanche.

«Il n'y a aucune raison de douter» du
fait que les vaccins actuels protègent
les malades contaminés par Omicron
contre les formes sévères du Covid-19,
a estimé mardi, Michael Ryan, le res-
ponsable des urgences .

«Nous avons des vaccins très effi-
caces qui ont démontré leur pouvoir
contre tous les variants jusqu'à pré-
sent, en termes de sévérité de la mala-
die et d'hospitalisation, et il n'y aucune
raison de penser que cela ne serait pas
le cas» avec Omicron, a expliqué le doc-

teur Ryan, dans un rare entretien en
tête-à-tête.

«Le comportement général que
nous observons jusqu'à présent, ne
montre aucune augmentation de la
sévérité.

De fait, certains endroits en Afrique
australe font état de symptômes plus
légers», a aussi déclaré le médecin, à
l'instar de ce qu'avait dit un peu plus
tôt l'éminent scientifique américain
Anthony Fauci.

«Nous devons être très prudents

dans notre façon d'analyser» ces don-
nées, a toutefois dit le docteur Ryan,
prenant soin de souligner à plusieurs
reprises que l'on en était au tout début
des études d'un variant détecté seule-
ment le 24 novembre par les autorités
sud-africaines et qui a dep uis été
repéré dans des dizaines de pays.

L'apparition de ce variant a provo-
qué une certaine panique, notamment
en Europe qui déjà en proie à une mas-
sive cinquième vague de cas de Covid-
19 provoqués par le variant Delta.

La grande-bretagne signale plus de 100
nouveaux cas du variant Omicron 

Le Royaume-Uni a enregistré 101 nouveaux cas du variant
Omicron du COVID-19, portant le total à 437, ont confirmé
mardi les autorités sanitaires britanniques.

Les premières indications sont que le variant Omicron du
coronavirus est plus transmissible que le variant Delta, a
déclaré le Premier ministre britannique Boris Johnson alors
qu'il informait mardi son équipe de ministres de la dernière
situation du COVID-19 lors d'une réunion du gouvernement.

Les scientifiques ont appelé le gouvernement à prendre
davantage de mesures et exhorté les gens à être plus prudents
alors que les cas d'Omicron continuent d'augmenter dans le
pays. Selon les chiffres officiels publiés mardi, le Royaume-

Uni a enregistré 45.691 nouvelles infections au COVID-19,
portant le nombre total de cas de coronavirus dans le pays à
10.560.341. Le pays a également signalé 180 nouveaux décès
liés au coronavirus, portant le nombre total de décès liés au
COVID-19 au Royaume-Uni à 145.826.

Ces chiffres n'incluent que les décès de personnes mortes
dans les 28 jours suivant leur premier test positif.

Selon les derniers chiffres, près de 89 % des personnes
âgées de 12 ans et plus au Royaume-Uni ont reçu une pre-
mière dose de vaccin et plus de 81 % deux doses, tandis que
plus de 36 % ont reçu une injection de rappel, ou troisième
dose d'un vaccin anti-COVID-19.

SELON L’OMS 
«Aucune raison de douter que les vaccins
actuels protègent» contre Omicron 

11 cas du variant Omicron détectés en Ouganda 
L'Ouganda a annoncé

mardi avoir détecté des
contaminations au variant
Omicron du coronavirus
chez onze voyageurs arri-
vant dans le pays, les pre-
mières infections recensées
en Afrique de l'Est.

Ces cas ont été dépistés à
l'aéroport international
d'Entebbe de la capitale
Kampala, chez des per-
sonnes arrivées de cinq pays
différents, ont déclaré les

autorités médicales ougan-
daises dans un communi-
qué.

Cinq venaient du Nigeria,
deux d'Afrique du Sud - où le
variant a été détecté pour la
première fois - et deux des
Emirats Arabes Unis.

Les autres étaient en pro-
venance des Pays-Bas et de
la République démocratique
du Congo (RDC) voisine.

Deux semaines après
avoir été signalé en Afrique

du Sud, le variant Omicron a
été repéré dans une quaran-
taine de pays à travers le
monde, amenant de nom-
breux pays à durcir leurs
contrôles aux frontières et
imposer de nouvelles res-
trictions sanitaires.

L'Ouganda, qui a pris
parmi les premières et plus
strictes mesures de confine-
ment sur le continent, a
enregistré un total de 127.708
cas de Covid-19, dont 3.258

décès, selon le ministère de
la Santé.

Comme dans de nom-
breux autres pays africains,
le pays peine a vacciner, en
raison notamment d'une
méfiance envers les vaccins
contre le Covid-19 et d'un
accès difficile au sérum.

L'Ouganda a actuelle-
ment vacciné 7,6 millions de
ses 45 millions d'habitants,
selon les derniers chiffres
officiels.

Bruxelles appelle les 27 à coordonner 
les restrictions de circulation

La Commission européenne a appelé
les Vingt-Sept mardi à coordonner leurs
restrictions de circulation face à la flam-
bée du Covid-19 et aux inquiétudes sur le
variant Omicron, renouvelant son appel
à accélérer encore les campagnes de vac-
cination. «Il est essentiel que nous main-
tenions une approche entièrement coor-
donnée» dans les restrictions aux fron-
tières et les recommandations aux voya-
geurs afin de «garantir de la prévisibilité

aux citoyens», a souligné la commissaire
Stella Kyriakides, lors d'une réunion des
ministres européens de la Santé à
Bruxelles. Les Etats conservent le der-
nier mot dans le domaine de la santé, au
risque de voir réapparaître une
mosaïque de restrictions nationales,
comme au début de la pandémie. 

Sur le plan sanitaire, au-delà du port
du masque et de la distanciation, «nous
devons conserver ou rétablir des

mesures ciblées et intelligentes de santé
publique», particulièrement «à l'ap-
proche de Noël» et des fêtes de fin d'an-
née, a-t-elle plaidé. Elle a enjoint les
Etats membres à «combler les lacunes en
matière de vaccination» alors que d'im-
portantes disparité s subsistent entre les
pays. «66% des Européens sont
aujourd'hui entièrement vaccinés, mais
face à des variants plus contagieux, ce
n'est pas suffisant», a-t-elle lancé.



L’HUILE D’OLIVE :
ANTI-CHOLESTÉROL
ET ANTI-ÂGE

Grâce à ses acides gras mono-insaturés et ses
antioxydants (flavonoïdes, polyphénols, vita-
mine E), l’huile d’olive a bien mérité sa répu-
tation de protectrice du système
cardio-vasculaire et d’alliée contre le mauvais
cholestérol. Elle s’illustre aussi dans le domaine
de la beauté où ce sont ses acides gras qui pro-
diguent tout ce qu’il faut d’hydratation à notre
peau et même nos cheveux. Elle est surtout un
bouclier anti-âge efficace. Elle protège en effet
la peau des agressions extérieures et favorise le
ralentissement du vieillissement cutané.

UN ANTI GUEULE DE BOIS
Pour parer les réveils difficiles après une nuit

bien arrosée, on peut boire beaucoup d’eau et
prendre une cuillère à soupe d’huile d’olive.
Cela devrait ralentir le passage de l’alcool dans
le sang et jusqu’au foie. Ce remède de grand-
mère anti-gueule de bois n’a toutefois pas été
prouvé scientifiquement.

UN ANTI-DOULEUR NATUREL
Et si on zappait les médicaments anti-dou-

leur pour passer à l’huile d’olive ? Non ce n’est

pas un gag, l’huile d’olive aurait bien des vertus
antalgiques. L’huile d’olive contiendrait de
l’"oléocanthal ", un composant qui aurait la

même action anti-inflammatoire que l’ibupro-
fène, médicament couramment utilisé pour sou-
lager la douleur.

Bon, c’est vrai, l’huile d’olive ne saurait être
aussi efficace que son voisin l’ibuprofène : 50
g d’huile d’olive seraient nécessaires à apaiser
un dixième de la douleur traitée par l’ibupro-
fène.

UN BON ANTI-TOUX
On connaissait les vertus apaisantes du miel

pour la toux nocturne, du sirop de thym pour la
toux sèche. Et bien l’huile d’olive a toute sa
place dans la famille des recettes naturelles qui
calment la toux. Si on est sujette aux crises de
toux surtout la nuit, on pense à prendre une
cuillère à soupe d’huile d’olive avant de se
mettre au lit.

L’HUILE D’OLIVE, AUSSI COMME
COUPE-FAIM

L’huile d’olive aiderait à combattre les petits
creux. L’acide oléique, une substance contenue
dans cette huile, diminue les sensations de faim
et les grignotages intempestifs. 

Quand on se sent à deux doigts de craquer
pour une sucrerie, l’huile d’olive serait plus
forte que le thé ou la tisane pour contrôler ses
pulsions. 

Encore faut-il avoir une bouteille sous la
main quand on est au bureau par exemple…

Un filet dans les salades ou pour les
grillades, quelques gouttes sur un
poisson, des légumes ou une bru-
schetta… l’huile d’olive illumine les
recettes d’été. Mais il y en a telle-
ment, laquelle choisir ?

Huile d'olive: «Première pression
à froid», «extraite à froid», ça veut
dire quoi ?
Les huiles dites «de première pres-
sion à froid» sont extraites à l’an-
cienne. Les olives sont lentement
écrasées sur une meule de pierre,
avec leurs noyaux, de façon à éviter
tout échauffement. La pâte obtenue
est ensuite pressée dans des presses
hydrauliques. Les huiles «extraites à
froid» le sont sur des presses méca-
niques en métal, ou par centrifuga-
tion. Dans les deux cas, la
température ne dépasse pas 27°C.
Ces procédés n’influent pas sur le
goût final du produit. Il s’agit plutôt
d’un choix de fabrication de la part
du producteur.

Vierge ou vierge extra, c’est la
même chose ?
- «Une huile “vierge extra” corres-
pond à une qualité optimale», ex-
plique Jean-Pierre Charron. Elle doit
satisfaire à une liste de critères chi-
miques (taux d’acidité, d’absor-
bance…) et organoleptiques (odeur,
goût…). Les échantillons sont
contrôlés par des laboratoires habili-
tés et goûtés par des panels de dégus-

tateurs. Son degré d’acidité (exprimé
par sa teneur en acide oléique) ne dé-
passera pas 0,8% en fin de DLUO
(date limite d’utilisation optimale) et
son goût est plus affirmé.
- Une huile «vierge» est évaluée
selon les mêmes critères, mais son
taux d’acidité peut aller jusqu’à 2%.
Elle concerne surtout des huiles ven-
dues en grandes surfaces, souvent
dans des bouteilles en plastique.
- La mention «huile d’olive» indique
un mélange d’huile d’olive raffinée
et d’huile d’olive vierge. On peut en
trouver dans le commerce à l’étran-
ger (Italie, Espagne…). En France,
elle sert dans l’industrie alimentaire  
(fabrication de conserves ou de
chips, par exemple) et on ne la trouve
pas dans les rayons des magasins.

Son goût varie selon son origine ?
Pas du tout : même issues de la
même région, les huiles peuvent
avoir des goûts complètement diffé-
rents. La provenance indique «Union
européenne». Il s’agit en fait d’un
mélange d’huiles de plusieurs ori-
gines. 
Ce procédé permet d’assurer une sta-
bilité de goût à un consommateur ha-
bitué à une certaine marque.
Évidemment, une huile d’olive
vierge extra, provenant d’un terroir
spécifique, reste de qualité supé-
rieure. Des AOC et AOP (appella-
tions d’origine contrôlée et d’origine
protégée) garantissent un terroir

d’origine précis. La bouteille est mil-
lésimée ? Excellent produit en vue,
issu d’une production restreinte.
Elle n’est pas parfaitement translu-
cide, je la jette ?
Surtout pas, bien au contraire ! Si elle
est trouble, c’est qu’elle n’a pas été
filtrée. Ses qualités nutritionnelles et
gustatives sont donc supérieures, car
elle contient naturellement davantage
d’antioxydants.

Huile d'olive: jaune ou verte, la
couleur a de l’importance ?
Une teinte verte indique que l’huile
a été faite à partir d’olives vertes, na-
turellement plus riches en antioxy-
dants. 
Son taux d’acidité est plus bas, et, en
bouche, elle sera plus typée, avec des
notes d’herbe coupée et de pomme
verte. Elle sera aussi légèrement plus
piquante (mais rien à voir avec une
huile trop vieille…).
Elle est jaune quand elle est obtenue
à partir d’olives noires. Elle contient
un peu moins d’antioxydants et sa sa-
veur est plus douce au palais, moins
fruitée, avec des notes de noisette.

Combien de temps peut-elle se
conserver ?
Pas très longtemps. La date limite
d’utilisation se situe généralement
entre dix-huit et vingt-quatre mois
après la production. Comme pour
tous les produits, choisissez une bou-
teille portant une date limite aussi

éloignée que possible. Et à partir de
l’ouverture, consommez-la de préfé-
rence dans les trois mois.

Dans quel conditionnement l'huile
d'olive se garde le mieux ?
Préférez les bouteilles en verre foncé
ou les bidons en métal, qui la protè-
gent parfaitement de la lumière. Évi-
tez le plastique, dont certains
composés peuvent migrer dans
l’huile. Pour éviter l’oxydation,
stockez-la dans un endroit pas trop
chaud (16 à 20°C idéalement), à
l’abri de la lumière. Elle est restée
dans une cave ou un cellier en hiver
et a figé ? 
Une fois revenue à température am-
biante, son goût et sa qualité ne se-
ront pas altérés. Si vous n’en
consommez pas beaucoup, mieux
vaut l’acheter en petite bouteille.
Plus le récipient est grand, plus
l’huile a le temps d’être en contact
avec l’air et de s’oxyder.

Elle coûte cher ?
La qualité se paie. L’astuce: Réserver
une bouteille «ordinaire» à la cuisson
et s’offrir du «haut de gamme» pour
assaisonner salades ou plats chauds,
en touche finale.

LES PLUS SANTÉ
- Les acides gras mono-insaturés
(entre 75 et 90%) Ils aident à lutter
contre le « mauvais » cholestérol et
à augmenter légèrement le « bon ».

- Les polyphénols Ces antioxydants
protègent du vieillissement cellu-
laire.
- Les oméga-9 Ils sont bénéfiques
pour le système cardiovasculaire.
- La vitamine E Elle est réputée pour
son action antioxydante.
- Sa résistance à la cuisson Elle ne se
dégrade pas à haute température.
Les moins
- Les oméga-3 Il n’y en a presque
pas.

Huile d'olive: nos coups de cœur
Aromatique
Des notes de champignons, cacao,
fruits confits et vanille, pour cette
huile AOC de la vallée des Baux-de-
Provence. Douce et ronde en bouche,
sans aucune amertume.
Huile d’olive Fruité noir, À l’Olivier,
13,90€ les 25cl. Magasins À l’Oli-
vier.
Bien typée
Une huile au parfum d’herbe coupée
et de pomme verte,
à la saveur très typée. Elle est pro-
duite dans la région des Pouilles (sud
de l’Italie), à partir d’olives Leccino
et Bitonto.
Huile d’olive bio fruitée Italie, Eric
Vigean, 6,55€ les 50cl. Magasins bio.
Fruitée
Pressée dans la région de Baena (An-
dalousie), elle est élaborée à partir de
trois variétés d’olives bio (Picuda,
Picual et Hojiblanca). Résultat : une
huile épaisse et fruitée.
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4 REMÈDES
MAISON AVEC

L'OLIVIER
On connaît ses olives, on sait

moins que ses feuilles et son huile
protègent notre système cardiovascu-
laire, calment les brûlures ou apaisent
le mal des transports.

Son bois, ses feuilles et ses fruits :
tout est bon, dans l'olivier ! Les olives
sont pressées à froid dans des mou-
lins, de façon à obtenir une huile riche
en acides gras polyinsaturés, dont les
fameux oméga-6 et 9, ainsi qu'en vita-
mines liposolubles A, D, E et K. Elle
contient également des phytostérols.
Tous ces constituants en font une
huile végétale antioxydante qui pro-
tège le cœur et les artères.

Elle peut être utilisée par voie
orale ou locale, notamment addition-
née d'huiles essentielles. Quant à ses
feuilles, elles renferment des iri-
doïdes, des flavonoïdes et des tanins.
Autant de composants qui vont parti-
ciper à la protection du système car-
diovasculaire car ils sont hypotensifs,
diurétiques, hypocholestérolémiants et
hypoglycémiants.

POUR SOULAGER UNE TEN-
SION UN PEU ÉLEVÉE

Cette tisane permet de prévenir et
apaiser une tension légèrement élevée.

La recette
Mélanger 30 g de feuilles d'olivier,

30 g de sommités fleuries d'aubépine,
10 g de fleurs de matricaire et 10 g
d'écorce d'orange. Incorporer 3 cuille-
rées à soupe du mélange dans 1 litre
d'eau frémissante. Laisser infuser pen-
dant 10 à 15 minutes avant de
consommer.

Comment l'utiliser ?
Boire trois grandes tasses au cours

de la journée, et ce pendant 21 jours.
À renouveler tous les deux à trois

mois.

POUR APAISER LE MAL DES
TRANSPORTS

Une petite astuce très efficace pour
atténuer les nausées liées aux trans-
ports.

La recette
Prendre une cuillerée à café d'huile

d'olive. Y ajouter 2 gouttes d'essence
de citron et 1 goutte d'huile essentielle
de basilic exotique. Bien mélanger la
préparation.

Comment l'utiliser ?
Boire ce mélange 30 minutes avant

le départ, puis 30 minutes après.

POUR RÉDUIRE LE TAUX DE
CHOLESTÉROL

Cette tisane aide à faire baisser le
taux de cholestérol dans le sang.

La recette
Mélanger 40 g de feuilles d'olivier,

30 g de feuilles d'orthosiphon, 20 g de
sommités fleuries de romarin et 20 g
de sommités fleuries de reine-des-
prés. Mettre 3 cuillerées à soupe du
mélange dans 1 litre d'eau frémis-
sante. Laisser infuser de 10 à 15 mi-
nutes.

Comment l'utiliser ?
Boire trois grandes tasses au cours

de la journée, et ce pendant 21 jours.
À renouveler tous les deux à trois

mois.

POUR CALMER ET RÉPARER
UNE BRÛLURE

Un mélange aromatique qui per-
met de soulager et de réparer le tissu
cutané.

La recette
Déposer environ 4 ml d'huile

d'olive dans le creux de sa main.
Ajouter 2 gouttes d'huile essentielle
de géranium rosat, 2 gouttes d'huile
essentielle de lavande officinale et 2
gouttes d'huile essentielle de ciste la-
danifère. Mélanger la concoction.

Comment l'utiliser ?
Appliquer la préparation sur la

peau abîmée, trois ou quatre fois quo-
tidiennement, et ce pendant huit à dix
jours.

HUILE D’OLIVE

SES INCROYABLES
BIENFAITS SANTÉ

MALADIE D'ALZHEIMER
L'HUILE D'OLIVE EXTRA VIERGE
PROTÈGERAIT DE LA DÉMENCE

L'huile d'olive extra vierge, un
élément majeur du régime
méditerranéen protégerait du déclin
cognitif, selon les résultats d'une
étude publiée dans la revue médicale
Annals of clinical and translational
neurology. La consommation d'huile
d'olive extra vierge protégerait la
mémoire et la capacité
d'apprentissage et réduirait la
formation de plaques amyloïdes-bêta
dans le cerveau, marqueur classique
de la maladie d'Alzheimer.
Afin d'étudier la relation entre l'huile
d'olive extra vierge et la démence, le
Dr Praticò et ses collègues ont utilisé
un modèle de souris génétiquement
modifiées atteintes de la maladie
d'Alzheimer.
Les chercheurs ont divisé les
animaux en deux groupes, un a reçu
un régime enrichi en huile d'olive
extra vierge et l'autre s'est alimenté
normalement. L'huile d'olive a été
introduite dans le régime alimentaire
lorsque les souris avaient six mois,
avant que les symptômes de la
maladie d'Alzheimer ne commencent
à apparaître.
En apparence générale, il n'y avait
pas de différence entre les deux
groupes d'animaux. Cependant, à
l'âge de 9 et 12 mois, les souris du
groupe « régime enrichi en huile
d'olive extra vierge » se sont
beaucoup améliorées aux tests
conçus pour évaluer la mémoire de
travail, la mémoire spatiale et les
capacités d'apprentissage.

UNE NOUVELLE VOIX
THÉRAPEUTIQUE CONTRE LA
MALADIE D'ALZHEIMER
Les études sur le tissu cérébral des
deux groupes de souris ont révélé des
différences dans l'apparence et la
fonction des cellules nerveuses.
L'intégrité des connexions entre les
neurones, connues sous le nom de
synapses, a été conservée chez les
animaux « régime d'huile d'olive
extra-vierge ». Leurs cellules du
cerveau ont montré une augmentation
spectaculaire de l'activation de

l'autophagie des cellules nerveuses.
L'autophagie est le processus par
lequel les cellules se détruisent et
éliminent les débris intracellulaires et
les toxines, comme les plaques
amyloïdes et les protéines Tau liées à
la maladie d'Alzheimer.
"Nous avons constaté que l'huile
d'olive réduit l'inflammation du
cerveau mais, surtout, active un
processus connu sous le nom
d'autophagie", a expliqué l'auteur
principal Domenico Praticò,
professeur aux Départements de
pharmacologie et de microbiologie et

au Centre de médecine
translationnelle de LKSOM.
"C'est une découverte excitante pour
nous" a expliqué le Dr Praticò.
"Grâce à l'activation de l'autophagie,
la mémoire et l'intégrité synaptique
ont été préservées et les effets
pathologiques chez les animaux
normalement destinés à développer la
maladie d'Alzheimer ont été
considérablement réduits. C'est une
découverte très importante, car nous
soupçonnons qu'une réduction de
l'autophagie marque le début de la
maladie d'Alzheimer".

L'oleuropéine, composé présent dans
les feuilles d'olivier et l'huile d'olive, aide,
entre autres, le corps à sécréter plus d'in-
suline et ainsi à prévenir l'apparition d'un
diabète de type 2.

Les bienfaits de l'huile d'olive ont
longtemps été reconnus et présentés par
les défenseurs du régime méditerranéen.
Des chercheurs de Virginia Tech se sont
donc penchés sur les avantages médicaux
et nutritionnels de l'oleuropéine, une mo-
lécule présente dans l'huile d'olive, tels
que la perte de poids et la prévention du
diabète de type 2. Leurs résultats ont ré-
cemment été publiés dans la revue Bio-
chimie.

UN BOOSTER D'INSULINE
Le diabète de type 2, touchant 92%

des diabétiques, est une maladie caracté-
risée par une concentration trop élevée de
sucre dans le sang. L'insuline, une hor-
mone, sert à faire baisser cette concentra-
tion. Dans un cas de diabète de type 2,
elle n'est souvent plus produite en assez
grande quantité, ou ne fait plus aussi bien
effet, on parle alors d'insulinorésistance.
Ils ont découvert que l'oleuropéine boos-
tait les cellules productrices d'insuline et
bloquait une autre molécule, appelée
amyline, formant des agrégats nocifs dans
un diabète de type 2. De ces deux ma-
nières distinctes, l'oleuropéine aide à pré-
venir l'apparition de la maladie.

VERS DE NOUVEAUX TRAITE-
MENTS

" Notre travail fournit de nouvelles
connaissances sur une question de longue
date, à savoir pourquoi les produits déri-
vés de l'olive peuvent être antidiabétiques
", a déclaré Bin Xu, auteur principal de
l'étude. Cette découverte pourrait permet-
tre d'élaborer de nouveaux médicaments
pour lutter contre le diabète de type 2 et
l'obésité connexe. 

Les prochaines étapes comprennent le
test du composé dans un modèle d'animal
diabétique et l'étude de ses fonctions sup-
plémentaires dans le métabolisme et le
vieillissement.

L'huile d'olive extra vierge semble efficace pour lutter contre le déclin cognitif et la maladie d'Alzheimer.

Aussi surprenant que cela puisse paraitre, la meil-
leure cuisson des légumes pour la santé serait frite à
l'huile d'olive. Ainsi, ils garderaient toutes leurs proprié-
tés nutritionnelles.

La friture des légumes dans l'huile d'olive extra
vierge produirait des niveaux plus élevés de phénols na-
turels, des antioxydants qui ont été liés à la prévention
des maladies chroniques dégénératives telles que le can-
cer, le diabète et la dégénérescence maculaire (une ma-
ladie qui provoque la cécité), selon les résultats d'une
étude publiée dans la revue Food Chemistry. Mais à
l'huile d'olive extra-vierge. C'est ainsi qu'ils garderaient
toutes leurs propriétés nutritionnelles.

Les chercheurs de l'Université de Grenade (Espagne)
ont comparé les effets de trois modes de cuisson sur la
qualité nutritionnelle des légumes. Cuits dans l'eau
bouillie, dans un mélange d'eau et d'huile d'olive et frits
à l'huile d'olive.

AVEC L'HUILE D'OLIVE, UNE CONCENTRA-
TION D'ANTIOXYDANTS

Les résultats de cette étude ont montré que la qua-
lité nutritionnelle des légumes est sensiblement amé-
liorée quand ils sont frits dans l'huile d'olive extra
vierge. Cela est possible parce que les légumes sont en-
richis avec des phénols transférés de l'huile d'olive, qui

autrement ne serait pas présents. "En comparant les te-
neurs en phénols totaux des légumes frais, nous avons
constaté des augmentations et des diminutions de leurs
niveaux, en fonction de la méthode de cuisson utilisée. 

La friture est la technique qui permet de plus
grandes augmentations associées à la fraction phéno-
lique. 

La friture à l'huile d'olive augmente la production
de phénols qui protègent nos cellules », explique Cris-
tina Sánchez Samaniego, chercheur au département de
nutrition de l'Université de Grenade et auteure de
l'étude. Qui rappelle que la cuisson dans l'huile d'olive
augmente aussi la densité calorique des aliments.

ES ALIMENTS FRITS À L'HUILE D'OLIVE
SERAIENT MEILLEURS POUR LA SANTÉ

HUILE D'OLIVE : OUI, IL Y A DES DIFFÉRENCES !

Star du régime crétois, l’huile d’olive est reconnue aujourd’hui pour ses nombreux bienfaits santé notamment
anti-cholestérol et anti-âge. Elle possède aussi d’autres propriétés moins connues mais très utiles au quotidien.

L'HUILE D'OLIVE AIDE LE CORPS À PRÉVENIR
LE DIABÈTE DE TYPE 2



L’HUILE D’OLIVE :
ANTI-CHOLESTÉROL
ET ANTI-ÂGE

Grâce à ses acides gras mono-insaturés et ses
antioxydants (flavonoïdes, polyphénols, vita-
mine E), l’huile d’olive a bien mérité sa répu-
tation de protectrice du système
cardio-vasculaire et d’alliée contre le mauvais
cholestérol. Elle s’illustre aussi dans le domaine
de la beauté où ce sont ses acides gras qui pro-
diguent tout ce qu’il faut d’hydratation à notre
peau et même nos cheveux. Elle est surtout un
bouclier anti-âge efficace. Elle protège en effet
la peau des agressions extérieures et favorise le
ralentissement du vieillissement cutané.

UN ANTI GUEULE DE BOIS
Pour parer les réveils difficiles après une nuit

bien arrosée, on peut boire beaucoup d’eau et
prendre une cuillère à soupe d’huile d’olive.
Cela devrait ralentir le passage de l’alcool dans
le sang et jusqu’au foie. Ce remède de grand-
mère anti-gueule de bois n’a toutefois pas été
prouvé scientifiquement.

UN ANTI-DOULEUR NATUREL
Et si on zappait les médicaments anti-dou-

leur pour passer à l’huile d’olive ? Non ce n’est

pas un gag, l’huile d’olive aurait bien des vertus
antalgiques. L’huile d’olive contiendrait de
l’"oléocanthal ", un composant qui aurait la

même action anti-inflammatoire que l’ibupro-
fène, médicament couramment utilisé pour sou-
lager la douleur.

Bon, c’est vrai, l’huile d’olive ne saurait être
aussi efficace que son voisin l’ibuprofène : 50
g d’huile d’olive seraient nécessaires à apaiser
un dixième de la douleur traitée par l’ibupro-
fène.

UN BON ANTI-TOUX
On connaissait les vertus apaisantes du miel

pour la toux nocturne, du sirop de thym pour la
toux sèche. Et bien l’huile d’olive a toute sa
place dans la famille des recettes naturelles qui
calment la toux. Si on est sujette aux crises de
toux surtout la nuit, on pense à prendre une
cuillère à soupe d’huile d’olive avant de se
mettre au lit.

L’HUILE D’OLIVE, AUSSI COMME
COUPE-FAIM

L’huile d’olive aiderait à combattre les petits
creux. L’acide oléique, une substance contenue
dans cette huile, diminue les sensations de faim
et les grignotages intempestifs. 

Quand on se sent à deux doigts de craquer
pour une sucrerie, l’huile d’olive serait plus
forte que le thé ou la tisane pour contrôler ses
pulsions. 

Encore faut-il avoir une bouteille sous la
main quand on est au bureau par exemple…

Un filet dans les salades ou pour les
grillades, quelques gouttes sur un
poisson, des légumes ou une bru-
schetta… l’huile d’olive illumine les
recettes d’été. Mais il y en a telle-
ment, laquelle choisir ?

Huile d'olive: «Première pression
à froid», «extraite à froid», ça veut
dire quoi ?
Les huiles dites «de première pres-
sion à froid» sont extraites à l’an-
cienne. Les olives sont lentement
écrasées sur une meule de pierre,
avec leurs noyaux, de façon à éviter
tout échauffement. La pâte obtenue
est ensuite pressée dans des presses
hydrauliques. Les huiles «extraites à
froid» le sont sur des presses méca-
niques en métal, ou par centrifuga-
tion. Dans les deux cas, la
température ne dépasse pas 27°C.
Ces procédés n’influent pas sur le
goût final du produit. Il s’agit plutôt
d’un choix de fabrication de la part
du producteur.

Vierge ou vierge extra, c’est la
même chose ?
- «Une huile “vierge extra” corres-
pond à une qualité optimale», ex-
plique Jean-Pierre Charron. Elle doit
satisfaire à une liste de critères chi-
miques (taux d’acidité, d’absor-
bance…) et organoleptiques (odeur,
goût…). Les échantillons sont
contrôlés par des laboratoires habili-
tés et goûtés par des panels de dégus-

tateurs. Son degré d’acidité (exprimé
par sa teneur en acide oléique) ne dé-
passera pas 0,8% en fin de DLUO
(date limite d’utilisation optimale) et
son goût est plus affirmé.
- Une huile «vierge» est évaluée
selon les mêmes critères, mais son
taux d’acidité peut aller jusqu’à 2%.
Elle concerne surtout des huiles ven-
dues en grandes surfaces, souvent
dans des bouteilles en plastique.
- La mention «huile d’olive» indique
un mélange d’huile d’olive raffinée
et d’huile d’olive vierge. On peut en
trouver dans le commerce à l’étran-
ger (Italie, Espagne…). En France,
elle sert dans l’industrie alimentaire  
(fabrication de conserves ou de
chips, par exemple) et on ne la trouve
pas dans les rayons des magasins.

Son goût varie selon son origine ?
Pas du tout : même issues de la
même région, les huiles peuvent
avoir des goûts complètement diffé-
rents. La provenance indique «Union
européenne». Il s’agit en fait d’un
mélange d’huiles de plusieurs ori-
gines. 
Ce procédé permet d’assurer une sta-
bilité de goût à un consommateur ha-
bitué à une certaine marque.
Évidemment, une huile d’olive
vierge extra, provenant d’un terroir
spécifique, reste de qualité supé-
rieure. Des AOC et AOP (appella-
tions d’origine contrôlée et d’origine
protégée) garantissent un terroir

d’origine précis. La bouteille est mil-
lésimée ? Excellent produit en vue,
issu d’une production restreinte.
Elle n’est pas parfaitement translu-
cide, je la jette ?
Surtout pas, bien au contraire ! Si elle
est trouble, c’est qu’elle n’a pas été
filtrée. Ses qualités nutritionnelles et
gustatives sont donc supérieures, car
elle contient naturellement davantage
d’antioxydants.

Huile d'olive: jaune ou verte, la
couleur a de l’importance ?
Une teinte verte indique que l’huile
a été faite à partir d’olives vertes, na-
turellement plus riches en antioxy-
dants. 
Son taux d’acidité est plus bas, et, en
bouche, elle sera plus typée, avec des
notes d’herbe coupée et de pomme
verte. Elle sera aussi légèrement plus
piquante (mais rien à voir avec une
huile trop vieille…).
Elle est jaune quand elle est obtenue
à partir d’olives noires. Elle contient
un peu moins d’antioxydants et sa sa-
veur est plus douce au palais, moins
fruitée, avec des notes de noisette.

Combien de temps peut-elle se
conserver ?
Pas très longtemps. La date limite
d’utilisation se situe généralement
entre dix-huit et vingt-quatre mois
après la production. Comme pour
tous les produits, choisissez une bou-
teille portant une date limite aussi

éloignée que possible. Et à partir de
l’ouverture, consommez-la de préfé-
rence dans les trois mois.

Dans quel conditionnement l'huile
d'olive se garde le mieux ?
Préférez les bouteilles en verre foncé
ou les bidons en métal, qui la protè-
gent parfaitement de la lumière. Évi-
tez le plastique, dont certains
composés peuvent migrer dans
l’huile. Pour éviter l’oxydation,
stockez-la dans un endroit pas trop
chaud (16 à 20°C idéalement), à
l’abri de la lumière. Elle est restée
dans une cave ou un cellier en hiver
et a figé ? 
Une fois revenue à température am-
biante, son goût et sa qualité ne se-
ront pas altérés. Si vous n’en
consommez pas beaucoup, mieux
vaut l’acheter en petite bouteille.
Plus le récipient est grand, plus
l’huile a le temps d’être en contact
avec l’air et de s’oxyder.

Elle coûte cher ?
La qualité se paie. L’astuce: Réserver
une bouteille «ordinaire» à la cuisson
et s’offrir du «haut de gamme» pour
assaisonner salades ou plats chauds,
en touche finale.

LES PLUS SANTÉ
- Les acides gras mono-insaturés
(entre 75 et 90%) Ils aident à lutter
contre le « mauvais » cholestérol et
à augmenter légèrement le « bon ».

- Les polyphénols Ces antioxydants
protègent du vieillissement cellu-
laire.
- Les oméga-9 Ils sont bénéfiques
pour le système cardiovasculaire.
- La vitamine E Elle est réputée pour
son action antioxydante.
- Sa résistance à la cuisson Elle ne se
dégrade pas à haute température.
Les moins
- Les oméga-3 Il n’y en a presque
pas.

Huile d'olive: nos coups de cœur
Aromatique
Des notes de champignons, cacao,
fruits confits et vanille, pour cette
huile AOC de la vallée des Baux-de-
Provence. Douce et ronde en bouche,
sans aucune amertume.
Huile d’olive Fruité noir, À l’Olivier,
13,90€ les 25cl. Magasins À l’Oli-
vier.
Bien typée
Une huile au parfum d’herbe coupée
et de pomme verte,
à la saveur très typée. Elle est pro-
duite dans la région des Pouilles (sud
de l’Italie), à partir d’olives Leccino
et Bitonto.
Huile d’olive bio fruitée Italie, Eric
Vigean, 6,55€ les 50cl. Magasins bio.
Fruitée
Pressée dans la région de Baena (An-
dalousie), elle est élaborée à partir de
trois variétés d’olives bio (Picuda,
Picual et Hojiblanca). Résultat : une
huile épaisse et fruitée.
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4 REMÈDES
MAISON AVEC

L'OLIVIER
On connaît ses olives, on sait

moins que ses feuilles et son huile
protègent notre système cardiovascu-
laire, calment les brûlures ou apaisent
le mal des transports.

Son bois, ses feuilles et ses fruits :
tout est bon, dans l'olivier ! Les olives
sont pressées à froid dans des mou-
lins, de façon à obtenir une huile riche
en acides gras polyinsaturés, dont les
fameux oméga-6 et 9, ainsi qu'en vita-
mines liposolubles A, D, E et K. Elle
contient également des phytostérols.
Tous ces constituants en font une
huile végétale antioxydante qui pro-
tège le cœur et les artères.

Elle peut être utilisée par voie
orale ou locale, notamment addition-
née d'huiles essentielles. Quant à ses
feuilles, elles renferment des iri-
doïdes, des flavonoïdes et des tanins.
Autant de composants qui vont parti-
ciper à la protection du système car-
diovasculaire car ils sont hypotensifs,
diurétiques, hypocholestérolémiants et
hypoglycémiants.

POUR SOULAGER UNE TEN-
SION UN PEU ÉLEVÉE

Cette tisane permet de prévenir et
apaiser une tension légèrement élevée.

La recette
Mélanger 30 g de feuilles d'olivier,

30 g de sommités fleuries d'aubépine,
10 g de fleurs de matricaire et 10 g
d'écorce d'orange. Incorporer 3 cuille-
rées à soupe du mélange dans 1 litre
d'eau frémissante. Laisser infuser pen-
dant 10 à 15 minutes avant de
consommer.

Comment l'utiliser ?
Boire trois grandes tasses au cours

de la journée, et ce pendant 21 jours.
À renouveler tous les deux à trois

mois.

POUR APAISER LE MAL DES
TRANSPORTS

Une petite astuce très efficace pour
atténuer les nausées liées aux trans-
ports.

La recette
Prendre une cuillerée à café d'huile

d'olive. Y ajouter 2 gouttes d'essence
de citron et 1 goutte d'huile essentielle
de basilic exotique. Bien mélanger la
préparation.

Comment l'utiliser ?
Boire ce mélange 30 minutes avant

le départ, puis 30 minutes après.

POUR RÉDUIRE LE TAUX DE
CHOLESTÉROL

Cette tisane aide à faire baisser le
taux de cholestérol dans le sang.

La recette
Mélanger 40 g de feuilles d'olivier,

30 g de feuilles d'orthosiphon, 20 g de
sommités fleuries de romarin et 20 g
de sommités fleuries de reine-des-
prés. Mettre 3 cuillerées à soupe du
mélange dans 1 litre d'eau frémis-
sante. Laisser infuser de 10 à 15 mi-
nutes.

Comment l'utiliser ?
Boire trois grandes tasses au cours

de la journée, et ce pendant 21 jours.
À renouveler tous les deux à trois

mois.

POUR CALMER ET RÉPARER
UNE BRÛLURE

Un mélange aromatique qui per-
met de soulager et de réparer le tissu
cutané.

La recette
Déposer environ 4 ml d'huile

d'olive dans le creux de sa main.
Ajouter 2 gouttes d'huile essentielle
de géranium rosat, 2 gouttes d'huile
essentielle de lavande officinale et 2
gouttes d'huile essentielle de ciste la-
danifère. Mélanger la concoction.

Comment l'utiliser ?
Appliquer la préparation sur la

peau abîmée, trois ou quatre fois quo-
tidiennement, et ce pendant huit à dix
jours.

HUILE D’OLIVE

SES INCROYABLES
BIENFAITS SANTÉ

MALADIE D'ALZHEIMER
L'HUILE D'OLIVE EXTRA VIERGE
PROTÈGERAIT DE LA DÉMENCE

L'huile d'olive extra vierge, un
élément majeur du régime
méditerranéen protégerait du déclin
cognitif, selon les résultats d'une
étude publiée dans la revue médicale
Annals of clinical and translational
neurology. La consommation d'huile
d'olive extra vierge protégerait la
mémoire et la capacité
d'apprentissage et réduirait la
formation de plaques amyloïdes-bêta
dans le cerveau, marqueur classique
de la maladie d'Alzheimer.
Afin d'étudier la relation entre l'huile
d'olive extra vierge et la démence, le
Dr Praticò et ses collègues ont utilisé
un modèle de souris génétiquement
modifiées atteintes de la maladie
d'Alzheimer.
Les chercheurs ont divisé les
animaux en deux groupes, un a reçu
un régime enrichi en huile d'olive
extra vierge et l'autre s'est alimenté
normalement. L'huile d'olive a été
introduite dans le régime alimentaire
lorsque les souris avaient six mois,
avant que les symptômes de la
maladie d'Alzheimer ne commencent
à apparaître.
En apparence générale, il n'y avait
pas de différence entre les deux
groupes d'animaux. Cependant, à
l'âge de 9 et 12 mois, les souris du
groupe « régime enrichi en huile
d'olive extra vierge » se sont
beaucoup améliorées aux tests
conçus pour évaluer la mémoire de
travail, la mémoire spatiale et les
capacités d'apprentissage.

UNE NOUVELLE VOIX
THÉRAPEUTIQUE CONTRE LA
MALADIE D'ALZHEIMER
Les études sur le tissu cérébral des
deux groupes de souris ont révélé des
différences dans l'apparence et la
fonction des cellules nerveuses.
L'intégrité des connexions entre les
neurones, connues sous le nom de
synapses, a été conservée chez les
animaux « régime d'huile d'olive
extra-vierge ». Leurs cellules du
cerveau ont montré une augmentation
spectaculaire de l'activation de

l'autophagie des cellules nerveuses.
L'autophagie est le processus par
lequel les cellules se détruisent et
éliminent les débris intracellulaires et
les toxines, comme les plaques
amyloïdes et les protéines Tau liées à
la maladie d'Alzheimer.
"Nous avons constaté que l'huile
d'olive réduit l'inflammation du
cerveau mais, surtout, active un
processus connu sous le nom
d'autophagie", a expliqué l'auteur
principal Domenico Praticò,
professeur aux Départements de
pharmacologie et de microbiologie et

au Centre de médecine
translationnelle de LKSOM.
"C'est une découverte excitante pour
nous" a expliqué le Dr Praticò.
"Grâce à l'activation de l'autophagie,
la mémoire et l'intégrité synaptique
ont été préservées et les effets
pathologiques chez les animaux
normalement destinés à développer la
maladie d'Alzheimer ont été
considérablement réduits. C'est une
découverte très importante, car nous
soupçonnons qu'une réduction de
l'autophagie marque le début de la
maladie d'Alzheimer".

L'oleuropéine, composé présent dans
les feuilles d'olivier et l'huile d'olive, aide,
entre autres, le corps à sécréter plus d'in-
suline et ainsi à prévenir l'apparition d'un
diabète de type 2.

Les bienfaits de l'huile d'olive ont
longtemps été reconnus et présentés par
les défenseurs du régime méditerranéen.
Des chercheurs de Virginia Tech se sont
donc penchés sur les avantages médicaux
et nutritionnels de l'oleuropéine, une mo-
lécule présente dans l'huile d'olive, tels
que la perte de poids et la prévention du
diabète de type 2. Leurs résultats ont ré-
cemment été publiés dans la revue Bio-
chimie.

UN BOOSTER D'INSULINE
Le diabète de type 2, touchant 92%

des diabétiques, est une maladie caracté-
risée par une concentration trop élevée de
sucre dans le sang. L'insuline, une hor-
mone, sert à faire baisser cette concentra-
tion. Dans un cas de diabète de type 2,
elle n'est souvent plus produite en assez
grande quantité, ou ne fait plus aussi bien
effet, on parle alors d'insulinorésistance.
Ils ont découvert que l'oleuropéine boos-
tait les cellules productrices d'insuline et
bloquait une autre molécule, appelée
amyline, formant des agrégats nocifs dans
un diabète de type 2. De ces deux ma-
nières distinctes, l'oleuropéine aide à pré-
venir l'apparition de la maladie.

VERS DE NOUVEAUX TRAITE-
MENTS

" Notre travail fournit de nouvelles
connaissances sur une question de longue
date, à savoir pourquoi les produits déri-
vés de l'olive peuvent être antidiabétiques
", a déclaré Bin Xu, auteur principal de
l'étude. Cette découverte pourrait permet-
tre d'élaborer de nouveaux médicaments
pour lutter contre le diabète de type 2 et
l'obésité connexe. 

Les prochaines étapes comprennent le
test du composé dans un modèle d'animal
diabétique et l'étude de ses fonctions sup-
plémentaires dans le métabolisme et le
vieillissement.

L'huile d'olive extra vierge semble efficace pour lutter contre le déclin cognitif et la maladie d'Alzheimer.

Aussi surprenant que cela puisse paraitre, la meil-
leure cuisson des légumes pour la santé serait frite à
l'huile d'olive. Ainsi, ils garderaient toutes leurs proprié-
tés nutritionnelles.

La friture des légumes dans l'huile d'olive extra
vierge produirait des niveaux plus élevés de phénols na-
turels, des antioxydants qui ont été liés à la prévention
des maladies chroniques dégénératives telles que le can-
cer, le diabète et la dégénérescence maculaire (une ma-
ladie qui provoque la cécité), selon les résultats d'une
étude publiée dans la revue Food Chemistry. Mais à
l'huile d'olive extra-vierge. C'est ainsi qu'ils garderaient
toutes leurs propriétés nutritionnelles.

Les chercheurs de l'Université de Grenade (Espagne)
ont comparé les effets de trois modes de cuisson sur la
qualité nutritionnelle des légumes. Cuits dans l'eau
bouillie, dans un mélange d'eau et d'huile d'olive et frits
à l'huile d'olive.

AVEC L'HUILE D'OLIVE, UNE CONCENTRA-
TION D'ANTIOXYDANTS

Les résultats de cette étude ont montré que la qua-
lité nutritionnelle des légumes est sensiblement amé-
liorée quand ils sont frits dans l'huile d'olive extra
vierge. Cela est possible parce que les légumes sont en-
richis avec des phénols transférés de l'huile d'olive, qui

autrement ne serait pas présents. "En comparant les te-
neurs en phénols totaux des légumes frais, nous avons
constaté des augmentations et des diminutions de leurs
niveaux, en fonction de la méthode de cuisson utilisée. 

La friture est la technique qui permet de plus
grandes augmentations associées à la fraction phéno-
lique. 

La friture à l'huile d'olive augmente la production
de phénols qui protègent nos cellules », explique Cris-
tina Sánchez Samaniego, chercheur au département de
nutrition de l'Université de Grenade et auteure de
l'étude. Qui rappelle que la cuisson dans l'huile d'olive
augmente aussi la densité calorique des aliments.

ES ALIMENTS FRITS À L'HUILE D'OLIVE
SERAIENT MEILLEURS POUR LA SANTÉ

HUILE D'OLIVE : OUI, IL Y A DES DIFFÉRENCES !

Star du régime crétois, l’huile d’olive est reconnue aujourd’hui pour ses nombreux bienfaits santé notamment
anti-cholestérol et anti-âge. Elle possède aussi d’autres propriétés moins connues mais très utiles au quotidien.

L'HUILE D'OLIVE AIDE LE CORPS À PRÉVENIR
LE DIABÈTE DE TYPE 2
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AFRIQUE DU SUD 
Rejet du projet de
loi controversé de
redistribution des
terres

Le projet de loi sur la réforme foncière
chère au président sud-africain Cyril Rama-
phosa, qui s'était engagé à corriger ce qui est
considéré comme des injustices liées à la dé-
possession de terres durant l'apartheid, a été
rejeté mardi par le Parlement. 

La question de la redistribution des terres,
avec ou sans compensation, est un sujet qui
divise et passionne les débats en Afrique du
Sud. Le projet discuté au Parlement prévoyait
l'expropriation par l'Etat, sans indemnisation,
de terres détenues en majorité par les Sud-
Africains blancs au profit de la majorité noire. 

La proposition de modification de la Consti-
tution n'a pas recueilli la majorité des deux
tiers auprès des 400 députés. Elle a été rejetée
par 204 voix pour et voix 145 contre. 

Un quart de siècle après la chute du régime
raciste et les premières élections démocratique
en 1994, les trois-quarts des terres agricoles
du pays sont encore aux mains de la commu-
nauté blanche, qui ne représente que 8% des
59 millions d'habitants. 

GAMBIE 
Le président élu
s'engage à limiter
les mandats
présidentiels

Le président Adama Barrow, réélu samedi
à la tête de la Gambie, s'est engagé mardi à
instaurer une limitation des mandats prési-
dentiels au prix d'une réforme de la Consti-
tution avant la fin de son mandat de cinq ans. 

Accédant aux demandes des partenaires
internationaux de son pays, Adama Barrow,
dont l'élection en 2016 a mis fin à plus de 20
ans de dictature, a aussi assuré qu'il s'em-
ploierait à ce que le président soit élu à la
majorité absolue, y compris si cela nécessite
un second tour, alors qu'il est actuellement
élu sur un tour à la majorité relative. 

M. Barrow s'est en revanche gardé de s'en-
gager à suivre les recommandations d'une
commission chargée d'enquêter sur les crimes
commis par l'Etat et ses agents sous la dictature
de Yahya Jammeh. 

La commission lui a remis en novembre
un rapport préconisant que les responsables
soient jugés. 

M. Barrow a assuré que la décision n'ap-
partenait pas à lui seul. «Je suis un grand fan
de la limitation des mandats (...) je suis un
grand fan de la majorité absolue», a-t-il dit. 

MALI 
Un Casque bleu de
l'ONU succombe à
ses blessures
après une attaque
dans le nord 

Un Casque bleu grièvement touché dans
l'explosion d'un engin explosif improvisé au
passage de son véhicule, le 22 novembre près
de Tessalit, dans le nord du Mali, a succombé
à ses blessures, ont déclaré les Nations unies
mardi. 

Le soldat, dont la nationalité n'a pas été
précisée, est mort lundi à Dakar, la capitale
du Sénégal, où il avait été emmené pour être
soigné avec deux autres soldats de la mission
de l'ONU au Mali (Minusma) blessés au cours
du même incident, selon un communiqué. 

«Ce soldat avait été grièvement blessé le
22 novembre dernier après que le véhicule
dans lequel il se trouvait, dans le cadre d'un
convoi logistique se rendant de Tessalit à
Kidal, eut heurté un engin explosif improvisé,
à environ 11 km du camp de la Minusma à
Tessalit», a précisé l'ONU.

APS

RASD-MAROC 
Président Ghali: nous n'adhérerons à
aucun processus de paix au vu de la
poursuite du terrorisme marocain et du
silence onusien 
Le Président de la République arabe sahraouie démocratique (RASD) et Secrétaire général
du Front Polisario, Brahim Ghali a affirmé que le Front Polisario n'adhèrera à aucun processus
de paix, au moment où l'Etat d'occupation impose son régime terroriste sur les territoires
sahraouis occupés, et au regard du mutisme inexpliquée de l'ONU.

Dans un nouveau message
envoyé au SG de l'ONU Antonio
Guerres, le président sahraoui
affirmé qu'il était tôt de parler
de la relance du processus de
paix au moment où des Sah-
raouis sans défense sont la ci-
ble d'exactions horribles. 

«C'est pourquoi il ne faut
pas s'attendre à ce que le Poli-
sario rejoigne tout éventuel
processus de paix au vu de la
persistance des pratiques ter-
roristes marocaines imposé
aux territoires occupés et au
silence injustifié des Nations
unies», a-t-il écrit dans son
message. M. Ghali a rappelé
son dernier message adressé
à l'ONU dans lequel il avait af-
firmé que la persistance de
l'Etat d'occupation dans ses
crimes cruels contre les civils
sahraouis en toute impunité
sape, dangereuse ment, les ho-
rizons du processus de Paix
mais ferme également les
portes devant toute éventuelle
solution pacifique devant met-
tre un terme à l'occupation du
Sahara occidental. 

Le Président Ghali a appelé
le SG et le Conseil de sécurité
onusien à une action urgente
visant à mettre terme à la bar-
barie et aux atteintes ciblant
quotidiennement la militante

Sultana Khaya et sa famille par
l'Etat d'occupation marocain,
garantir la protection des mi-
litants sahraouis des droits de
l'Homme et à assurer la libé-
ration immédiate et incondi-
tionnelle des détenus poli-
tiques sahraouis, dont le
groupe de Gdim Izik, incarcé-
rés dans les prisons maro-
caines. Le Front Polisario a fait
savoir, dans ce sens, que l'échec
des Nations unies et les autres

parties prenantes à garantir
l'arrêt immédiat des pratiques
terroristes contre la famille de
Sultana Khaya et les autres mi-
litants sahraouis ne laissera
aucun choix au Front Polisario
que de prendre les mesures
nécessaires concernant sa par-
ticipation à «l'opération poli-
tique» ainsi que sa coopération
avec la mission des Nations
unies pour l'organisation d'un
référendum au Sahara occi-

dental (MINURSO). «C'est avec
une grande inquiétude que je
vous écris afin d'attirer votre
attention et celle du Conseil
de sécurité concernant les actes
terroristes permanents com-
mis par l'Etat d'occupation ma-
rocain contre la militante Sul-
tana Khaya et sa famille à la
ville de Boujdour dans les ter-
ritoires sahraouis occupés», a
écrit le Président Ghali dans
sa lettre. 

ONU - CONSEIL DE SÉCURITÉ 
Sall et Ramaphosa dénoncent la sous-représentation
de l'Afrique

Les présidents sénégalais, Macky Sall,
et sud-africain, Cyril Ramaphosa, ont dé-
noncé mardi une représentation «injuste»
de l'Afrique au Conseil de sécurité de
l'ONU, regrettant qu'aucun pays africain
n'y soit membre permanent. 

«Il est injuste que l'Afrique, avec 54
pays, ne soit pas représentée au Conseil
de sécurité de l'ONU» par des membres
permanents, a dit Macky Sall à Dakar, du-
rant une conférence de presse conjointe
avec son homologue sud-africain. 

M. Ramaphosa a lui critiqué «une re-
présentation injuste du continent». «Nous
voulons que les voix de 1,3 milliard (d'Afri-
cains) soient entendues de la même façon
que celles des autres. Nous voulons que
l'Afrique soit bien représentée. Nous vou-
lons que cela cesse», a-t-il insisté. Le di-
rigeant sud-africain est arrivé lundi dans
la capitale sénégalaise où il a participé au
Forum pour la paix et la sécurité en
Afrique. 

Il a dans la foulée entamé une visite
officielle, sa première au Sénégal depuis
son arrivée au pouvoir en février 2018. 

Le chef de
l'Etat sénéga-
lais s'est dé-
claré favora-
ble à des dis-
cussions avec
les p ays non
africains en
vue de ré-
formes pour
que l'Afrique
obtienne au
moins deux
sièges de
m e m b r e s
permanents,
ayant toutes
les préroga-
tives des membres permanents actuels.
«Nous allons continuer à nous battre pour
la réforme» du Conseil de sécurité, a ajouté
M. Sall. 

Le continent africain dispose habituel-
lement de deux à trois sièges non perma-
nents au Conseil de sécurité, actuellement
occupés par le Kenya, la Tunisie et le

Niger. Le Gabon et le Ghana remplaceront
ces deux derniers le 1er janvier 2022. Le
Conseil de sécurité des Nations unies
compte 15 membres, dont cinq perma-
nents (Chine, Etats-Unis, Russie, France
et Royaume-Uni) et dix élus par l'Assem-
blée générale pour une période de deux
ans. 

L'armée congolaise et la Mis-
sion de l'ONU en République
démocratique du Congo (MO-
NUSCO), ont signé un document
de procédure pour «la synchro-
nisation des opérations
conjointes» entre les deux forces
de sécurité, dans le cadre de la
lutte contre les groupes armés,

selon une source de la mission
onusienne. «Nous allons tra-
vailler sur le même théâtre, il
faut avoir une coordination pour
éviter des dommages collaté-
raux, des frappes illicites pour
faire la meilleure protection de
la population», a déclaré le gé-
néral brésilien, Marcos de Sa

Affonso Da Costa, commandant
de la Force de la MONUSCO
après la signature de l’accord,
mardi à Kinshasa, avec le gé-
néral congolais Célestin Mbala,
chef d’Etat major général des
forces armés congolaise. «Nous
ne serons pas directement im-
pliqués dans la participation

aux opérations, mais nous fe-
rons des coordinations pour
éviter des dommages. Nous al-
lons faire une synchronisation
pour avoir une synergie car l’ac-
teur principal reste les forces
armées congolaises pour ratio-
naliser les efforts de chacun»,
a précisé l’officier onusien.

RD CONGO 
La MONUSCO signe un accord de «synchronisation 
des opérations» avec l’armée congolaise
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ONU-MOYEN ORIENT-SYRIE 
Réunion au Conseil de sécurité 
sur la situation en Syrie 

L'un des principaux problèmes
pour les membres du Conseil de
sécurité sera la situation huma-
nitaire en Syrie, en particulier en
ce qui concerne l'acheminement
de l'aide humanitaire à travers
les lignes de front internes. 

Les membres du Conseil pour-
raient se concentrer sur le
contenu du «rapport de fond» du
Secrétaire général sur cette ques-
tion, qui devrait être publié à la
mi-décembre, a-t-on indiqué. 

La situation humanitaire glo-
bale de la Syrie reste «désastreuse»
et la détérioration de sa situation
économique a exacerbé la crise
alimentaire déjà difficile du pays,
selon l'ONU. 

D'après les chiffres du Pro-
gramme alimentaire mondial
(PAM), 90% des Syriens vivent en
dessous du seuil de pauvreté, et
environ 12,4 millions de per-
sonnes, soit près de 60% de la po-
pulation syrienne, sont désormais
considérées comme souffrant
d'insécurité alimentaire, ce qui
représente une augmentation de
57% depuis 2019. 

Lors d'une la visite le 12 no-
vembre dernier en Syrie, le di-
recteur exécutif du PAM, David
Beasley, a averti que «plus de Sy-

riens sont en proie à la faim au-
jourd'hui qu'à aucun autre mo-
ment au cours des dix dernières
années de conflit dans leur pays». 

C'est dans le nord-ouest du
pays que la situation humanitaire
«est particulièrement lamenta-
ble». 

Selon le Bureau de la coordi-
nation des affaires humanitaires
(OCHA) de l'ONU, 2,8 millions de
personnes dans la région sont ac-
tuellement déplacées, dont envi-
ron deux millions de personnes
vivent dans des camps tempo-
raires. 

Toujours dans le nord-est de
la Syrie, la situation humanitaire
est également précaire, en parti-
culier compte tenu du niveau
d'eau historiquement bas de l'Eu-
phrate, qui a contribué à des
pannes de courant, à un accès ré-
duit à l'eau potable, à la perte de
récoltes et à une augmentation
des maladies d'origine hydrique,
a-t-on expliqué. 

Selon de récents rapports, le
niveau d'eau de l'un des deux
principaux barrages fournissant
de l'électricité dans le nord-est
de la Syrie baisse à un rythme qui
pourrait lui faire perdre toute
fonctionnalité d'ici la fin décem-

bre, menaçant le bien-être de
quelque trois à cinq millions de
personnes. 

Sur le plan politique, les mem-
bres du Conseil de sécurité «sui-
vront de près» toute évolution im-
pliquant le Comité constitution-
nel. 

Etant donné que le comité a
fait des progrès «très limités» au
cours de la sixième série de réu-
nions en octobre, les membres
du Conseil pourraient apporter
davantage de soutien politique
aux efforts diplomatiques conti-
nus de l'Envoyé spécial pour la
Syrie, Geir O. Pedersen. 

Ce soutien pourrait se traduire
par la publication d'un commu-
niqué de presse appelant toutes

les parties à «travail-
ler de bonne foi vers
une nouvelle consti-
tution conforme à la
résolution 2254». 

Le processus po-
litique en Syrie a peu
avancé depuis que
l'émissaire onusien
a organisé le dernier
round de la Com-
mission constitu-
tionnelle du 18 au 22
octobre. 

Alors que les délégations ont
soumis des projets de textes
constitutionnels, elles n'ont pas
pu se mettre d'accord sur un mé-
canisme de révision des textes et
n'ont donc pas entamé la phase
de rédaction d'une nouvelle
Constitution. 

Elles ne se sont pas non plus
mises d'accord sur les dates des
futures séries de discussions. 

Lors de consultations à huis
clos le 15 novembre, Geir O. 

Pedersen avait expliqué aux
membres du Conseil de sécurité
qu'il approfondissait son enga-
gement avec les principaux ac-
teurs internationaux pour aider
à faire avancer le processus poli-
tique. 

ETATS UNIS-IRAN 
Les nouvelles
sanctions
contre l'Iran
vont à
l'encontre «de
la bonne
volonté» des
Etats-Unis
(Porte-parole)

L'Iran a condamné les nouvelles sanc-
tions américaines à son encontre, esti-
mant que celles-ci sont contraires à la
bonne volonté affichée par les Etats-
Unis. 

En réactions aux nouvelles sanctions
imposées récemment par les Etats-Unis
contre l'Iran, le porte-parole du ministère
iranien des Affaires étrangères, Saeed
Khatibzadeh a écrit dans un tweet : «
Même au milieu des négociations nu-
cléaires de Vienne, les Etats-Unis ne
peuvent pas arrêter d'imposer des sanc-
tions contre l'Iran». 

«Doubler les sanctions ne créera pas
d'effet de levier, et c'est tout sauf du sé-
rieux et de la bonne volonté», a conclu
le porte-parole de la diplomatie ira-
nienne. 

Les Etats-Unis ont imposé mardi de
nouvelles sanctions ciblées à une dou-
zaine d'entités et de responsables iraniens
pour «violations flagrantes des droits
humains» dans la République islamique,
en pleine reprise de négociations cru-
ciales pour sauver l'accord sur le nu-
cléaire iranien. 

Ces mesures visent notamment des
unités spéciales des forces de sécurité
chargées du maintien de l'ordre (LEF)
ou de la lutte contre le terroris me (NOPO)
pour leur répression de manifestants. 

ALLEMAGNE 
Olaf Scholz élu
chancelier par
le Bundestag

Le social-démocrate Olaf Scholz a été
élu mercredi chancelier d'Allemagne
par le Bundestag, deux mois et demi
après les élections, et a prêté serment
devant les députés, rapportent des mé-
dias. 

Soutenu par le FDP, les Verts et les
Libéraux, M. Scholz, 63 ans, a reçu les
suffrages de 395 des 736 députés du Bun-
destag. Il devait dans la foulée se rendre
à la résidence du président de la Répu-
blique fédérale, Frank-Walter Steinmeier
pour y recevoir son «acte de nomination». 

M. Scholz a prêté serment devant les
députés du Bundestag qui l'avaient élu
auparavant au poste de chef de gouver-
nement de la première économie euro-
péenne, selon des médias. 

Il succède à Angela Merkel qui se re-
tire de la vie politique après 16 années
au pouvoir. 

Le Conseil de sécurité des Nations unies tient mercredi une réunion sur le processus politique en Syrie et
la situation humanitaire dans ce pays où 90 % de la population vit en dessous du seuil de pauvreté.

LIBAN 
Le président Aoun rassure quant à la tenue des élections
au printemps

Le président libanais, Michel Aoun, a in-
formé mercredi la coordinatrice des Nations
unies au Liban, Joanna Wronecka, que les
préparatifs sont en cours pour organiser les
élections législatives durant le printemps. 

Le chef de l’Etat libanais a affirmé que les
préparatifs sont en cours pour organiser les
élections législatives durant le printemps pro-
chain, notant qu'"il n’y a pas d’inquiétudes à
ce propos", rapporte l'agence de presse liba-
naise. 

A cet égard, le dirigeant libanais a mis en

garde contre les conséquences de "toute ten-
tative d'ingérence dans ces élections par des
partis externes pour influencer les choix des
électeurs". 

D'après lui, "il existe des organisations et
des associations essayant d'exploiter les condi-
tions de vie et économiques difficiles que tra-
verse le pays pour faire pression sur les élec-
teurs en faveur de tendances politiques et de
personnalités spécifiques". 

M. Aoun a rappelé que "les contacts sont
en cours pour aplanir les obstacles devant le

retour des réunions du Conseil des ministres",
insistant sur "la non-ingérence des hommes
politiques dans le travail du pouvoir judiciaire,
notamment dans l’enquête en cours sur l’ex-
plosion du port de Beyrouth". 

A l'occasion, le président Aoun s'est félicité
de la visite que le secrétaire général des
Nations unies, Antonio Guterres effectuera
en décembre, notant que "des préparatifs sont
en cours pour préparer le programme de
visite en coordination avec le secrétariat des
Nations unies à New York". 

La situation des droits de
l'homme dans les territoires pa-
lestiniens occupés est «catastro-
phique», a déploré mardi, la Haut-
Commissaire des Nations Unies
aux droits de l'homme, Michelle
Bachelet. Mme. Bachelet s’expri-
mait lors d'une réunion organisée
par le Comité des Nations Unies
pour l'exercice des droits inalié-
nables du peuple palestinien, sur
la situation des droits de l'homme
dans les territoires palestiniens
occupés. Des représentants des
Etats membres de l'ONU ainsi

que certains représentants d'or-
ganisations de la société civile,
ont pris part à cette réunion, pré-
sidée par le Représentant perma-
nent de la Malaisie auprès des
Nations Unies, l’Ambassadeur
Syed Mohamad Hasrin Aidid. «La
situation des droits humains dans
les territoires palestiniens occupés
peut être qualifiée de catastro-
phique, et il est clair que cette si-
tuation a des répercussions né-
gatives sur les perspectives de
paix et de développement dura-
bles», a déclaré Michelle Bachelet

lors de son intervention. «Il est
important de s’attaquer aux
causes profondes du conflit pour
stoppe r les cycles de violence, et
cela nécessite l'engagement de la
communauté internationale à ga-
rantir l’obligation de rendre des
comptes pour toutes les violations
commises dans les territoires pa-
lestiniens occupés», a-t-elle
ajouté. Bachelet a souligné que «
le blocus de Ghaza a entraîné une
forte détérioration des droits des
Palestiniens, particulièrement
des enfants». «Je suis choquée

par l'usage excessif de la force
contre les enfants palestiniens,
par les forces israéliennes ( ) 70
% des enfants dans les territoires
palestiniens occupés ont besoin
d'une assistance psychologique
en raison de leur exposition à une
violence excessive», a déclaré la
Haut-Commissaire de l’ONU aux
droits de l’homme. La responsable
onusienne a dénoncé, par ailleurs,
la décision des autorités israé-
liennes de placer six ONG pales-
tiniennes sur la liste des «orga-
nisations terroristes». 

PALESTINE 
La situation des droits de l’homme dans les territoires
occupés est «catastrophique» (Bachelet)

FRANCE 
Les déchets nucléaires militaires enfouis dans l'opacité (rapport)

Les déchets de la filière nucléaire militaire
en France sont absents du débat public, pro-
tégés par un «secret injustifié» et «opacifiés»
par des chiffres imprécis voire inexacts, dé-
nonce mercredi la Campagne internationale
pour abolir l'arme nucléaire (ICAN). 

«Il est indispensable de mettre fin au ré-
gime dérogatoire dont bénéficient les activités
et installations militaires sur le plan des
conséquences sanitaires et environnementales
qu'elles engendrent» estime dans un nouveau
rapport ICAN France, relais hexagonal de
l'organisation récipiendaire du prix Nobel
de la paix en 2017. 

«Seuls les aspects liés à la fabrication des
ogives doivent rester secrets pour éviter tout
risque de prolifération technologique, ce qui
n'est pas le cas de tout ce qui concerne le

contrôle et la transparence de la sûreté nu-
cléaire et de la radioprotection», selon le rap-
port. L'Agence nationale pour la gestion des
déchets radioactifs (Andra) évalue à 9% la
part des déchets nucléaires militaires en
France dans le stock global, soit 148.630
mètres cubes. 

«Mais ces chiffres sont loin de refléter la
réalité des dizaines de milliers de mètres
cubes de déchets, à vie plus ou moins longue
et à plus ou moins haute activité, générés
depuis le lancement du programme nucléaire
militaire au début des années 1950», dénonce
l'étude. La France possède un arsenal nu-
cléaire composé actuellement de 290 ogives
thermonucléaires, selon ce document. L'An-
dra fait par ailleurs état, dans ses derniers
chiffres datant de 2018, de 70 sites militaires

de matières et déchets radioactifs. Mais l'ICAN
fait valoir que d'autres déchets vont s'y ajouter.
La production de déchets nucléaires par la
France pour sa politique de dissuasion nu-
cléaire «va se poursuivre et pourrait repré-
senter, en 2100, un volume astronomique de
259.762 mètres cubes, soit environ 87 piscines
olympiques», selon le document. L'organi-
sation s'étonne aussi que le combustible pour
la propulsion navale, utilisé par la flotte de
sous-marins français et le porte-avions
Charles-de-Gaulle, soit classé par l'Andra
comme un «combustible usé» et non un
déchet nucléaire. Elle met en garde contre
certains sites dangereux, dont Cherbourg
(ouest) qui «accueille sept réacteurs nucléaires
en attente de démantèlement total et d'ici
2050, va accueillir 11 nouveaux réacteurs nu-

cléaires (700 tonnes par unité)». L'ICAN re-
grette que «l'absence de données publiques
ne pe rmette pas d'établir ne serait-ce qu'une
estimation cohérente» des volumes de déchets
à venir. «Il est temps de lancer un grand débat
public (...) pour débattre des choix et modèles
financiers sur le nucléaire français», écrit de
son côté en avant-propos Emilie Cariou, dé-
putée (non inscrite), membre de la commis-
sion des Finances et de l'Office parlementaire
d'évaluation des choix scientifiques et tech-
nologiques. «La question se posait légitime-
ment il y a déjà une trentaine d'années, elle
se pose encore aujourd'hui. Il est temps d'y
répondre, nous le devons à nos concitoyens
ainsi qu'aux générations futures», ajoute-t-
elle.

APS



Intervenant lors d’une rencontre avec
les représentants d’associations locales
et de la société civile locale, M. Assad a
affirmé que "le HCA prône l’approche
participative en associant toutes les parties
concernées, notamment la société civile,
dans la concrétisation de ses objectifs en
matière de développement et de promo-
tion de l’amazighité".

Cette approche participative a aussi
pour but d’assurer la concrétisation sur
le terrain de toutes les initiatives de son
institution, a-t-il souligné.Pour M. Assad,
"la promotion de l’amazighité est une
question qui concerne tous les Algériens
et toutes les régions du pays, au regard
de sa dimension nationale".

"A ce titre, il est de notre devoir et de
celui de la société civile à travers le mou-
vement associatif de mettre en avant la
véritable dimension du patrimoine ama-
zigh, en tant que legs commun des algé-
riens, qui doivent en tirer fierté", a-t-il

soutenu. Le SG du HCA, a tenu aussi à
mettre en relief les efforts des hautes
instances du pays dans l’ancrage de la
langue amazighe dans le système scolaire
et les institutions officielles de la société.

Auparavant Si El-Hachemi Assad, en
compagnie de cadres de son institution
et des autorités de la wilaya de Béni-
Abbès, a visité plusieurs structures au
chef lieu de commune d’Igli, appelées à
abriter, le 21 février 2022, les festivités de
célébration de la journée internationale
de la langue maternelle, comme le Centre
de formation professionnel, la Maison
de jeune et l’internat du lycée local.

Il s’est rendu également à l’ancien
Ksar d’Igli à l’origine de cette localité et
à la mosquée "El-Qods", et ce dans le
cadre de la préparation des festivités de
cette journée internationale.

Un comité local chargé des préparatifs
de cette célébration a été installé mardi
au cours d’une cérémonie officielle initiée au niveau de l’Institut supérieur de for-

mation professionnelle spécialisée. Le
secrétaire général du HCA a achevé sa
visite de travail de trois jours dans la
wilaya de Béni-Abbes en se rendant au
village touristique de Touzdit, à quelques
encablures de la commune d’Igli et qui
dispose d’une capacité de 200 lits repartis
entre seize (16) appartements et plusieurs
autres servitudes pouvant être mis à profit
lors de la célébration de la journée in-

ternationale de la langue maternelle. Ce
village touristique, qui s’étend sur 4.500
m2, anciennement village agricole ina-
chevé, a nécessité en 2018 un investisse-
ment de la part de l’Office national du
tourisme (ONAT) de plus de 16 millions
DA pour sa rénovation, aménagement et
équipement en vue de son adaptation
aux besoins des activités touristiques,
ont fait savoir des responsables locaux
de l’ONAT.Les participants mardi au 3ème colloque

national «les Ziban, passé et présent» à la
maison de la culture Ahmed Rédha Houhou
de Biskra, ont mis l’accent sur «l’exploitation
du patrimoine culturel matériel et
immatériel pour parvenir un développement
intégré». 

Dans sa communication sur le rapport de
la culture au développement, Azzedine
Belekehal de l’université de Biskra a
considéré que le développement repose sur la
volonté de l’homme à améliorer son niveau
de vie pour l’adapter au développement
mondial y compris en puisant dans le
patrimoine culturel commun matériel et
immatériel. Il a relevé à ce propos que la
restauration des sites archéologiques et la
réalisation de vidéos sur l’architecture
traditionnelle et les musées contribuent au
développement du tourisme de même que le
soutien aux métiers artisanaux et à la
valorisation du patrimoine orale qui exprime
l’identité. 

Nacer Benmessaoud, de l’institut
d’archéologie de l’université Alger 2, a relevé
que la promotion de l’héritage culturel et de
la diversité culturelle en tant qu’expression

de l’identité favorise le tourisme tou t en
impliquant l’ensemble des secteurs dans une
démarche commune. Dr. Zohira Fathallah de
l’université de Tébessa a estimé que
l’interaction positive entre la culture et le
développement est perceptible dans toutes
les régions du monde et la promotion est
assurée désormais par les moyens
technologiques modernes. 

L’Algérie est capable grâce à ses atouts et
son patrimoine culturel de réaliser un bond
dans le domaine touristique et de l’économie
intégrée à l’instar d’autres pays à capacités
moindres mais où la synergie des efforts de
tous s’est concrétisée, a ajouté la même
universitaire. 

Ce colloque initié par l’association
nationale «patrimoine des générations» en
coordination avec la direction de la culture et
des arts de la wilaya de Biskra se poursuivra
mercredi par des communications en
plénière, des ateliers de présentation
d’études archéologiques et l’organisation de
visites à des sites archéologiques, selon les
organisateurs. 

APS
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CULTURE - AMAZIGHITÉ - PROMOTION
Le HCA prône l’approche participative dans la concrétisation
de ses objectifs (Assad)
Le secrétaire général du Haut commissariat à l’Amazighité
(HCA), Si El-Hachemi Assad, a affirmé, mercredi à Igli
(Béni-Abbès) que son institution prônait l’approche
participative dans la concrétisation de ses objectifs en matière
de promotion de l’amazighité.

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE

BISKRA 
L’exploitation du patrimoine
culturel pour un développement
intégré

P U B L I C I T É
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TIC 
Des experts recommandent
la création d'une école de
cybersécurité 
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Des experts en développement numérique ont plaidé, mardi à
Alger, pour la création d’une école de cybersécurité, au vu des
innombrables attaques dont fait l'objet le pays dans ce
domaine. 

Invités à la 7ème édition
de la conférence portant sur
«La cybersécurité : du vol
des données mobiles à la
manipulation de l’informa-
tion», organisé par le World
Trade Center Algiers, ces
experts ont souligné que
même si l’Algérie est dotée
de lois et de textes concer-
nant la cybersécurité et le
numérique en général, la
création d'une école spécia-
lisée pour inscrire dans la
durée la riposte aux fake-
news et aux campagnes vi-
sant la stabilité du pays «de-
meure une nécessité». 

Dans ce sens, le président
du Syndicat national du pa-
tronat citoyen du numé-
rique (SNPCN), Souheil
Guessoum, a relevé l’impor-
tance de la mise en place,
dans «les plus brefs délais»
d’une école de cybersécurité
à l’instar de l'école d'intel-
ligence artificielle ou l'école
de Mathématiques récem-

ment lancées. Cet appel est
rendu nécessaire, selon lui,
par «les challenges de l'en-
vironnement géostraté-
giques actuel et de l'obliga-
tion de l'Algérie de se pro-
téger par la mise en place
d'une stratégie nationale
ambitieuse bâtie autour de
cadres issus d'une école spé-
cialisée». 

Le président du SNPCN
a regretté, à ce propos, «l'ab-
sence de conscience collec-
tive aussi bien au sein des
entreprises publiques, pri-
vées ou des administrations
publiques quant à la perti-
nence d'avoir une vraie in-
frastructure permettant de
préparer une sécurité du
système d'information». 

Lui emboîtant le pas, le
vice-président du Think
Tank CARE, Ali Kahlane, a
souligné l'importance de se
protéger contre les cyber at-
taques, relevant que des en-
treprises continuent à pen-

ser que les attaques n’arri-
vent qu'aux autres et qu’elles
n’ont rien à cacher. 

Or, selon lui, toute don-
née a une valeur, et, du coup,
tout est vendable et utilisa-
ble. 

Le directeur général
d’IT2S, docteur en systèmes
informatique, Mohamed
Ouali Madani, a exprimé,
quant à lui, le souhait de
voir les entreprises, en par-
ticulier privées, s’impliquer
davantage en matière de nu-
mérique parce que, a-t-il
dit, «nous sommes en retard
dans ce domaine, malgré
l’existence de lois». 

Il a appelé, à l’occasion,
les autorités publiques à la
levée des «entraves» notam-
ment en matière de fiscalité,
de réglementation de
changes, et d'agrément et
d'homologation des équi-
pements sensibles, qui han-
dicapent, selon lui, l’Eco-
système du numérique.

Le secrétaire général de l'ONU, Antonio
Guterres, a exhorté mardi les Etats membres
à «redoubler de soutien» afin que «les opé-
rations de maintien de la paix des Nations
Unies réussissent», face à «de nouvelles
menaces» et «des défis croissants», rappor-
tent mercredi des médias. 

Cet appel a été lancé dans un message
diffusé lors d'une conférence ministérielle
virtuelle de deux jours à Séoul en Corée du
Sud, organisée pour discuter notamment
du renforcement des capacités technolo-
giques et médicales des opérations de main-
tien de la paix des Nations Unies. 

M. Guterres s'est félicité qu'on ait assisté
ces sept dernières années à une augmen-
tation notable de l'appui au renforcement
de ces opérations. 

«Nous avons pu déployer plus rapidement
de nouvelles capacités militaires et policières
et inclure davantage de femmes casques
bleus, policières et civiles, dans nos opéra-
tions», a-t-il dit. 

Mais, il a toutefois observé, que le monde
était confronté aujourd'hui au plus grand
nombre de conflits violents depuis 1945,
tandis que la pandémie de nouveau corona
virus (Covid-19), la crise climatique et les
tensions géopolitiques rendent les conflits
plus complexes et plus longs. 

Le secrétaire général a noté que le main-
tien de la paix par les Nations Unies était
toujours confronté à «des lacunes impor-
tantes» dans ses missions, en particulier
en ce qui concerne le transport aérien et
les capacités de haute technologie. 

«Au Mali, nous avons besoin d'hélicop-
tères et d'équipes d'évacuation sanitaire
pour couvrir un vaste terrain inaccessible
par la route ou le fleuve», a-t-il souligné. 

Autre exemple : les drones à longue por-
tée sont essentiels à plusieurs missions,
notamment en Centrafrique. 

Ils contribuent à protéger les civils en
permettant aux casques bleus de savoir ce
qui se passe autour d'eux, de jour comme
de nuit. 

«Nous avons besoin de votre partenariat
pour nous assurer que nous déployions des
troupes bien entraînées avec l'équipement
approprié», a déclaré M. Guterres à l'adresse
des participants de la conférence. 

Antonio Guterres a aussi exhorté les
Etats à se joindre au secrétariat de l'ONU et
aux missions «pour redoubler d'efforts afin
de prévenir et combattre les fautes commises
par un petit nombre de notre personnel,
en particulier l'exploitation et les abus
sexuels, qui ternissent tout notre travail».
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ONU 
Guterres demande aux Etats
membres de renforcer leur soutien
en matière de maintien de la paix 
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Programme de la soirée

L’interrogatoire de
l’homme suspecté d’avoir
tué la fillette se poursuit.
Rafik le soupçonne aussi
d’être impliqué dans la
mort de Laetitia Baumann
et d’un témoin, mais il nie
tout en bloc, ne compre-
nant pas pourquoi il est
accusé de tous ces crimes.
De son côté, Julien reçoit
sur son téléphone des pho-
tos compromettantes. Pen-
dant ce temps, Thomas
semble ne pas croire à la
thèse du suicide pour ex-
pliquer la mort de Guil-
laume Monthier.

21:05

Rebecca

21:05 21:05 21:05

Eric Zemmour, candidat à la
présidentielle, répond aux
questions de Léa Salamé et
Laurent Guimier et dévoile
son programme électoral.
Puis, il débattra avec Bruno
Le Maire, ministre de l'Eco-
nomie, des Finances et de la
Relance. En fin d’émission,
l’édito de Nathalie Saint-
Cricq et le verdict de Brice
Teinturier, DG délégué d'Ip-
sos France : Eric Zemmour
aura-t-il convaincu ou non ?
En deuxième partie de soi-
rée, des éditorialistes de la
presse nationale et régionale
et des personnalités de la so-
ciété civile feront un débrief
sur l’émission et son invité.

Le 4 décembre 1937, dans la
résidence Kiyosumi, non
loin de Kyoto, après un dîner
protocolaire entre des repré-
sentants de la marine amé-
ricaine et de la marine japo-
naise, Edwin Layton , atta-
ché naval adjoint, s'entre-
tient brièvement avec l'ami-
ral Isoroku Yamamoto, qui
évoque devant lui l'ambition
navale du Japon et sa dépen-
dance regrettable au pétrole
américain. Quatre ans plus
tard, le 7 décembre 1941,
alors que le monde est en
guerre, à l'exception notable
des Etats-Unis, l'aviation ja-
ponaise bombarde Pearl
Harbor.

21:05

Samouraï-Sudoku n°2477
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«La vérité ne sort pas du puits, elle
entraîne celui qui la recherche au

fond.»
Pierre Reverdy 
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1 - Changement complet
2 - Plaidoyer dithyrambique - Naturel
3 - Frontalier
4 - Manifestation de stade - Outil de dessi-
nateur - Monnaies
5 - Engagement - Vitesses de paquebots
6 - Bout de bois - Dirigée - Mot de liaison
7 - Bruit de caisse - Forme de syphilis -
Cantine de bovins
8 - Prétendre - Matière de casserole
9 - Aspect du passé
10 - Sondes - SoulèvementH
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American Rust Le meilleur pâtissier

Mots croisés n°2459
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Elysée 2022

Après avoir réinterpréter
une spécialité du Sud-
Ouest, les cannelés et leur
boite comestible, les six pâ-
tissiers amateurs en lice
affrontent pour la pre-
mière fois Cyril Lignac
dans l’épreuve technique
de Mercotte, pour réaliser
un béret basque. Mais
celle-ci impose au chef un
handicap de temps et une
recette incomplète ! Puis,
dans l’épreuve créative, les
candidats doivent repré-
senter les symboles régio-
naux en gâteaux, avec les
saveurs locales. Le chef
Yannick Delpech, chef pâ-
tissier et plus jeune chef
étoilé de France en 2000,
né à Albi, participe à la dé-
gustation.

Midway

A - Fétide
B - Feras la peau lisse
C - Fruit écarlate - Vraiment nul aux échecs
D - Prénom de Baba - Mamelon artificiel
E - Masse de beurre - Ils sont beaux en
peinture
F - Cannibale de légendes - Trou pour la
roue du moulin
G - Ville de carnaval - Bien entraîné
H - Trés tranquilles - Assemblée etoilée
I - Tête de cochon - Habitant de bocal
J - Agit - Bandage de roue
K - Connu - Deviendront audacieuses
L - Dieu coquin - Suite de phrases

Del Harris met tout en
oeuvre pour découvrir
l'identité du témoin
oculaire du meurtre de
Pete Novick. Au même
moment, un étudiant
est victime d'une over-
dose de drogue au lycée.
Ce drame renforce la
détermination du shérif
à trouver les responsa-
bles du trafic de stupé-
fiants dans la ville. De
son côté, Isaac poursuit
son voyage vers l'Ouest
en solitaire.
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Cela fait plus de deux
semaines que la Fédération
algérienne des sports méca-
niques (FASM) a dépêché une
équipe technique sur place,
pour préparer l'évènement,
avec en premier lieu, le tracé
du circuit qui abritera la
compétition. « Ce tracé,
d'une longueur de 1700
mètres, a été proposé par le
service technique de la
Fédération, et c'est la Wilaya
de Méchria qui s'est chargée
de la réalisation les travaux»,
a précisé le président de la
FASM, Amine Laïbi. En effet,
« les moyens de la Fédération
sont relativement limités, et
suffisent à peine à assumer
l'aspect organisationnel, d'où
son incapacité à réaliser elle-
même des circuits», a-t-il
indiqué. C'est ce qui explique

d'ailleurs, le fait qu'à ce jour,
la FASM ne dispose pas d'un
circuit propre à elle, y com-
pris à Tissemsilet, où le Wali
local lui avait octroyé en 2017
un terrain de 75 hectares. Ce
dernier, s itué dans la région

semi-désertique de Laâyoun
et relevant de la Daïra de
Khemisti devait accueillir en
effet un circuit de Moto-
Cross pour la FASM, «mal-
heureusement, le projet ne
s'est jamais concrétisé», a

regretté Laïbi. Autre point
négatif soulevé par le pre-
mier responsable de la FASM,
«l'avenir de certains circuits»
ayant abrité de précédentes
compétitions, comme celui
de Sétif, qui appartient à un
particulier, et ceux d'El
Eulma et Tiout (Wilaya de
Naâma), qui eux appartien-
nent aux Circonscriptions
administratives dont ils relè-
vent. 

La majorité des motards
qui seront engagés dans cette
deuxième étape du
Championnat national de
Moto-Cross à Méchria sont
issus de clubs de Sétif, Béjaïa
et Méchria, alors que la
minorité restante, relève de
clubs algérois, à savoir: Dely-
Brahim, Bouzaréa, Ben
Aknoun et Alger-Centre.

DK NEWS20 SPORTS Jeudi 9 décembre 2021

SPORTS MÉCANIQUES - MOTO-CROSS 
La 2e étape du Championnat national 
le 11 décembre à Méchria 

CYCLISME 
Yacine Chalel
engagé dans deux
courses, en France
et en Suisse

Le pistard international algérien Yacine
Chalel a annoncé mercredi qu'il disputera
deux courses, avant la fin de l'année en
cours, respectivement en France et en
Suisse, avant de s'accorder quinze jours
de repos, pour recharger les batteries
en prévision de la saison 2022.
« Je commencerai par prendre part à la
deuxième manche du Challenge de Rou-
baix, prévue dimanche prochain en
France, avant de me rendre en Suisse,
pour disputer le Track Cycling Challenge
de Grenchen, prévu les 17-18 décembre.
Après quoi, je m'accorderai deux se-
maines de vacances, pour me ressourcer
et revenir au top en 2022», a publié sur
les réseaux sociaux, l'Algérien de 26 ans,
auteur de trois médailles (2 or, 1 argent)
aux derniers Championnats arabes sur
piste, clôturés dernièrement en Egypte.
Chalel, reste également sur une hono-
rable 16e place au classement général
de l'UCI Track Champions League, dont
les deux dernières étapes se sont dérou-
lées, les 3-4 décembre courant à Londres.
Il a raté de seulement trois points le Top
15, qui était son objectif dans ce Challenge,
dont les deux premières étapes s'étaient
déroul ées respectivement à Majorque
(6 novembre en Espagne) et à Panevezys
(le 27 novembre en Lituanie).
« Quelle fierté d'avoir pu faire parti de
cette grande aventure et d'avoir pu re-
présenter mon pays de cette façon. Mais
surtout, ce sont des souvenirs indélébiles
qui se sont créés sur ce week-end, avec
une organisation d'un niveau rarement
atteint et une ambiance à en donner des
frissons», a encore commenté Chalel à
propos de sa participation à cette pre-
mière édition de l'UCI Track Champions
League. Ancien sociétaire du Paris Cy-
cliste Olympique, Chalel a changé de
club dernièrement, en rejoignant la for-
mation Team Allcycles Val d'Europe,
pour un contrat d'une année, qui couvrira
toute la saison 2022. 

Cinquante-cinq pilotes devraient participer à la deuxième étape du Championnat national
de Moto-Cross, prévue le 11 décembre courant, sur le nouveau circuit de Méchria, a-t-on

appris mercredi auprès des organisateurs.

La salle omnisports de Sidi El Bachir
d’Oran devrait être réceptionnée, la fin
décembre en cours, en prévision de la
19e édition des Jeux méditerranéens
JM «Oran-2022», prévue l'été prochain,
a-t-on appris mercredi auprès de la di-
rection locale de la Jeunesse et des
Sports (DJS). La salle a connu d’impor-
tants travaux de réhabilitation devant
permettre d’accueillir les rencontres
de volley-ball (dames) lors du rendez-
vous méditerranéen, a indiqué à l’APS
le DJS d’Oran, Yacine Siefi. «L’infra-
structure a connu une transformation
quasiment totale, en subissant des tra-
vaux à tous les niveaux ayant touché
notamment l’étanchéité, une opération
achevée à 100%, après avoir procédé à
l’installation de membranes étanches
au lieu de refaire les toitures», a expliqué
M. Siefi. En outre, la salle omnisports
s’est dotée de deux nouveaux vestiaires,
portant ainsi leur nombre à quatre, en

plus d’une salle de soins, une salle pour
contrôle anti-dopage et une salle VIP,
a-t-il encore souligné. La salle omni-
sports de Sidi El Bachir (commune Bir
El Djir) fait partie de  plusieurs équi-
pements sportifs relevant de la DJS ayant
bénéficié de travaux de mise à niveau,
en prévision de la tenue à Oran du 25
juin au 5 juillet 2022 des Jeux méditer-
ranéens. Les travaux de mise à niveau
ont nécessité une rallonge budgétaire
de l’ordre de 380 millions DA accordée
par le Premier ministre, ministre des
Finances, Aymene Benabderrahmane,
le 4 octobre dernier, lors d’une visite
dans la wilaya d’Oran, de plusieurs pro-
jets d’infrastructures sportives dans le
cadre des préparatifs des JM, a encore
fait savoir M. Siefi.

La salle omnisports de Sidi El Bachir
est également retenue pour abriter les
entraînements des équipes participantes
au Championnat arabe des clubs vain-

queurs de coupes de handball (hommes
et dames) prévu à Arzew et Oran en
mars prochain.

Il en est de même pour la salle om-
nisports de Oued Tlelat, où les travaux
de réhabilitation sont en cours, en pré-
vision du rendez-vous arabe mais aussi
des JM-Oran, puisqu’elle est program-
mée pour abriter les compétitions de
Badminton, a fait savoir le DJS d’Oran.

Lors de sa dernière visite à Oran, M.
Benabderrahmane avait Insisté sur la
nécessité de parachever les travaux au
niveau des infrastructures qui connais-
sent du retard en matière de réalisation,
notamment au niveau du centre nau-
tique et de la salle omnisports relevan t
du complexe olympique.

Il avait fixé au 31 décembre prochain
le dernier délai pour la réception de
tous les équipements concernés par les
JM afin de lancer les différentes opéra-
tions expérimentales, rappelle-t-on.

VOLLEY - NATIONALE UNE
(DAMES - MISE À JOUR) 
Le MC Alger battu
par le NR Chlef (3-0)

Le MC Alger s'est incliné devant le NR Chlef
sur  le score de 3 sets à 0, en match comptant
pour la mise à jour du calendrier  du Championnat
d'Algérie de volley-ball, Nationale Une (dames),
groupe  Centre-Ouest, disputé mardi   à la salle
de Douera (Alger).

Les volleyeuses du MC Alger, qui ont disputé
leur premier match de la  saison le week-end
dernier face à la JSN El Hamri, comptent encore
un match  en retard face à l'ATM Ain Turck.  

Groupe Centre-Ouest / Mardi :
MC Alger - NR Chlef 0 - 3   

Classement :      Pts J
1. NR Chlef 9 3 
--. ES Ben Aknoun  6 3
--. JSN El Hamri   6 3 
4. USP Akbou     5 3
5. Seddouk VB   4 3
6. JS Azzazga 3 3
7. MC Alger 0 2 
--. ATM Ain Turck 0 2

L'Institut national de for-
mation supérieure des cadres
de la jeunesse et des sports
(INFSCJS) de la wilaya de
Constantine assurera dans la
période du 19 au 30 décembre
2021 une session de formation
au profit de 160 stadiers en
prévision de la 19ème édition
des Jeux méditerranéens
«ORAN-2022», a-t-on appris
mardi du directeur de l’Ins-
titut.

Dans une déclaration à
l’APS, Bey Raghad Abderrah-
mène a indiqué que confor-
mément à l’instruction du
ministère de tutelle, et compte
tenu de la priorité nationale
et stratégique accordée par
les hautes instances du pays
pour réussir l’opération d’or-
ganisation de l’édition des
jeux méditerranéens «ORAN-
2022» l’INFSCJS de Constan-
tine organisera du 19 au 30
décembre une session de for-
mation au profit de 110 sta-
diers issus de 11 wilayas dans
l’Est du pays, en plus de 50
stadiers de cinq wilayas qui

seront formés durant la même
période à l’annexe de forma-
tion Séraidi (Annaba) ratta-
chée à l’INFSCJS au titre de
cette opération de formation.
La session de formation sera
encadrée par des professe urs
de l’INFSCJS et de l’annexe
de Séraidi en collaboration
avec la protection civile, la
sûreté nationale et la gendar-
merie nationale, a fait savoir
le même responsable, affir-
mant que les efforts sont en
cours pour asseoir toutes les
conditions logistiques et pé-
dagogiques nécessaires à cet
effet. Les stadiers ciblés par
cette opération bénéficieront

de formations sur la géogra-
phie et la culture de la wilaya
d’Oran, les infrastructures
mobilisées au titre de cette
édition sportive et le rôle et
les missions des stadiers, les
techniques de secours, les
préparations physiques, les
techniques de contrôle et de
sécurisation des personnes
et des structures sportives,
selon le même responsable.

Le même responsable a in-
diqué qu’une session de for-
mation sera organisée égale-
ment durant les vacances sco-
laires du printemps, avant
d’organiser un regroupement
de formation à Oran juste

avant le lancement des JM-
2022 . Dans le cadre de l’or-
ganisation de la 19e édition
des jeux méditerranéens
«ORAN-2022», le ministère de
la Jeunesse et des Sports a dé-
cidé la création de comités
locaux de coordination dans
les wilayas abritant des Insti-
tuts nationaux de formation
supérieure des cadres de la
jeunesse et des sports et d’an-
nexes de formation, composés
(les comités) du directeur de
l’établissement de formation,
l e directeur de wilaya de la
jeunesse et des sports et des
représentants des services de
sécurité.

JM «ORAN-2022»
Achèvement des travaux de réhabilitation de la salle

omnisports de Sidi El Bachir, fin décembre (DJS)

Formation de 160 stadiers à l'Institut national de
formation supérieure des cadres de la jeunesse 

et des sports de Constantine

TENNIS-COUPE ARABE
Les Algériens fixés sur leurs adversaires

Les joueurs algériens Mohamed Amine Aissa-Khlifa et Toufik Sahtali ont été fixés sur leurs adversaires à la Coupe arabe de tennis
que le Koweït abrite du 8 au 12 décembre 2021. Exempté du 1er tour, Aissa-Khalifa défiera au second tour le Qatari Aissa El Harassi, alors
que son compatriote Sahtali, également exempté du même tour, affrontera le Koweïtien Essa Qabazzard, au second. La Coupe arabe de
tennis a drainé la participation de plusieurs joueurs bien classés (ATP), notamment le Tunisien Malak Jaizairi et le Libanais Hadi Habib.

APS



Déclarations 
Déclarations recueillies à l'issue du match Algérie-

Egypte (1-1), disputé mardi soir au stade Al-Janoub d'Al-
Wakrah, dans le cadre de la 3e et dernière journée (Gr.D)
de la Coupe arabe de la Fifa-2021, qui se déroule au Qatar
(30 novembre - 18 décembre) : 

- Madjid Bougherra (sélectionneur/ Algérie) : "Très
content de l'attitude des joueurs. Depuis dix jours on
gagne en cohésion. Finir deuxième du groupe à cause
des cartons c'est triste, mais on est contents du compor-
tement. On aurait pu tuer le match en première mi-
temps mais ce n'est pas grave, c'était un derby serré. 

Les choses sérieuses vont commencer face au Maroc
(samedi en quarts de finale, ndlr). Le Maroc a fait un
sans-faute, ils sont ensemble depuis plus longtemps. Ca
se jouera aussi sur la fraîcheur. 

Nous sommes encore loin des demi-finales. Aujourd'hui
on a bien géré face à une belle équipe égyptienne, on a
réussi à ne pas se faire aspirer. J'ai dit à Titraoui (expulsé
dans le temps additionnel, ndlr) que ce n'était pas grave.
Ce sont des jeunes qui en font un peu beaucoup et parfois
un pied qui va trop loin, ils appren nent". 

- Yacine Brahimi (milieu de terrain/ Algérie) : "Ce fut
un match intense, on a mené. Nous aurions pu faire
mieux. On a eu la chance de jouer contre une équipe de
haut niveau avant les quarts de finale, c'est de bonne
augure avant le prochain match (samedi face au Maroc
en quarts de finale, ndlr). 

Dans tous les cas, il faudra jouer contre les meilleurs.
Nous terminons à la deuxième place à cause des cartons,
mais le plus important c'est l'état d'esprit, ça se joue à
peu. Je dis aux supporters qu'on fera tout pour aller au
bout. En toute humilité, nous sommes venus ici pour ga-
gner le trophée". 

- Carlos Queiroz (sélectionneur/ Egypte) : "On méritait
de gagner ce match exceptionnel face à l'Algérie. Les
joueurs ont donné le meilleur d'eux-mêmes. Je suis
content de terminer leader du groupe. Le match face à la
Jordanie en quarts de finale ne sera pas facile, ce sera du
50/50. 

Nous devons continuer à travailler avec abnégation
dans ce tournoi, et aborder chaque match comme s'il
s'agit d'une finale. Le public égyptien et la presse doivent
soutenir les joueurs, ils en ont besoin". 
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Le début de la rencon-
tre a été intense, entre
deux équipes qui voulaient
s'accaparer la maitrise du
jeu. 

Les "Verts", plus volon-
taires, ont réussi à prendre
un léger ascendant sur les
"Pharaons". 

A partir de la 15e minute
de jeu, les Algériens sont
montés d'un cran, en ob-
tenant deux coups francs
coup sur coup, dont le se-
cond a fait mouche. 

Excentré sur le côté
gauche, Belaïli dévisse sa
frappe, qui arrive dans les
pieds du défenseur central
Mohamed Amine Tougaï,
libre de tout marquage
dans la surface, et dont le
tir dévié a trompé la vigi-
lance du portier égyptien
Mohamed El-Shenawy
(19e). 

Une ouverture du score
qui a donné des ailes aux

coéquipiers de Zakaria
Draoui, face à des Egyp-
tiens qui ont dû attendre
la 23e minute pour s' offrir
la première occasion de la
rencontre. 

Le tir lointain du capi-
taine Amro El-Soulia a
frôlé la lucarne droite de
Raïs M'bolhi. 

Les plans du sélection-
neur portugais de l'Egypte
Carlos Queiroz ont été
chamboulés, après la sortie
sur blessures du milieu de
terrain Aymen Ashraf (9e)
et du défenseur Ahmed
Hegazy (31e). 

En dépit de cette situa-
tion, l'Egypte est montée
d'un cran pour assiéger la
défense algérienne, qui a
résisté face aux assauts de
l'adversaire, jusqu'à la
pause, sifflée par l'arbitre
argentin Facundo Tello. 

L'Egypte revient dans le
match

L'attaquant Baghdad
Bounedjah a cédé sa place
à la mi-temps, sur bles-
sure, ce qui a fini par dé-
stabiliser le dispositif tac-
tique de l'équipe nationale,
qui allait subir durant la
majeure partie de la se-
conde période. 

Au retour des vestiaires,
les Egyptiens sont revenus
avec des intentions plus

offensives, dans l'objectif
de refaire leur retard, ce
qui leur a permis de mettre
en difficulté la défense des
"Verts", qui a fini par com-
mettre l'irréparable. 

Sur une action dans la
surface de réparation, le
défenseur Tougaï rate le
ballon et touche le pied
d'un joueur égyptien. 

Après quelques se-
condes, l'arbitre a inter-
rompu le jeu pour recourir
à la VAR (assistance vidéo
à l'arbitrage), et siffler un
penalty, transformé par
El-So ulia (60e). 

Ayant reculés inexpli-
cablement derrière, les Al-
gériens ont subi le pressing
des Egyptiens, qui ont pris
le contrôle du match à leur
avantage, en multipliant
les assauts, au moment où
les joueurs algériens se
sont contentés de quelques
actions timides. 

Les dix dernières mi-
nutes de la partie ont été
très disputées. 

Outre le résultat de la
rencontre, les deux
équipes avaient une atten-
tion particulière aux car-
tons jaunes, puisque la
place de leader s'est jouée
finalement au terme du
classement du "fair-play". 

Les deux équipes qui
se sont présentées avant

cette rencontre, à égalité
parfaite, au nombre de
points et du "fair-play", se
sont fait départager lors
de ce dernier "round". 

Avec 4 cartons jaunes
et un rouge (expulsion du
jeune Yacine Titraoui à la
90e+4,ndlr), l'Algérie a
cédé la première place à
l'Egypte, qui a pris 3 car-
tons jaunes. 

En terminant deuxième
du groupe D, l'Algérie ren-
contrera en quarts de fi-
nale le Maroc, samedi au
stade Al-Thumama
(20h00), alors que l'Egypte
croisera le fer même jour,
avec la Jordanie, au stade
Al-Janoub (16h00).

FOOTBALL DK NEWS

Les "Verts" à deux visages
ratent la première place 

En livrant deux mi-temps distinctes, l'équipe nationale de football A', s'est
heurtée à une coriace équipe égyptienne (1-1), mardi soir au stade Al-Janoub de
Doha, en clôture de la phase de poules de la Coupe arabe de la Fifa-2021,
terminant 2e du groupe D, à la défaveur du classement du "Fair-play", du nombre
des cartons jaunes et rouges. 

ALGÉRIE 
Le plus dur reste à faire pour les "Verts"

L'équipe nationale A' de football, a bouclé
mardi soir le premier tour de la Coupe arabe
de la Fifa-2021 au Qatar (30 novembre - 18 dé-
cembre), en faisant match nul dans le derby
nord-africain face à l'Egypte (1-1), non sans
dégager des signes d'inquiétudes, à trois jours
du choc face au Maroc, en quarts de finale de
cette 10e édition. 

Après avoir entamé admirablement le tour-
noi, en dominant outrageusement des Sou-
danais méconnaissables (4-0), grâce notam-
ment à un doublé de Baghdad Bounedjah, les
"Verts" se sont heurtés par la suite à une ac-
crocheuse équipe du Liban (2-0), dont le com-
partiment défensif a tenu bon jusqu'aux vingt
dernières minutes de la partie. 

Sur une étincelle de Youcef Belaïli, ce dernier
provoque un penalty, transformé par le capi-
taine du jour Yacine Brahimi (70e), avant que
le rentrant Tayeb Meziani, ne corse l'addition
dans le temps additionnel, et signe du coup
son premier but sous le maillot national. 

Qualifiée au terme de cette deuxième ren-
contre, au même titre que l'Egypte, avec 6
points chacun, et en ayant la même différence
de buts (+6), les deu x favoris du groupe allaient
se donner rendez-vous mardi soir au stade
Al-Janoub d'Al-Wakrah. 

Qualifié par les observateurs comme étant
le match le plus intense et disputé de la phase
de poules, Algériens et Egyptiens, qui se sont
quittés sur un score de parité (1-1), se sont fait
départager au terme du classement du "fair-
play", selon les règlements de la compétition
chapeautée par la Fifa. 

Avec 4 cartons jaunes et un rouge (expulsion
du jeune Yacine Titraoui à la 90e+4,ndlr) pris
au cours de cette rencontre, l'Algérie a fini
par céder la première place à l'Egypte, qui a
pris 3 cartons jaunes. 

"Finir deuxième du groupe à cause des car-
tons c'est triste, mais on est contents du com-
portement de l'équipe. On aurait pu tuer le
match en première mi-temps mais ce n'est

pas grave, c'était un derby serré", a réagi le sé-
lectionneur national Madjid Bougherra à l'issue
de la partie. Face à l'Egypte, l'équipe nationale
a fait preuve d'irrégularité dans le jeu. 

Après avoir bien entamé la partie, parvenant
à ouvrir le score grâce au défenseur Mohamed
Amine Tougaï (19e), les "Verts" ont reculé d'un
cran en seconde période, par manque de fraî-
cheur physique, laissant l'initiative du jeu aux
"Pharaons". 

L'engagement physique était intense entre
les deux équipes, mais les joueurs algériens
ont fini par tombe r dans le piège, en récoltant
quatre cartons jaunes et un rouge, qui allaient
être fatal dans le décompte final. 

Les "Verts", dont le rendement en deuxième
mi-temps n'a pas été à la hauteur, devront im-
pérativement revoir leur copie, à quelques
jours du derby maghrébin face au Maroc, dou-
ble détenteur du Championnat d'Afrique des
nations CHAN, réservé aux joueurs locaux et
auteur d'un sans faute au premier tour du
tournoi. 

Les Algériens ont les moyens de passer
l'écueil des Marocains, à condition de s'appli-
quer et réaliser le match parfait. 

Côté satisfaction, le milieu offensif d'Al-
Rayyan SC (Qatar) Yacine Brahimi, de retour
en sélection après plusieurs mois d'absence,
a été de loin le meilleur joueur côté algérien,
de la phase de poules. 

L'ancien joueur du FC Porto (Portugal)
gagne des points, en vue d'une éventuelle
convocation pour la Coupe d'Afrique des na-
tions CAN-2021 (reportée 2022, ndlr) au Ca-
meroun (9 janvier - 6 février). Sur l'ensemble
des 23 joueurs convoqués pour cette Coupe
arabe, Bougherra a utilisé 20 joueurs lors des
trois matchs de la phase de poules. Il a laissé
sur le banc le gardien de but Abderrahmane
Medjadel (Paradou AC), ainsi que les deux dé-
fenseurs Aymen Bougherra (Paradou AC) et
Ayoub Abdellaoui (Al-Ittifaq/ Arabie Saoudite).
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COUPE ARABE DE LA FIFA-2021 (GR.D) ALGÉRIE - EGYPTE (1-1) 

Le programme
des quarts de
finale

Vendredi 10 décembre :
1- Stade de la Cité de
l'éducation  : Tunisie -
Oman
16h00
2- Stade Al-Bayt
: Qatar - Emirats arabes
unis      20h00

Samedi 11 décembre :
3- Stade Al-Janoub      :
Egypte -  Jordanie
16h00
4- Stade Al-Thumama  :
Maroc - Algérie
20h00

Demi-finales :
Mercredi 15 décembre :
Stade Ras Abu Aboud :
Vainqueur 1 - Vainqueur
3
16h00
Stade Al-Thumama      :
Vainqueur 2 - Vainqueur
4
20h00

Match de classement :
Samedi 18 décembre :
Stade Ras Abu Aboud
11h00

Finale :
Samedi 18 décembre :
Stade Al-Bayt 
16h00.

Des nouvelles
rassurantes pour
Bounedjah (FAF) 

L'attaquant de la sélection algérienne de football
A', Baghdad Bounedjah, victime d'une commotion
cérébrale, mardi soir à l'occasion de la rencontre
face à l'Egypte (1-1), "a subi plusieurs examens qui
n'ont révélé aucune anomalie", indique la Fédération
algérienne de football (FAF). 

Victime d'une commotion cérébrale suite à un
choc avec le gardien égyptien Mohamed Elshenawy,
l'attaquant algérien a dû laisser ses coéquipiers à la
mi-temps face à l'Egypte, pour le compte de la 3e et
dernière journée de la phase de poules de la coupe
arabe Fifa 2021 qui se déroule au Qatar. 10Evacué à
l'hôpital Hamad de Doha, Bounedjah a "subi des exa-
mens approfondis qui n'ont révélé aucune anomalie
et sera suivi par le staff médical de l'équipe nationale
et reprendra les entraînements dès qu'il sera jugé
apte.", a précisé la FAF. En terminant deuxième du
groupe D, l'Algérie rencontrera en quarts de finale le
Maroc, samedi au stade Al-Thumama (20h00), alors
que l'Egypte croisera le fer même jour, avec la Jordanie,
au stade Al-Janoub (16h00). 
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LIGUE 1 (7E JOURNÉE) 
Le leader à l'épreuve du MCA,
le MCO en danger à Béchar
Le leader du championnat de Ligue 1 de football l'Olympique Médéa, sera face à un
véritable test en affrontant à domicile le MC Alger, tandis que le MC Oran, dos au mur,
effectuera un déplacement périlleux à Béchar pour défier la JS Saoura, euphorique, à
l'occasion de la 7e journée prévue vendredi et samedi. 

Auteur d'une victoire à Tlemcen
face au WAT (2-0), l'Olympique Mé-
déa (1e, 13 pts) devra sortir le grand
jeu face au MC Alger (9e, 8 pts),
pour essayer d'enchaîner un troi-
sième succès de rang, et conforter
ainsi sa position de leader. 

Le "Doyen", contraint au repos
lors de la précédente journée après
le report de son match face au Pa-
radou AC, est appelé à relever la
tête, après avoir été sèchement
battu pour la première fois cette
saison, à Constantine face au CSC
(3-0). 

Le CR Belouizdad (4e, 11 pts),
sur une courbe ascendante, se ren-
dra à Boufarik pour croiser le fer
avec le RC Arbaâ (13e, 4 pts), dans
un duel aux objectifs diamétrale-
ment opposés. 

Si le Chabab espère rejoindre
le podium, le nouveau promu sera
à la recherche de son premier suc-
cès pour son retour parmi l'élite. 

Du côté des hau ts-plateaux, l'ES
Sétif (7e, 10 pts), évoluera à priori
sur du velours à la maison face au
WA Tlemcen (15e, 3 pts). 

L'Entente qui reste sur une vic-
toire sur le terrain du NC Magra
(2-0), partira largement favorite
face au WAT, qui traverse une crise
de résultats, en témoigne la série
noire de cinq défaites de suite. 

L'US Biskra (2e, 12 pts), l'une
des révélations de ce début de sai-

son, recevra l'ASO Chlef (15e, 3 pts),
dans un duel qui devrait revenir
aux locaux, eux qui restent sur un
parcours sans faute à domicile. 

Les Chélifiens, incapables d'en-
registrer la moindre victoire depuis
le début de l'exercice, devra puiser
dans ses ressources pour revenir
avec un bon résultat de la capitale
des "Zibans". 

Le NA Husseïn-Dey (8e, 9 pts),
battu pour la première fois de la
saison, dans le derby face au CRB
(1-0), abordera la réception de la
lanterne rouge le NC Magra (18e, 1
pt), avec l'intention de renouer avec
la gagne. 

La mission des joueurs de l'en-
traîneur du NCM Aziz Abbès s'an-
nonce compliquée face à une
équipe du Nasria, avide du rachat. 

Au sud du pays, la JS Saoura,
auréolée de sa qualification pour
la phase de poules de la Coupe de
la Confédération africaine (CAF),

aux dépens des Ghanéens des
Hearts of Oak (aller : 2-0, retour :
4-0), partira favorite face à une pâle
équipe du MC Oran (11e, 5 pts), qui
n'a plus gagné depuis la journée
inaugurale contre le CSC (1-0). 

En bas du classement, l'autre
promu en Ligue 1 le HB Chel-
ghoum-Laïd (15e, 3 pts), enchaînera
avec un deuxième match à la mai-
son, en défiant cette fois-ci le RC
Relizane (11e, 5 pts), après avoir été
tenu en échec le week-end dernier
par l'USM Alger (0-0). 

Les gars du HBCL seront face à
une belle occasion de signer une
première victoire historique en pa-
lier supérieur, face au RCR, qui a
perdu l'ensemble de ses trois
matchs disputés en dehors de ses
bases. 

Cette 7e journée est tronquée
de deux matchs : USM Alger - JS
Kabylie et Paradou AC - CS Constan-
tine, reportées à une date ulté-
rieure. 

La JSK est confinée depuis plus
d'une semaine après son retour
d'Eswatini, après avoir pris part au
match (aller) du 2e tour prélimi-
naire additionnel de la Coupe de
la Confédération, face à Royal Léo-
pards (défaite 1-0), alors que le PAC
compte quatre joueurs, au sein de
l'équipe nationale A', engagée en
Coupe arabe de la Fifa, qui se dé-
roule à Doha (Qatar). 

LIGUE INTER-RÉGIONS (GR. OUEST) 
Les portiques
électroniques du stade
Mohamed-Bensaïd de
Mostaganem opérationnels
dès vendredi 

Le stade Mohamed-Bensaïd, relevant de l’office du parc omni-
sports de la wilaya (OPOW) de Mostaganem, vient d’être doté de
pas moins de six portiques électroniques qui seront opérationnels
dès vendredi à l’occasion du match ES Mostaganem-Nasr Es Senia,
dans le cadre de la 6e journée du championnat inter-régions (Gr.
Ouest), a-t-on appris mercredi de la direction locale de la jeunesse
et des sports (DJS). " Les travaux d’installation des portiques élec-
troniques ont été achevés. Les équipements en question ont été
homologués par la commission concernée au cours de cette
semaine. Désormais, l’accès au stade Mohamed-Bensaïd se fera
par le biais de tickets électroniques", a indiqué à l’APS, le directeur
de la DJS de Mostaganem, Ramadan Ben Loulou. 

"Les spectateurs désirant assister au match de vendredi sont
autorisés à accéder aux tribunes, mais à condition de présenter le
carnet vaccinal et respecter les procédures d’usage entrant dans
le cadre de la lutte contre la propagation du Coronavirus", a-t-il
ajouté. Il s’agit du deuxième stade du pays à opt er pour cette
technique après le stade "Ahmed-Zabana" d'Oran, dont l’opération
de vente de billets électroniques a commencé en début de cette
exercice. L’installation des portiques électroniques au niveau du
stade Mohamed-Bensaïd, inauguré en 1990 et dont la capacité
d’accueil est estimée à 18.000 places, fait partie de plusieurs opé-
rations de modernisation qui se poursuivent au niveau de toutes
les unités de l’OPOW "Read-Ferradj", a encore précisé Ramadan
Ben Loulou. 

Une enveloppe financière de l’ordre de 1,450 milliard de dinars
a été mobilisée pour la réalisation de différentes opérations liées
aux équipements relevant de cette infrastructure sportive, et dont
la majorité touchent à leur fin, a précisé le même responsables,
signalant l’entame, dans les prochains jours, de la réalisation de
deux terrains répliques supplémentaires de football dotés de
gazon synthétique. Idem pour l’installation de pas moins de 70
caméras de surveillance, après l’achèvement des travaux d’usage
précédant cette opération, s’est réjoui le DJS de Mostaganem. Les
chantiers ouverts au niveau du complexe sportif de cet OPOW
sont supervisés par la direction locale des équipements publics
(DEP), a-t-on encore fait savoir. 
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WILAYA DE M'SILA
DIRECTION  DE LA JEUNESSE  ET DES SPORTS 

NUMERO  D'IDENTITE FISCALE: 099028015036429
AVIS APPEL D'OFFRES OUVERT AVEC EXIGENCE DE CAPACITES

MINIMALES N° 010/2021
Conformément à l'article 43 du Décret présidentiel N°15-247
du 2 Dhou El Hidja 1436 correspondant au 16 septembre
2015 portant réglementation des marchés publics et des dé-
légations de service public
La Direction de la Jeunesse et des Sports de la wilaya de
M'sila lance un Avis d'appel d'offres ouvert avec exigence de
capacités minimales pour:

ETUDE D’ADAPTATION, SUIVI, REALISATION ET EQUI-
PEMENT DE DEUX PISCINE DE PROXIMITE LOT 

N°01: Réalisation d'une Piscine de proximité à M'CIF
Partie Fixe : Réalisation bassin de Natation + Local tech-
nique
Partie Conditionnel: Réalisation local
LOT N°02: Réalisation d'une Piscine de proximité à DJEBEL

MESSAAD
Partie Fixe : Réalisation bassin de Natation + Local tech-
nique
Partie Conditionnel: Réalisation local
La participation du cette appel d'offre ouvert est pour les
entreprises ayant le certificat de qualification et classification
professionnelle activité principale bâtiment Catégorie 04 et
Plus
Les Entreprises intéressées peuvent retirer le cahier des
charges, auprès de la Direction de la Jeunesse et des Sports-
M'sila
Les offres doivent être accompagnées les pièces visées dans
le cahier des charges dans une enveloppe extérieur com-
portant la mention suivante :
Avis d'appel d'offres ouvert avec exigence de capacités mi-

nimales N°.................
Direction de la Jeunesse et des Sports- cité olympique-

M'sila
ETUDE D’ADAPTATION, SUIVI, REALISATION ET EQUI-

PEMENT DE DEUX PISCINE DE PROXIMITE 
LOT N°...... : .............................................

«A ne pas ouvrir que la commission d'ouverture des plis et
d'évaluation des offres»

L'offre de soumission comprenant le dossier de candidature,
les plis techniques et le pli financier du soumissionnaire:

les trois enveloppes sont mises dans une autre enveloppe
anonyme
1. / Dossier de candidature :
- Déclaration de candidature dûment remplie, daté, signé,
cacheté
- Déclaration de probité dûment remplie, daté, signé, ca-
cheté
- Copie du statut pour les personnes morales
- Tous documents concernés des délégations
Capacités professionnelles: certificat de qualification et de
classification professionnelle+ Copie du Registre du commerce
électronique
Capacités technique : Liste des moyens humains, matériels
et Références professionnelles
2. / Offre technique:
01- Déclaration à souscrire dûment remplie, datée, signée,
cachetée
02- planning prévisionnel de l'exécution remplie, daté, signé
et cacheté
03- Tous documents permettant d'évoluer l'offre technique:
une mémoire technique justificatif
04 -Le cahier des charges (paraphé, daté, signé, cacheté et
écrire le paragraphe lu et approuvé par la Maine
05-Mise à jour (CNAS - Caco bath- CASNOS) valable (copie)
06- Copie Liste des moyens humains valable Attaché avec
un certificat de travail correspondant au niveau requis
justifié par le certificat d'adhésion à la CNASAT moins de 03
Mois de la date d'ouverture des plis + Certificat de travail
07-Liste des matériels justifiés par ingénieur fournis du
moins une (01) année valable à la date d'ouverture des plis y
compris cartes grises attestation d'assurance en cours de
validité
08 - En cas des groupements des entreprises comme grou-
pement ou partenariat solidaire, le contrat visé le pourcentage
de chaque entreprise est obligatoire y compris les documents
précédents
3. / Offre financière :
1-La lettre de soumission dûment remplie, datée, signée et
cachetée

2-Le Bordereau des Prix Unitaires dûment remplie, datée,
signée et cachetée
3-Le Détail estimatif et Quantitatif dûment remplie, datée,
signée et cachetée

Observation : Conformément à l'article 69 du Décret prési-
dentiel N°15-247 du 2 Dhou El Hidja 1436 correspondant au
16 septembre 2015 portant réglementation des marchés
publics et des délégations de service public. Le complément
dossier des documents justifiant les informations contenues
dans la déclaration de candidature sont exigés uniquement
de l'attributaire du marché public, qui doit les fournir dans
un délai maximum de dix (10) jours à compter de la date de
sa saisine, et, en tout état de cause, avant la publication de
l'avis d'attribution provisoire du marché.
Si les documents précités ne sont pas remis dans le délai
requis ou s’il s'avère après leur remise qu'ils comportent
des informations non conformes à celles figurant dans la
déclaration de candidature, l'offre concernée est écartée,
Si après signature du marché, le service contractant découvre
que des informations fournies par le titulaire du marché
public sont erronées, il prononce la résiliation du marché
aux torts exclusifs du partenaire cocontractant.
- La durée de préparation des offres est fixée 10 Jours à
partir de la date de la première parution dans le Bulletin
officiel des marchés de l'opérateur public (BOMOP) ou les
journaux nationaux
- La durée de la validité des offres est égale de 03 Mois + la
durée de préparation des offres à partir de la date de dépôt
- Le dépôt des offres aura lieu le dernier jour de la durée de
préparation des offres AVANT 13h30 au Direction de la
Jeunesse et des Sports (Secrétariat).
- Si ce jour coïncide avec un jour férié ou de repos légal, la
durée de préparation des offres est prorogée jusqu’au jour
ouvrable suivant 
- Les Soumissionnaires sont invités à assister à la réunion
d'ouverture des plis dans le dernier jour du dépôt des offres
à 13h30 au siège de la Direction de la Jeunesse et des Sports
M'sila.



GARETH BALE
VERS

UN ÉNIÈME
RETOUR ?

La direction de Tottenham sou-
haiterait faire revenir Gareth Bale
gratuitement l'été prochain.

Gareth Bale pourrait continuer
ses allers-retours entre Londres et

Madrid. Parti de Tottenham vers le
Real Madrid en 2013 pour 100 millions
d’euros (record à l’époque), il est re-
venu en 2020 sous la forme d’un prêt
chez les Spurs. Après une saison plus

que correcte (16 buts en 35
matches), le Gallois est retourné
à la Maison Blanche l’été der-
nier, mais n’a joué que… 3
matches depuis.

Gêné par des blessures au
genou puis au mollet, l’ailier
de 32 ans a plus joué en sélection
(232 minutes) qu’en club (193)
cette saison, de quoi se rappeler
sa devise « Pays de Galles, golf,

Real Madrid, dans cet ordre »
qui avait fait polémique dans la
capitale espagnole. En fin de
contrat en juin prochain, il y a
peu de chance qu’il prolonge avec
les Merengues.

Le fan de golf aurait déjà
un prétendant pour le prochain
mercato estival. En effet, Ekrem
Konur, journaliste pour Calcio
Pillole et Fichajes affirme
que Tottenham serait inté-
ressé par un retour de l’in-
ternational gallois, qui se-
rait donc gratuit. Cette
opération reste toutefois
soumise à la validation

d’Antonio Conte.

RANGNICK VA INTERDIRE
À CRISTIANO RONALDO
DE VENIR EN FERRARI !

Le nouvel entraîneur allemand de Manchester United, Ralf

Rangnick, a décidé d’instaurer de nouvelles règles de vie à

ses joueurs. Ralf Rangnick, 63 ans, n’est pas un entraîneur

comme les autres. Il aime imposer des techniques de manage-

ment assez particulières. Il impose notamment une série de rè-

gles à ses joueurs. Parmi celles-ci, le fait de ne pas utiliser ses

voitures personnelles pour se rendre à l’entraînement, mais

uniquement les voitures mises à disposition par le partenaire

du club. Une façon de se montrer moins ostentatoire et plus

corporate.

Victime d'une blessure aux ischio-jambiers face à la Real So-
ciedad (2-0) samedi en Liga, l’attaquant du Real Madrid,

Karim Benzema (33 ans, 15 matchs et 12 buts en Liga cette
saison), a manqué le choc contre l’Inter Milan (2-0) ce
mardi en Ligue des Champions. A l’issue de la partie,

l’entraîneur merengue Carlo Ancelotti a tout de même
donné des nouvelles rassurantes de l’international
français, qu’il a toujours espoir de récupérer pour le

derby contre l’Atletico Madrid dimanche en Liga.
"Je pense qu'il sera disponible pour le prochain match
contre l'Atletico. On a plusieurs jours devant nous pour
voir s'il peut récupérer à temps", a relativisé le techni-

cien en conférence de presse. Dans le cas contraire, Luka
Jovic aura à nouveau sa chance. "Il a superbement joué et a
aidé l'équipe à sortir le ballon sous pression. Si Benzema n'est
pas prêt pour le derby, il sera la clé", a estimé l’Italien.

23
Coman pour remplacer

Dembélé ?
Malgré maintes tentatives, le Bayern Munich ne parvient pas à

régler le conflit qu’il entretient avec Kingsley Coman. Le Français
a refusé les multiples offres bavaroises et va quitter le club

allemand. Une aubaine pour le FC Barcelone qui en fait sa priorité
pour pallier le départ d’Ousmane Dembélé. ien ne va plus entre

Kingsley Coman et le Bayern Munich. Le club bavarois a tout tenté
mais le Français a refusé toutes les propositions de prolongation
de contrat qui lui ont été faites. Son destin se dessine désormais
très loin de la Bundesliga. L’un des attaquants les plus influents
du continent européen est sur le marché, une aubaine pour de

nombreux clubs en Europe. Selon Sport, l’international français
serait l’une des priorités de Xavi Hernandez pour remplacer un

Ousmane Dembélé en fin de contrat en juin prochain. Deux profils
similaires, l’un partira, l’autre arrivera… Kingsley Coman ne serait

d’ailleurs pas insensible à cet appel.
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En conférence de presse, ce
mardi, à la veille d’affronter le
club suédois de Malmö en
Ligue des Champions, le
milieu français a fait son
autocritique. 
D’après l’ancien Parisien, ses per-
formances sont insuffisantes cette
saison : « Je dois marquer, je n’ai
pas encore marqué cette saison,
mais aussi faire des passes déci-
sives. Ce serait bien pour moi
comme pour l’équipe. 
Je sais que je dois faire plus. Mon
positionnement en tant que milieu
gauche ? Je suis un milieu central, je
préfère jouer au centre, mais je peux
aussi jouer sur le côté pour aider
l’équipe. Je dois seulement m’adapter à ce
que veut l’entraîneur. (…) Je suis un professionnel,
je fais ce travail depuis dix ans, je connais le foot-
ball…
Je dois seulement me concentrer sur le terrain et tout
donner pour cette équipe, bien jouer est la seule façon
de changer les choses. Je pense avoir progressé tacti-
quement en Italie, mais je sais que je dois encore pro-
gresser. Je suis encore jeune. » Adrien Rabiot, 26 ans,
qui sera titulaire demain contre Malmö, a joué 16 matchs
toutes compétitions confondues cette saison, pour 1 passe
décisive.

RABIOT :
«JE SAIS
QUE JE DOIS
FAIRE PLUS»

Bernardo Silva bat
un record historique à
Manchester City

Ancelotti fait le point
pour Benzema

Auteur d’un début de saison exceptionnel, Bernardo
Silva a été élu joueur du mois de Manchester City
pour la troisième fois consécutive, ce mardi.
Il réalise un début de saison phénoménal. Déjà
auteur de 7 buts en 14 rencontres de Premier
League, Bernardo Silva n’en finit plus d’affo-
ler les observateurs. Et alors qu’il a récem-
ment reçu les éloges de son entraîneur Pep
Guardiola, le Portugais peut désormais se tar-
guer d’être le favori des supporters de Man-
chester City, qui l’ont élu joueur du mois
pour la troisième fois consécutive. Avec
pas moins de 48% des votes sur le mois
de novembre, l’ancien joueur de l’AS Monaco est ainsi de-
venu le premier joueur de l’histoire du club à remporter ce
trophée pour la troisième fois de rang, ce qui souligne l’im-
pressionnante régularité qui émanent de ses performances en
ce début de saison.
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CONFÉRENCE DES CHEFS DE POLICE ET 
D'ORGANES SÉCURITAIRES ARABES 

Bencheikh appelle 
à la conjugaison des efforts

face au crime organisé
Le Directeur général de la sûreté nationale  (DGSN), Farid Bencheikh a

appelé, mercredi à Tunis, à la conjugaison des  efforts des organes de Police
arabes pour faire face à toutes les formes de  crime organisé, indique un com-
muniqué de ce corps de sécurité. 

Intervenant aux travaux de la 45e Conférence des responsables des or-
ganes  de Police et de sécurité arabes tenue à Tunis et organisé par le  Secré-
tariat général du Conseil des ministres arabes de l'Intérieur (CMAI),  M.
Bencheikh a insisté sur "l'impérative conjugaison des efforts entre  différents
organes de police arabes pour faire face au crime organisé  transfrontalier,
ainsi qu'au déploiement des armes et de la drogue, et la  cybercriminalité",
ajoute la même source. Le DGSN a rappelé lors de cette rencontre qui a vu la
participation de  dirigeants de police et de représentants d'organes de police
internationaux  et régionaux que "les menaces cybernétiques comptent dés-
ormais parmi les  principaux défis auxquels les pays et les institutions de po-
lice font face,  d'où l'importance d'unifier les  efforts et de mobiliser toutes
les énergies  dans le cadre de la lutte et de la prévention". "L'Algérie qui a tou-
jours veillé à soutenir le partenariat dans le domaine  de la police au double
plans international et arabe est prête à partager  son expérience en matière
de lutte contre les différents types de  criminalité et à soutenir toutes les ac-
tivités et initiatives du Conseil  des ministres arabes de l'Intérieur", a-t-il sou-
tenu. Le DGSN avait tenu, en marge de la conférence, une série d'entretiens
avec  ses homologues des différentes pays arabes sur "les moyens de renfor-
cer la  coopération policière dans divers domaines". 

ALGÉRIE-FRANCE
Le Président Tebboune reçoit le ministre

français des Affaires étrangères
Le président de la Répu-

blique, Abdelmadjid Teb-
boune, a reçu mercredi à
Alger, le ministre de l'Eu-
rope et des Affaires étran-
gères de la République
française, Jean-Yves Le
Drian, qui effectue une vi-
site de travail en Algérie.
L'audience s'est déroulée au
siège de la Présidence de la
République, en présence du
ministre des Affaires étran-
gères et de la Communauté
nationale à l'étranger, Ram-
tane Lamamra.

Le ministre des Affaires étrangères et de la
Communauté nationale à l'étranger, Ramtane La-
mamra, s'est entretenu mercredi à Alger avec son
homologue français, Jean-Yves Le Drian, qui effec-
tue une visite de travail et d'évaluation des rela-

tions bilatérales en Algérie. Le ministre de l'Eu-
rope et des Affaires étrangères de la République
française sera reçu par la suite en audience par le
président de la République, M. Abdelmadjid Teb-
boune. 

M. Lamamra s'entretient avec son homologue français

DIPLOMATIE
M. Abderrahmane Benguerrah
nouvel ambassadeur d'Algérie 

en Inde
Le gouvernement de la République d'Inde a donné son agrément à la no-

mination de M. Abderrahmane Benguerrah, en qualité d'ambassadeur ex-
traordinaire et plénipotentiaire de la République algérienne démocratique
et populaire, auprès de la République d'Inde, indique, mercredi, un com-
muniqué du ministère des Affaires étrangères et de la Communauté natio-
nale à l'étranger.

ENERGIE
M. Arkab participe jeudi à la 107ème session 

du Conseil  ministériel de l'Opaep
Le ministre de l'Energie et des

Mines, Mohamed  Arkab, prendra
part, demain jeudi, par visiocon-
férence, au travaux de la  107ème
session du Conseil ministériel de
l'Organisation des pays arabes  ex-
portateurs du pétrole (Opaep), a
indiqué un communiqué du mi-

nistère. Le Conseil des ministres
de l'organisation procédera au
cours de cette  session à l'approba-
tion de son budget prévisionnel
2022, de son plan  d'action de la
réactivation et le développement
des activités, selon le  communi-
qué. Il examinera aussi le rapport

du Secrétaire général sur les acti-
vités de  l'organisation de l'année
2021.  L'évolution de la situation
des marchés pétrolier et gazier au
niveau  international sera égale-
ment à l'ordre du jour de cette
réunion  ministérielle, ajoute le
communiqué.
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